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CLASSEMENT FIFA: 
L'Algérie débute

l'année 2018 
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LUTTE CONTRE 
LA CRIMINALITÉ
3
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appréhendés 
à Biskra et In
Salah (MDN)
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M. Zitouni 
préside la
commémoration
du 63e anniversaire 
de la mort du
martyr Didouche
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Le secteur du
bâtiment représente
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M. Bedoui : le message du Président Bouteflika, 
une feuille de route pour une «Commune nouvelle»

Le message adressé par le
président de la

République, Abdelaziz
Bouteflika aux présidents

des Assemblées
populaires communales

et de wilayas (APC-APW),
à l'occasion de leur

rencontre d'orientation
nationale dans le cadre de

la célébration de la 51e
Journée nationale de la

Commune, est une feuille
de route définissant les

contours d'une "commune
nouvelle", plus moderne

et plus efficace, a affirmé
le ministre de l'Intérieur,
des Collectivités Locales
et de l'Aménagement du

territoire, Noureddine
Bedoui.

Pp. 3-4-5



Dans le cadre de
son cycle de rencon-
tres «Confluences in-
ternationales», l’Ins-
titut national
d’études de stratégie
globales (INESG), or-
ganise jeudi 25 jan-
vier à partir de 14h,
une conférence-dé-

bat sur «Les consé-
quences politiques du
Brexit sur l’Union eu-
ropéenne», animée
par le professeur
Alexander Dirk
Adrian De Ruyter, en-
seignant à l’univer-
sité de Birmingham
(Grande-Bretagne).
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4 FI ESSAMIM
Emission consacrée
demain aux dispositions
relatives au permis de
conduire international

L’émission radio «Fi Essamim»,
animée chaque dimanche par des
cadres de la Sûreté nationale et dif-
fusée à travers les ondes de la chaine
1, sera consacrée demain de 16h à
17h, aux dispositions et réglemen-
tation relatives au permis de
conduire international.

PALAIS DE LA CULTURE
Exposition autour des
traditions et coutumes 
de la culture islamique

Dans le cadre de la coopération
culturelle sino-algérienne, Le mi-
nistère de la Culture, organise
jusqu'au 25 janvier, au palais de la
culture Moufdi Zakaria, une expo-
sition de photos autour des tradi-
tions et coutumes et de la culture
islamique dans plus de 65 pays. 

TAJ
Rencontre en
l’honneur des
élus de Médéa

Le Président
du parti de (TAJ),
le Dr Amar
Ghoul, présidera
ce matin à partir
de 10h à Médéa
(salle Texas),
une rencontre
en l’honneur des élus du parti dans
cette wilaya.

JEUDI AU SIÈGE DE L’INESG
Conférence sur «Les conséquences politiques 

du Brexit sur l’Union européenne»

Sous l’égide de l’As-
sociation des neuro-
logues privés d’Alger
(Anpa), le Club algérien
de parkinson, mouve-
ments anormaux et dé-
mences (Capmad) en
collaboration avec le
Club mouvement anor-
maux français (Cma),
organise les 25 et 26 jan-
vier 2018 à l’hôtel Mer-
cure de Bab Ezzouar, la
1ère journée scienti-
fique sous le thème
«Parkinson, mouve-

ments anormaux et dé-
mences». Cette rencon-
tre verra la participation
d’éminents spécialistes
nationaux et internatio-
naux.  

MARDI À L’OPÉRA
D’ALGER
Hommage à
Cherif Kheddam

L’Opéra d’Alger
B o u a l e m - B e s s a ï h
rendra hommage au
chef d'orchestre et au-
teur- compositeur-
interprète et poète
Cherif Kheddam, lors
d’une grande soirée
prévue mardi 23 janvier à partir de 19h.

LES 25 ET 26 JANVIER 
À L’HÔTEL MERCURE
Journée scientifique 
sur «Parkinson,
mouvements anormaux 
et démences»

MAISON DE LA CULTURE 
DE SIDI BEL-ABBÈS
Exposition 
de l'artiste irakien
Ahmad Al Shahabi

En collaboration avec la
Direction de culture de la
willaya de Sidi Bel-Abbès,
l’Association El Basma des
arts plastiques organise
jusqu'au 23 avril à la galerie
de la maison de la culture
Kateb Yacine (Sidi Bel-Ab-
bès), une exposition de l'artiste plasticien irakien
Ahmad Al Shahabi. 

SALLE IBN KHALDOUN
3 films en projection

L a salle Ibn
Khaldoun, organise
aujourd'hui,  la
projection de qua-
tre films : Coco
(15h), Incidious-La
dernière Clef (17h),
C'est Tout Pour Moi
(19h30).

LES 25 ET 25 JANVIER À L'ESAA 
Séminaire-atelier sur :
«Le Recouvrement 
des créances»

La Chambre algérienne
de commerce et d'industrie
(CACI) organise, les 24 et 25
janvier à l'Ecole supérieure
algérienne des affaires
(ESAA) de Mohammadia, un
séminaire- atelier sur le :
«Le Recouvrement des
Créances». L'entreprise évo-
lue aujourd'hui dans un en-
vironnement économique où les enjeux financiers
de l'impayé se révèlent importants face aux défail-
lances des clients (entreprises et particuliers). Ce
séminaire-atelier a pour objectif d'enseigner  aux
participants les techniques comportementales du
recouvrement des créances, en passant par l'ap-
prentissage des moyens de paiement et des motifs
de non-paiement liés entre autres aux litiges, aux
faux litiges et à leur résolution ainsi qu'aux dys-
fonctionnements internes et externes de l'entre-
prise. A l'issue de ce séminaire, l'apprenant aura
assimilé la notion de risques et leur suivi dans sa
mission de recouvrement, à travers une animation
interactive basée sur une méthodologie participa-
tive, des jeux de rôles, des simulations et des cas
pratiques.
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COMMUNICATION
M. Kaouane à Djelfa

Le ministre de la Communica-
tion, M. Djamel Kaouane, enta-
mera aujourd’hui, une visite de
travail et d’inspection de deux jours
dans la wilaya de Djelfa. Le ministre
qui inspectera plusieurs établis-
sements relevant de son secteur,
procédera à l’inauguration du nou-
veau siège de la radio régionale.

RND
Conférence 
de M. Ouyahia

Le secrétaire général du
Rassemblement national dé-
mocratique, M. Ahmed Ouya-
hia, animera une conférence
de presse, ce matin à partir
de 10h au siège national du
parti. 

TRAVAIL, EMPLOI ET SÉCURITÉ
SOCIALE  
Installation de la commission
chargée de l'élaboration 
de la liste des postes de
travail à haute pénibilité

Le ministre du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité So-
ciale, M. Mourad Zemali et le ministre de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospitalière, M. Mokhtar Has-
bellaoui, présideront ce matin à partir de 9h au siège du
ministère du Travail, l'installation de la commission chargée
de l'élaboration de la liste des postes de travail à haute pé-
nibilité.
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MESSAGE DU PRÉSIDENT BOUTEFLIKA 

Le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika a adressé jeudiun message aux pré-
sidents des Assemblées populaires communales
et de wilayas (APC-APW), à l'occasion de leur
rencontre d'orientation nationale dans le cadre
de la célébration de la 51e journée nationale
de la Commune, qui coïncide avec la promul-
gation du premier code communal le 18 janvier
1967.

En voici la traduction APS: "Mesdames et
Messieurs, membres des Assemblées élues,
Auguste assemblée Tout d'abord, je tiens à
vous féliciter pour la confiance placée en vous
par les électeurs, une confiance qui implique
de lourdes responsabilités dans la fidélité aux
engagements que vous avez pris envers le ci-
toyen de prendre en charge ses préoccupations
et d'œuvrer à la concrétisation de ses aspira-
tions.

Mais, dans la bataille du développement,
vous n'êtes pas seuls.

Vous avez, à vos côtés, d'autres institutions
qui s'acquittent de leurs missions et des ins-
tances qui assument leur rôles pour la concré-
tisation des objectifs auxquels nous aspirons
tous au service de notre cher pays, de son dé-
veloppement et de son essor.

Je m'adresse à vous, car votre rencontre est
porteuse de plusieurs significations en termes
de consécration de la volonté populaire, de
consolidation du pouvoir local et de mise en
avant du développement du système national
des assemblées élues.

Votre rencontre aujourd'hui me ramène à
plus de cinquante années en arrière, aux pre-
mières années du recouvrement de notre in-
dépendance, où notre principal souci était
d'effacer, de notre environnement quotidien,
les stigmates du colonialisme, de panser les
blessures de nos mémoires et de nos c£urs et
d'édifier un Etat algérien au sens large du
terme.

Un Etat fondé sur les principes de la glorieuse
guerre du 1er Novembre, un Etat qui concrétise
les rêves de nos vaillants martyrs.

Nos loyaux moudjahidine, enfants de chou-
hada et citoyens se sont empressés d'adhérer
au processus d'édification de cet Etat dans
lequel ils aspiraient à vivre dans la dignité et la
fraternité.

En effet, notre priorité majeure était de
concrétiser la promesse faite à nos martyrs de
transmettre le message, écrit de leur sang à
leurs enfants et petits enfants et vous, qui est
venu aujourd'hui votre tour d'assumer votre
part de responsabilité au service du citoyen et
de la patrie.

Je crois en toute évidence que le sacrifice
trouve son sens en tout temps, et à l'instar de
nos prédécesseurs qui ont sacrifié leur vie
pour la patrie, des générations se sont succédées
pour servir l'Algérie avec une conception du
sacrifice liée au dévouement à la patrie et à
ceux qui l'ont servie avec loyauté.

Notre préoccupation était l'édification d'un
Etat démocratique et social.

Nous aspirions à la construction de l'Etat
des institutions, dont ses enfants ont cru en
une Algérie solide, fraternelle et solidaire dans
le cadre de ses constantes, de son identité, de
son authenticité et le génie de son peuple.

Toute édification commençant par la base,
l'individu -le citoyen- est pour la nation le
capital, qui lui apporte sa valeur ajoutée.

La construction des institutions de l'Etat
s'appuie sur la commune, véritable cellule de
base, qui garantit la pérennité du service se-
rein.

Elle £uvre en permanence à la satisfaction
de besoins, en évolution constante, eu égard
aux mutations socio-économiques, culturelles
et comportementales de la société et à la concré-
tisation des aspirations et des attentes.

Mesdames et Messieurs, Tout en m'adres-
sant à vous, je me remémore les étapes de la
mutation de la Commune depuis les premières
années de l'indépendance en termes de déve-
loppement des législations jusqu'à l'avènement
du pluralisme.

Une ère amorcée dans une violence san-
glante, sans précédent, qui a touché les fon-
dements de l'Etat et tenté de démanteler ses
institutions à travers l'assassinat de présidents
et membres des Délégations exécutives com-
munales, qui ont assumé, avec dévouement,
courage et abnégation, la responsabilité de la

gestion des communes dans un contexte de
vide institutionnel. Ils ont eu l'honneur de dé-
fende le pays dans les moments les plus difficiles
à l'instar d'autres corps veillant à la protection
du citoyen et du pays. C'est une immense joie
que de vous voir réunis, aujourd'hui, portant
vos écharpes, ces insignes d'honneur décernées
par le vaillant peuple algérien qui fonde sur
vous ses espoirs. Soyez dignes de sa confiance
et ne le décevez pas.

Notre fierté est d'autant plus grande que
les rangs de vos assemblées sont renforcés,
pour un tiers, par des élues femmes parmi
nos braves sœurs qui contribuent efficacement,
aux côtés de leurs frères hommes, à la bataille
du développement et de l'édification.

Des citoyennes qui imprègnent, abnégation
et dévouement, à l'action locale au sein du
service public, prenant exemple sur leurs
aïeules parmi les valeureuses algériennes ayant
combattu, aux côtés de leurs frères, pour la li-
berté et l'affranchissement du joug colonial.

C'est une place arrachée avec brio et mérite
que chacun de nous est appelé aujourd'hui à
renforcer et à consolider conformément à la
nouvelle donne consacrée dans la Constitution
suite à sa dernière révision.

Mesdames, Messieurs, Vous êtes à l'entame
de votre mandat électoral, porteur de nouveaux
enjeux, pour les uns, renouvelés pour d'au-
tres.

En effet, certains parmi vous ont eu le pri-
vilège de se voir renouveler la confiance, soit
en leur personne ou en leur parti, alors que
d'autres, mus par le désir de servir les citoyens
de leurs communes, ont été choisis pour cette
mission. C'est là, une responsabilité que chacun
doit bien mesurer et œuvrer pour être à la
hauteur des défis. C'est un serment auquel
vous devez être fidèles. Nous sommes tous re-
devables devant l'histoire. Votre élection n'a
pas été simple et facile de par la rude compé-
tition qui a marqué la dernière consultation
mais la confrontation des idées et des pro-
grammes est dans le propre même de la dé-
mocratie.

Cependant, le plus grand acquis dont l'Al-
gérie peut s'enorgueillir, est incontestablement
son engagement à organiser les échéances
électorales dans le respect des délais fixés. Le
peuple algérien s'est rendu au urnes, plus
d'une vingtaine de fois, consacrant ainsi son
droit d'expression et d'opinion sur les différentes
questions directement liées à son présent et à
son avenir.

Mesdames, messieurs, Votre rencontre in-
tervient quelques jours après la consécration
de Yennayer, jour de l'an amazigh, journée
fériée chômée et payée.

Une consécration à travers laquelle nous
avons voulu conforter notre identité et unité
nationales, notre cohésion socio-culturelle et
traduire notre forte détermination à garantir
une large prise en charge à la promotion du
tamazight, avec la création en cours de l'Aca-
démie algérienne de la langue amazighe.

Partant de ce principe constitutionnel, j'ap-
pelle toutes les instances et institutions concer-
nées à accorder à tamazight, dans tous ses va-
riantes, sa place naturelle dans les espaces de
communication quotidienne au niveau des
communes et autres structures, notamment
à travers l'organisation de session de forma-
tion.

Mesdames, Messieurs, Je tiens, à cette oc-
casion, à m'incliner à la mémoire des présidents
et membres des Délégations exécutives et des
travailleurs des communes, daïras et wilayas,
martyrs du devoir national, ceux qui se sont
sacrifiés pour que l'Etat demeure debout face
aux tenants de l'extrémisme et du terrorisme.

Bravant les dangers auxquels ils étaient
confrontaient ainsi que leurs familles, ils ont
assuré le service au peuple, le jour et veillé à
sa sécurité, la nuit.

Cette frange militante au service de la patrie
et du citoyen ne s'est pas contenté d'assumer
le fardeau d'une étape difficile et pénible et a
adhéré, avec son grand sens de nationalisme,
à la démarche historique de la réconciliation
nationale.

Ainsi, ceux qui avaient fait face aux ennemis
de la patrie et du peuple, lors des années san-
glantes, ont été à l'avant garde pour cautionner
et pardonner, à l'image de leurs prédécesseurs
de la génération de novembre, la veille de l'in-

dépendance, séchant leurs larmes et retroussant
leurs manches, au service de la réconciliation
nationale pour ne plus revivre les affres et les
horreurs du passé.

Sur un autre registre, j'ai veillé à ce que
la Constitution intègre, entre autres, le droit
de la Commune à accéder à des ressources
propres suffisantes lui permettant d'assumer
ses charges, notamment celles induites par le
transfert de nouvelles prérogatives.

De même que nous avons consacré le droit
des générations futures à profiter des ressources
actuelles du pays et la nécessité de les préserver
dans le cadre d'une démarche de développe-
ment durable.

Mesdames et Messieurs les élus, Je demeure
convaincu que la commune ne peut relever
de nouveaux défis que si elle compte sur ses
propres ressources, libère ses initiatives et
gère elle même ses ressources.

Toutefois, cet objectif passe par l'appro-
fondissement de la décentralisation.

C'est ainsi, que j'ai instruit le Gouvernement
d'imprimer aux nouvelles lois sur les collecti-
vités locales et la fiscalité locale, une nouvelle
vision qui met les assemblées élues face à leurs
responsabilités, tout en les dotant de tous les
moyens nécessaires pour exercer leurs pré-
rogatives dans un cadre légal clair et bien dé-
fini.

Un tel changement implique de votre part
de transcender les conflits et intérêts étroits
et de mobiliser les moyens, humains, financiers
et matériels, disponibles en puisant dans le
potentiel et atouts de vos territoires.

Je m'étais déjà engagé à faire aboutir le pro-
cessus de développement local au bénéfice de
toutes les régions du pays jusqu'au dernier
recoin et je suis résolument déterminé à at-
teindre cet objectif.

La décision, mise en œuvre pour réactiver
les Fonds spéciaux pour le développement des
Hauts plateaux et du Sud en est la preuve tan-
gible. Je crois profondément en les capacités
de notre grand Sud et de nos régions steppiques
en tant que potentiel, comme en témoigne
l'essor agricole de notre Sahara aujourd'hui.

Un essor qui a dissipé tous les doutes, ou-
vrant la voie à l'investissement durable, loin
de la rentabilité et de l'autosuffisance.

Fort de cette conviction, nous avons entamé
la réorganisation des services de l'Etat au
niveau local et créé des wilayas déléguées dans
le Sud dans le cadre de la dynamique de déve-
loppement marquant le pays ces deux dernières
décennies, convaincu de la nécessité de rap-
procher l'administration du citoyen et de fo-
caliser d'intenses efforts sur le développement
des wilayas déléguées créées.

Mesdames et Messieurs les présidents d'APC,
Nous £uvrons, au niveau central, à vous offrir
tous les moyens de réussite pour vous permettre
de travailler efficacement et de réaliser, en
toute liberté et responsabilité, vos projets élec-
toraux, et ce dans le cadre d'une vision inté-
grée.

Une vision stratégique à laquelle tout un
chacun est appelé à adhérer et à £uvrer à sa
concrétisation sur le terrain.

Votre première bataille est la lutte contre
la bureaucratie, le népotisme, le clientélisme
et les pratiques illégales et votre principal outil
doit être les efforts consentis pour la simplifi-
cation et la modernisation des procédures ad-
ministratives à la faveur des nouvelles tech-
nologies de l'information et de la communi-
cation.

Vous avez franchi, en peu de temps, une
importante étape dans ce domaine et je vous
félicite pour cet exploit qui consacre l'efficacité,
la pertinence et la transparence.

Cependant, beaucoup reste à faire, d'où la
nécessité d'une plus grande mobilisation à
tous les niveaux pour lever toutes les com-
plexités bureaucratiques, désormais très oné-
reuses pour notre économie et nos investisseurs,
et qui polluent la relation entre l'administration
et le citoyen.

La modernisation est un vecteur essentiel
pour la décentralisation des services publics.

L'ensemble des systèmes en cours de dé-
veloppement devant être domiciliés au niveau
de la commune, vous avez la responsabilité
de former la ressource humaine en prévision
de cette profonde mutation, dont nous avons
perçu l'utilité depuis 2012.

Aujourd'hui, la Commune est bien différente
de celle d'hier, des prestations rapides et mo-
dernes sont offertes aux usagers grâce à des
outils et applications informatiques développés
par nos compétences nationales, parmi les in-
génieurs et les techniciens, à travers toutes les
communes et wilayas.

Je saisis cette occasion pour saluer les grands
efforts consentis par l'ensemble des agents au
niveau local et les exhorter à persévérer et à
ne pas hésiter à entreprendre toute action de
nature à alléger la souffrance du citoyen et
moderniser davantage l'administration régio-
nale.

L'enjeu à venir est l'élargissement du champ
de la modernisation aux prestations du Service
public de proximité et l'adoption des principes
du développement durable dans leur gestion,
en favorisant l'utilisation des énergies propres
et renouvelables et en valorisant les ressources
de la commune, pouvant être exploitées éco-
nomiquement dans le cadre de l'économie
circulaire, soucieuse de l'environnement et
de sa préservation outre l'adoption de nouvelles
techniques de gestion intelligente de nos villes,
en économisant le temps, l'argent et les res-
sources naturelles.

Telles sont les défis auxquels vous devrez
faire face, ils sont nombreux et divers et c'est
pourquoi vous devez vous entraider et coopérer
dans le cadre d'une approche de solidarité
locale pour surmonter les difficultés et les en-
traves au niveau local.

Par votre solidarité, vous parviendrez à ac-
célérer le rythme du développement dans vos
villes et villages.

Aussi, je vous appelle à élargir votre vision
et à passer rapidement de l'organisation des
affaires internes au niveau de vos assemblées
aux questions essentielles.

Et pour vous permettre de coordonner vos
efforts et de communiquer, périodiquement,
avec les services de l'Etat, j'ai décidé d'instituer
la tradition "des assises nationales de la Com-
mune", le 18 janvier de chaque année et consa-
crer cette date "Journée nationale de la Com-
mune" en guise de reconnaissance du peuple
et de l'Etat à cette cellule de base pour son rôle
dans le processus du développement national
et la consolidation des fondements de l'Etat
de droit.

Mesdames et Messieurs, Cette journée sera
également l'occasion de renouveler le serment
aux martyrs du devoir national et de réajuster
le processus pour permettre au citoyen d'ap-
préhender autrement la Commune.

Une commune dont le rôle s'assimile à une
ruche, en travaillant de nuit pour garantir au
citoyen l'hygiène publique, l'éclairage et la re-
mise en l'état des infrastructures et qui enchaine
le jour pour lui assurer des prestations admi-
nistratives et techniques.

En vous félicitant pour votre fête nationale,
je vous exhorte d'être à la hauteur de sa sym-
bolique et de faire face aux défis avec autant
de courage et de mérite que vos prédéces-
seurs.

En fin, je saisis l'occasion pour appeler tous
les segments de la société à se mobiliser autour
des institutions de l'Etat et à les soutenir, par-
ticulièrement la commune, afin que nous
puissions ensemble concrétiser nos objectifs
de développement et permettre à notre pays
d'occuper la place qui lui sied dans le concert
des nations. J'invite l'ensemble des partenaires
politiques à œuvrer ensemble au service du
citoyen et de la patrie. 

Que Dieux vous guide, Gloire et éternité à
nos martyrs".
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51E JOURNÉE NATIONALE DE LA COMMUNE 
Le Président Bouteflika appelle
toutes les franges de la société
algérienne à «soutenir 
les institutions de l'Etat» 

Le Président de la
République, Abdelaziz

Bouteflika a appelé toutes les
franges de la société

algérienne à "soutenir les
institutions de l'Etat en vue

de réaliser les objectifs du
développement". 

Le président Bouteflika a appelé
jeudi dans un message à l'occasion de
la rencontre d'orientation nationale
des président des Assemblées populaire
communales et de wilayas (APC-APW),
lu en son nom par le secrétaire général
de la présidence de la République,
Habba El-Okbi "toutes les franges de
la société à soutenir les institutions de
l'Etat notamment la commune, afin de
réaliser ensemble nos objectifs de dé-
veloppement". 

Le chef de l'Etat a en outre appelé
tous les partenaires politiques à "conju-
guer leurs efforts au service de la Nation
et du citoyen et pour le développement
de notre pays". 

Cette rencontre qui se tient au Centre
international des conférences "Abdelatif
Rahal" est organisée à l'occasion de la

51e journée nationale de la commune
qui coïncide avec la promulgation du
premier code communal le 18 janvier
1967.  Plusieurs thèmes sont au pro-
gramme de cette journée qui intervient
au début du mandat électoral des pré-
sidents d'APC et d'APW, élus le 23 no-

vembre dernier, dont l'amélioration
des performances des services de la
commune et la relance de la stratégie
relative au développement durable, à
la lumière de la nouvelle orientation
économique et du cadre juridique y af-
férant. 

Le président de la République, Ab-
delaziz Bouteflika a appelé les prési-
dents des assemblées locales élues à
s'affranchir de la bureaucratie et à res-
pecter les engagement envers les ci-
toyens, lors des élections locales du 23
novembre dernier. 

Les élus locaux "sont appelés à s'af-
franchir de la bureaucratie et de la dé-
pendance dans leurs rapports avec leur
environnement et dans la gestion de
leurs services", a indiqué le Président
Bouteflika dans un message, lu en son
nom jeudi par le secrétaire général de
la présidence de la République, Habba
El-Okbi, à l'occasion de la rencontre
d'orientation des présidents d'APC et
d'APW. 

"Il y a de nouveaux défis qui se posent
pour les collectivités locales, à savoir
la modernisation des structures com-
munales, la consécration de la décen-
tralisation et la libération des initiatives
économiques et du développement lo-

cal", a souligné le chef de l'Etat dans
son message. 

Apres avoir félicité les présidents
d'APC et d'APW pour la confiance que
les citoyens ont placée en eux lors des
élections locales du 23 novembre der-
nier, le chef de l'Etat a précisé que
"cette confiance implique une grande
responsabilité et le respect des enga-
gements pris", les appelant à "prendre
en charge les préoccupations des ci-
toyens et à réaliser leurs aspirations". 

"Vous n'êtes pas seuls dans la bataille
du développement, d'autres institutions
et instances qui jouent leur rôle sont à
vos côtés pour la réalisation des objectifs
communs au service de la patrie, de
son progrès et de sa prospérité", a-t-il
dit à l'adresse des élus. 

Le Président Bouteflika a appelé
"toutes les franges de la société à sou-
tenir les institutions de l'Etat notam-
ment la commune, afin de réaliser en-
semble nos objectifs de développe-

ment". 
Il a appelé en outre tous les parte-

naires politiques à "conjuguer leurs
efforts au service de la Nation et du ci-
toyen et pour le développement de
notre pays". 

Cette rencontre qui se tient au Cen-
tre international des conférences "Ab-
delatif Rahal" est organisée à l'occasion
de la 51e journée nationale de la com-
mune qui coïncide avec la promulga-
tion du premier code communal le 18
janvier 1967. 

Plusieurs thèmes sont au pro-
gramme de cette journée qui intervient
au début du mandat électoral des pré-
sidents d'APC et d'APW, élus le 23 no-
vembre dernier, dont l'amélioration
des performances des services de la
commune et la relance de la stratégie
relative au développement durable, à
la lumière de la nouvelle orientation
économique et du cadre juridique y
afférant. 

Le Président Bouteflika appelle 
les présidents des assemblées
locales élues à «s'affranchir 
de la bureaucratie et à respecter
leurs engagements»

COLLECTIVITÉS : 
Les assemblées
locales appelées 
à s'affranchir 
de la bureaucratie, 
et la société 
à soutenir les
institutions de l'Etat 

Les assemblées locales élues sont appelées à
s'affranchir de la bureaucratie et à respecter les
engagements envers les citoyens, a indiqué jeudi
à Alger le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, qui a également appelé toutes les
franges de la société à soutenir les institutions de
l'Etat en vue de réaliser les objectifs de développe-
ment. 

Les élus locaux "sont appelés à s'affranchir de
la bureaucratie et de la dépendance dans leurs
rapports avec leur environnement et dans la gestion
de leurs services", a indiqué à cet effet le Président
Bouteflika dans un message, lu en son nom par le
secrétaire général de la Présidence de la République,
Habba El-Okbi, à l'occasion de la rencontre d'orien-
tation des présidents d'APC et d'APW. 

Estimant que de nouveaux défis se posent pour
les collectivités locales, à savoir "la modernisation
des structures communales, la consécration de la
décentralisation et la libération des initiatives éco-
nomiques et du développement local", le Président
Bouteflika a exhorté les nouveaux élus à "prendre
en charge les préoccupations des citoyens et à réa-
liser leurs aspirations", relevant que les élus locaux
ne sont pas seuls dans la bataille du développement,
dans le sens où d'autres institutions et instances
jouent également un rôle dans la réalisation des
objectifs communs au service de la patrie, de son
progrès et de sa prospérité. 

Par ailleurs, le Président Bouteflika a appelé
"toutes les franges de la société à soutenir les ins-
titutions de l'Etat notamment la commune, afin
de réaliser ensemble nos objectifs de développe-
ment", invitant tous les partenaires politiques à
"conjuguer leurs efforts au service de la Nation et
du citoyen et pour le développement de notre
pays". 

De son côté, le ministre de l'Intérieur, des Col-
lectivités locales et de l'Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, a fait état de programmes de
formation "très prometteurs" au double plan local
et central, élaborés par le ministère pour l'année
2018 au profit des élus et du staff administratif des
collectivités locales. 

Il a fait état, par la même occasion, des efforts
déployés par son département pour la mise en
place d'une plate-forme technique de formation à
distance (E-learning) via les nouvelles technologies
de l'information et de la communication, soulignant
que cette démarche "marquera un nouveau départ
du processus de modernisation de la formation et
du développement des compétences des élus et
du personnel au niveau central et local ". 

Tout en estimant que ces programmes de for-
mation "ne pourront aboutir qu'avec l'inscription
de l'ensemble des élus dans cette démarche", M.
Bedoui a relevé que leur élaboration "ne relève
pas de la responsabilité exclusif du ministère,
mais, elle est aussi du devoir de chaque wilaya et
commune". 

Il a souligné, en outre, la nécessité d'"adopter
la même approche anticipative pour la gestion de
la rentrée scolaire, notamment en matière de
maintenance des établissements éducatifs", exhor-
tant par la même les élus locaux à "traiter ce dossier
à part, car, il s'agit d'un travail humanitaire avant
d'être administratif". 

M. Bedoui a annoncé, en outre, l’organisation
chaque année d’assises nationales sur les com-
munes,dont l'objectif est l’évaluation globale des
programmes de développement local et l’examen
des propositions des élus locaux", précisant que
"les premières assises nationales des communes,
qui dureront deux jours, auront lieu durant le
premier semestre 2018". 

A noter que le Président Bouteflika a reçu, à
l'occasion de cette rencontre, une distinction de
la famille des Collectivités locales en hommage à
ses efforts pour le développement local durable. 

Organisée à l'occasion de la 51e journée nationale
de la commune qui coïncide avec la promulgation
du premier code communal le 18 janvier 1967 et
intervenant au début du mandat électoral des pré-
sidents d'APC et d'APW, issus des élections locales
de novembre dernier, la rencontre a permis d'abor-
der plusieurs thèmes en relation avec les collecti-
vités. 

Signature d'une convention entre 
les ministères de l'Intérieur et de la Culture
pour la création du musée communal 

Une convention a été signée entre
les ministères de l'Intérieur, des Col-
lectivités locales et de l'Aménagement
du territoire et celui de la Culture pour
la création du musée communal, qui
aura pour mission la préservation et à
la sauvegarde du patrimoine historique
des Collectivités locales. 

Cette convention a été signée, lors
des travaux de la rencontre nationale
d'orientation des présidents d'APW et
d'APC dans le cadre de la célébration

de la Journée nationale de la Commune,
par le ministre de l'Intérieur, des Col-
lectivités locales et de l'Aménagement
du territoire, Noureddine Bedoui et
par le ministre de la Culture, Azzedine
Mihoubi. 

Cette rencontre a été en outre l'oc-
casion d'annoncer l'émission d'un nou-
veau timbre postal commémorant le
51ème Journée nationale de la com-
mune, qui coïncide avec la promulga-
tion de la loi relative à la commune, le

18 janvier 1967, et ce en présence de la
ministre de la Poste, des Télécommu-
nications, des technologies et du nu-
mérique, Imane Houda Feraoun ainsi
que le secrétaire général de l’Union
panafricaine des postes (UPAP), You-
nouss Djibrine. 

Ce timbre postal traduira l'intérêt
qu'accorde l'Etat algérien à la vulgari-
sation du rôle essentiel que joue la cel-
lule locale (commune) dans la consé-
cration de la démocratie. 
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LUTTE CONTRE 
LA CRIMINALITÉ
3 narcotrafiquants
appréhendés 
à Biskra et In
Salah (MDN)

Trois (03) narcotrafiquants ont été
appréhendés jeudi à Biskra et In Salah par
des détachements de l’Armée nationale
populaire (ANP), a indiqué hier un com-
muniqué du ministère de la Défense
nationale (MDN)

"Dans le cadre de la lutte contre la
contrebande et la criminalité organisée et
suite à des opérations distinctes menées le
18 janvier 2018, des détachements de
l’Armée nationale populaire ont appré-
hendé trois (03) narcotrafiquants et saisi
(1.224) comprimés psychotropes à Biskra
/4e RM et In Salah / 6e  RM", précise la
même source.

"Tandis que des détachements de
l’Armée nationale populaire à
Tamanrasset / 6e RM, Souk Ahras, Tébessa
et El-Taref / 5e RM ont saisi plus de (47.687)
litres de carburants". "Par ailleurs, et dans
le cadre de la lutte contre l'immigration
clandestine, des détachements de l’Armée
nationale populaire et des éléments de la
Gendarmerie nationale ont intercepté le
18 janvier 2018 (146) immigrants clandes-
tins de différentes nationalités à In Salah /
6e  RM et Tlemcen /2e  RM", conclut le
MDN.

4 contrebandiers
arrêtés au Sud 
du pays et  237 kg
de kif traité saisis
à l'Ouest (MDN)

Quatre (4) contrebandiers ont été arrê-
tés mercredi par des détachements de
l’Armée nationale populaire à Bordj Badji
Mokhtar et In Guezzam, tandis que  deux
narcotrafiquants, en possession de 237 kg
de kif, ont été arrêtés à Oran et Tlemcen
par des éléments de la Gendarmerie natio-
nale et des garde-côtes, indique jeudi le
ministère de la Défense nationale (MDN)
dans un communiqué. 

"Dans le cadre de la lutte contre la
contrebande et la criminalité organisée,
des détachements de l’Armée nationale
populaire ont arrêté, le 17 janvier 2018 à
Bordj Badji Mokhtar et In Guezzam (6e
Région militaire), quatre (4) contreban-
diers et saisi deux (2) camions, 10.050 litres
de carburant et 33 tonnes de denrées ali-
mentaires, tandis que des éléments de la
Gendarmerie nationale et des Garde-fron-
tières ont intercepté, à Oran et Tlemcen
(2e RM), deux (2) narcotrafiquants et saisi
une importante quantité de kif traité s’éle-
vant à 237 kilogrammes", note la même
source.

En outre, "une tentative de contrebande
de 1.978 cartouches de tabac a été déjouée
à Tlemcen". Par ailleurs, des Garde-côtes
et des éléments de la Gendarmerie natio-
nale "ont mis en échec, à Oran et Ain
Témouchent (2e RM), des tentatives d'émi-
gration clandestine de 12 personnes à bord
d’embarcations de construction artisa-
nale, tandis que six (6) immigrants clan-
destins de différentes nationalités ont été
appréhendés à Tlemcen et Béchar",
conclut le communiqué. 

APS

M. Bedoui annonce l'organisation 
des assises nationales 
sur les communes chaque année 

Le ministre de l’Intérieur, des Col-
lectivités locales et de l’Aménagement
du territoire, Noureddine Bedoui, a an-
noncé jeudi à Alger l’organisation chaque
année d’assises nationales sur les com-
munes. 

"La tenue de ces assises, décidées par
le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, a pour objectifs l’évaluation
globale des programmes de développe-

ment local et l’examen des propositions
des élus locaux", a indiqué M. Bedoui,
lors de la rencontre nationale d’orien-
tation des Assemblée populaires com-
munales et de wilaya (APC et APW). 

Il a fait savoir que "les premières as-
sises nationales des communes, qui du-
reront deux jours, auront lieu durant le
premier semestre 2018". 

Il s’agira, lors de ces assises de pro-

céder également, à l’examen des propo-
sitions des élus locaux de manière res-
ponsable et transparente afin d’arriver
au changement espéré par le citoyen. 

Les assises ont aussi pour but de re-
lever les défis qui seront concrétisés lors
des différents programmes de dévelop-
pement local selon les valeurs de la dé-
mocratie participative, a-t-il ajouté. 

Le message adressé
par le président de la

République, Abdelaziz
Bouteflika aux
présidents des

Assemblées
populaires

communales et de
wilayas (APC-APW), à

l'occasion de leur
rencontre

d'orientation nationale
dans le cadre de la

célébration de la 51e
journée nationale de
la Commune, est une

feuille de route
définissant les
contours d'une

"commune nouvelle",
plus moderne et plus
efficace, a affirmé le

ministre de l'Intérieur,
des Collectivités

Locales et de
l'Aménagement du

territoire, Noureddine
Bedoui.

"Nous sommes au début
d'un processus devant nous
conduire à une commune
nouvelle, dont les contours
ont été définis par le mes-
sage du président de la Ré-
publique", a indiqué M. Be-
doui, lors d'un point de
presse à l'issue de la ren-
contre, ajoutant que les  ins-
tructions adressées par le
chef de l'Etat aux différents
acteurs de la commune,
élus, administrateurs et
agents, constituaient "une
feuille de route et nous al-
lons accélérer sa mise en
oeuvre sur le terrain".

Il a fait savoir, à ce propos,
que son département s'at-
tèlera à mettre ces instruc-
tions dans leur cadre juri-
dique, aussi bien dans les
aspects relatifs à la partici-
pation des citoyens que ceux
relatifs à la démocratie par-
ticipative ou à la moderni-
sation du Service public au
niveau local.

Estimant que cette feuille
de route était "claire et adap-

tée à la conjoncture finan-
cière et économique et aux
défis qui attendent tous les
Algériens", M. Bedoui a qua-
lifié cette rencontre de "jour-
née historique de par les
nombreux résultats positifs
attendus".

Dans son message, le pré-
sident de la République avait
affirmé "l'enjeu  à venir est
l'élargissement du champ
de la modernisation aux
prestations du Service public
de proximité et l'adoption
des principes du dévelop-
pement durable dans leur
gestion, en favorisant l'uti-
lisation des énergies propres
et renouvelables".

Il a dans ce sens appelé
les responsables locaux à
s'entraider et à coopérer
dans le cadre d'une ap-
proche de solidarité locale
pour surmonter les difficul-
tés et les entraves au niveau
local et accélérer le rythme
du développement en élar-
gissant leur vision et à passer
rapidement de l'organisa-
tion des affaires internes
aux questions essentielles.

Premières assises natio-
nales de la commune du-

rant le 1er semestre de
2018 

Le ministre a annoncé à
la presse que les premières
assises nationales de la com-
mune auront lieu avant la
fin du 1er semestre de 2018,

précisant que l’organisation
chaque année de ces assises,
en application des orienta-
tions du président de la Ré-
publique, avait pour objectif
l’évaluation des pro-
grammes de développement
local et l’examen des pro-
positions des élus locaux.

Il a affirmé, à ce propos,
que les élus locaux seront
associés à tous les

chantiers et projets de loi
en cours d'élaboration, à
l'instar des lois de la com-
mune, de la wilaya, de fi-
nances et de la fiscalité lo-
cale.

Evoquant la réforme de
la finance locale, le ministre
a indiqué que la conjoncture
financière du pays appelait
la recherche de ressources
alternatives. "Ces ressources
existent mais nous ne les
voyons pas car nous comp-
tions sur les recettes du pé-
trole et du gaz", a-t-il ajouté.

Les réformes prévues
sont, pour les responsables
locaux, une opportunité his-
torique qui fait de leur mis-
sion principale la recherche
des ressources de gestion
budgétaire, a estimé M. Be-
doui, pour qui les résultats
commencent paraitre sur le
terrain en termes de valo-
risation des propriétés et de
potentiel existant au niveau
des communes.

Rappelant que les orien-
tations données dans ce do-
maine avaient permis d'as-

seoir une nouvelle culture
chez le responsable local,
administratif ou élu, il a sou-
ligné que l'impact sur le plan
de la finance et de la gestion
ou en matière d'utilisation
des nouvelles technologies
mettrait fin à de nombreux
problèmes auxquels le ci-
toyen est confronté.

Les communes algé-
riennes ont célébré jeudi la
Journée nationale de la com-
mune qui coïncide avec la
promulgation du premier
code communal le 18 janvier
1967.

Par ailleurs, M. Bedoui a
salué aux efforts consentis
par les autorités locales, es-
timant la consécration du
18 janvier, journée nationale
de la commune "un impor-
tant acquis pour valoriser
les réalisations, renouveler
la volonté et relever les défis
liés à la relation élu-citoyen".

Le ministre a saisi l'oc-
casion pour "s'incliner de-
vant la mémoire des chou-
hada, qui se sont sacrifiés
au service de la commune
et des collectivités locales,
ainsi que des chouhada
parmi la famille des médias.

"C'est grâce au sacrifice
de ces chouhada que nous
avons réussi à relever les
nouveaux défis dans le do-
maine du développement
local. Il est de notre devoir
de ne pas les oublier et de
leur rendre hommage, a
conclu M. Bedoui.

BEDOUI : 
Le message du président
Bouteflika, une feuille de
route pour une « Commune
nouvelle »
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CENTRE DE FACILITATION DES PME D’ORAN 
Accompagnement de 370 porteurs 
de projet en 2017 

203 de ces projets concer-
nent les services et 154 le sec-
teur industriel, a indiqué le
chef de service accueil et
orientation du département
communication, généralisa-
tion et animation au même
centre, Amine Dinar. 

L’accompagnement des
porteurs de projets s'effectue
dans les différentes étapes de
la mise en place de l'entre-
prise avec notamment
l’orientation selon les
besoins et la formation dans
le domaine de création et de
gestion d’une entreprise, en
plus de l'élaboration de plans
d’affaires (étude technico-
économique), a-t-il ajouté,
soulignant que les presta-
tions sont offertes gratuite-
ment par le centre aux por-
teurs de projets. 

Quelque 70 porteurs de
projets ont bénéficié d’une
formation sur divers thèmes,
dont les modalités de la mise
en place et la gestion des
entreprises, la commerciali-

sation des produits et la ges-
tion des stocks et tout ce qui
est lié au monde de l'entre-
prenariat, dispensée par des
cadres du centre de facilita-
tion des PME et ponctuée par
un diplôme. 

Le centre offre les condi-
tions nécessaires de rencon-
tre entre les porteurs de pro-
jets et les dispositifs d’emploi
dont la Caisse nationale d'as-

surance chômage (CNAC),
l'Agence nationale de soutien
à l'emploi des jeunes
(ANSEJ), l'Agence nationale
de gestion du micro crédit
(ANGEM) et le programme de
soutien de jeunes, a indiqué
le chef de service information
et animation, Bounib
Kheireddine.  

Dans ce cadre, 160 por-
teurs de projets dans diffé-

rents secteurs ont bénéficié
de cette formation encadrée
par les cadres des dispositifs
précités, a poursuivi.  Le
Centre de facilitation de la
petite et moyenne entreprise
organise des sorties aux uni-
versités et centres de forma-
tion professionnelle de la
wilaya pour sensibiliser les
étudiants et les stagiaires sur
l'importance de l'accès au
monde de l'entreprenariat,
exposer les services de ce
centre activant depuis dix ans
et qui est considéré comme le
premier au niveau national. 

Des caravanes d’informa-
tion sur les services du centre
sont organisées avec diffé-
rents secteurs dont ceux de la
jeunesse et sports, de la for-
mation et de l'enseignement
professionnels et de l’action
sociale, en plus de la partici-
pation aux salons internatio-
naux, notamment la Semaine
mondiale de l’entreprenariat
et colloques et séminaires
dédiés à l’industrie. 

Le Centre de facilitation de la petite et moyenne entreprise (PME) d'Oran a accompagné 370
porteurs de projets pour créer des entreprises au courant de 2017, a révélé ce centre jeudi. 

COMMUNE D'ALGER CENTRE
Vers le renforcement des recettes fiscales 
et l'amélioration des programmes 
de développement 

La commune d'Alger cen-
tre tend à renforcer ses
recettes fiscales pour optimi-
ser le processus de développe-
ment dans le cadre de la vision
prospective du
Gouvernement, a indiqué
mercredi le président de l'APC
d'Alger centre, Hakim
Bettache. 

La commune d'Alger cen-
tre qui compte actuellement
près de 94.000 habitants sur
une superficie de 400 hec-
tares, figure parmi les com-
munes les plus riches d'Alger
centre comme Ben Aknoun, El
Biar et Dar El Beida. 

Ses recettes s'élevaient en
2017, à plus de 144 milliards
centimes. 

La commune s'attèle à la
faveur de la mise en £uvre de
plusieurs programmes
modernes à améliorer le déve-
loppement local à travers l'ex-
ploitation des capacités dispo-
nibles, notamment en ce qui a
trait aux activités commer-
ciales et foncières. 

La commune d'Alger cen-
tre a adopté une approche de
développement reposant sur
des projets qui cadrent avec
les prérogatives qui lui sont
conférées, a déclaré M.
Bettache à l'APS, estimant
nécessaire d'élargir ces préro-
gatives afin qu'elle puisse
"attirer davantage d'investis-
sements, conclure des

contrats gagnant-gagnant
avec des hommes d'affaires et
louer ses assiettes foncières
aux investisseurs". 

Dans la rue Larbi Ben
M'hidi, les passants remar-
queront le parking méca-
nique, l'unique projet que la
commune a pu réaliser après
avoir convaincu les autorités
de wilaya. 

Ce dernier est géré par six
jeunes. 

En dépit des "insuffi-
sances", le projet génère des
recettes atteignant 40 mil-
lions de centimes par mois,
selon le même responsable. 

Des écrans numériques
publicitaires sont installés
tout au long de la rue, un autre
moyen pratique pour faire
rentrer des fonds à l'APC
d'Alger, s'élevant à 6 milliards
de centimes par an, indique
l'intervenant. La place joux-
tant la Grande Poste d'Alger a
abrité mercredi une activité
promotionnelle pour une
marque d'électroménagers,
un autre moyen de mobiliser
des ressources en louant des
espaces pour les opérateurs
économiques et les entre-
prises. 

Le prix de la location jour-
nalière de ces espaces est de 10
millions de centimes, indiqué
M. Bettache qui a ajouté que
les espaces extérieurs des
cafétéria et salons de thé sont

exploités également 800 DA la
table.  M.  Bettache a affirmé
que le centre commercial et
de loisirs "Mehri" situé à
proximité du siège de l'APC,
sera ouvert à la fin du mois de
février prochain. 

Dans un premier temps
deux étages de cette bâtisse
fermée depuis des années,
seront exploités pour des acti-
vités commerciales et des
espaces de jeux et de loisirs y
seront aménagés. 

Le centre générera 200
nouveaux emplois et 2 mil-
liards de centimes par mois de
recettes fiscales". 

Une administration en
quête de compétences

Le même responsable a
reconnu qu'au moment où la
commune d'Alger est en
marche vers le développe-

ment et à la recherche de res-
sources économiques effi-
caces, "elle ne dispose cepen-
dant pas de professionnels en
matière de gestion écono-
mique". 

Il a indiqué par ailleurs que
la commune emploie des
diplômés universitaires (ser-
vice d'hygiène) occupant des
postes de directeur et chef de
service et qui touchent des
salaires en deçà de leur niveau
intellectuel et des efforts qu'ils
fournissent au quotidien". 

L'année 2018, sera "l'année
de la ville propre", après la
généralisation du système des
conteneurs à déchets souter-
rains, une initiative lancée
l'année dernière dans 3 quar-
tiers pilotes et l'installation de
lampadaires supplémentaires
pour renforcer l'eclairage
public. 

ALGÉRIE - ESPAGNE
Pétrole: un nouvel
accord d'exploitation 
du champ de Rhoude 
el Krouf signé entre
Sonatrach-Alnaft-Cepsa 

Un nouvel accord pour l’exploitation du
champ pétrolifère de Rhoude el Krouf
(RKF) dans le bassin de Berkine (Ouargla) a
été signé jeudi à Alger entre le groupe
Sonatrach, l’Agence nationale pour la valo-
risation des ressources en hydrocarbures
(Alnaft) et le groupe espagnol Cepsa. 

Le contrat a été signé entre les P-dg de
Sonatrach, de l’Agence Alnaft et du Groupe
Cepsa, respectivement MM.
Abdelmoumen Ould Kaddour, Arezki
Hocini et Pedro Miro Roig. 

D'une durée de 25 ans (2018-2043), cet
accord porte sur le réaménagement signi-
ficatif d’un champ pétrolier mature après
19 ans de production avec pour objectif
d'augmenter la production de pétrole brut
et de produire du GPL pour la première fois
à partir de ce gisement, grâce aux nou-
velles techniques de récupération des
hydrocarbures. 

Pour rappel, le groupe Sonatrach et l’es-
pagnol Cepsa sont déjà liés par un contrat
(signé le 25 mai 1992) portant sur la
recherche et d’exploitation des hydrocar-
bures liquides du champ de Rhoude
Yacoub (bloc 406 a), situé dans le Bassin de
Berkine à 320 Km au sud est de Hassi
Messaoud. 

Ce contrat est d'un montant d’investis-
sement de 540 millions de dollars. 

Le gisement de Rhoude El ûKhrouf (
RKF) a été découvert au sein du périmètre
contractuel du champ de Rhoude Yacoub,
en septembre1992, suite au forage du puits
RKF1 et a été mis en production le 31 mai
1996. 

A ce jour, 33 puits de développement ont
été forés, dont 18 puits producteurs et 13
puits injecteurs. 

Pour ce qui est de la production réalisée,
elle est estimée à 133 millions de barils. 

Avec l’achèvement de la période d’ex-
ploitation du gisement RKF, les parties ont
convenu de conclure un nouveau contrat
sous l’égide de la loi 13-01 afin de poursui-
vre l’exploitation conjointe du gisement. 

Cette nouvelle association prévoit de
réaliser un programme additionnel de
développement estimé à 1,2 milliard de
dollars. 

Le programme comprend notamment
le dédoublement du nombre de puits de
développement existants, la construction
d’une nouvelle installation de production,
incluant une unité d’extraction de GPL et
l’augmentation de la capacité de traite-
ment de gaz et d’injection d’eau ainsi que
la réalisation d’un nouveau réseau de pro-
duction et d’injection. 

Ce programme additionnel de dévelop-
pement permettra d’augmenter de100 mil-
lions de barils équivalent pétrole les
réserves finales du champ RKF. 

Il permettra également de maintenir un
plateau de production d’huile et de
condensat de 24.000 barils par jour pen-
dant une durée de cinq (5) ans et un pla-
teau de production de GPL de 10.000 barils
par jour pendant une durée de six ( 6)
années.  Le nouveau projet devrait avoir un
impact économique significatif et générer
entre 1.000 et 1.500 emplois durant la
période de pointe de la construction. 

A l’issue de la cérémonie de signature,
M.  Ould Kadour a indiqué à la presse que
les groupes Sonatrach et Cepsa sont en
train de réfléchir sur un investissement
dans le domaine de l’énergie solaire, d’au-
tant que la compagnie espagnole vient de
créer une nouvelle société spécialisée dans
ce domaine. 

Interrogé par la presse, sur l’impor-
tance de l’aspect partenariat dans le déve-
loppement du groupe Sonatrach, M.  Ould
Kadour a indiqué qu’il est considéré
comme "un élément incontournable", fai-
sant savoir, à ce titre, que durant les dix
(10) derniers mois, le groupe a réglé plu-
sieurs litiges avec des partenaires étran-
gers et il en reste 2 ou 3 litiges non réglés. 

COMMERCE 
L'importation de la pièce de rechange
automobile ne sera pas suspendue 

Le ministère du Commerce a affirmé
jeudi dans un communiqué, qu’il n’a
jamais été question de suspendre l’impor-
tation de la pièce de rechange, "indispen-
sable" pour la maintenance du parc auto-

mobile roulant.  Selon la même source,
l’encadrement des importations récem-
ment établi, concerne "uniquement" les
kits de montage destinés à la construction
des véhicules automobiles, pour lesquels,

seuls les constructeurs automobiles,
dûment agréés par le ministère de
l’Industrie et des Mines, sont autorisés à
effectuer les opérations d’importation. 

APS
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ÉNERGIE
Le secteur du bâtiment représente plus
de 40% de la consommation nationale
globale selon le CDER 

Ce secteur est le premier consom-
mateur d'énergie en Algérie représen-
tant 41% de la consommation globale
nationale suivi du secteur des transports
(33%), l'industrie (19%) et l'agriculture
(7%) , a fait savoir M.Imessad lors de
son intervention à l'occasion de la pre-
mière Conférence internationale sur
l’efficacité énergétique et l’éco-
construction organisée par le CDER. 

Lors d'une présentation intitulée
"mise en application de la réglemen-
tation thermique algérienne du bâti-
ment", il a expliqué que cette forte
consommation est due à "l'explosion"
du parc immobilier, l'usage de maté-
riaux modernes dans la construction
qui sont "très énergivores", l'application
des prix bats en matière d'énergie et la
non application de la règlementation
thermique du bâtiment. 

Ainsi, la conception des bâtiments
jouent un rôle très important dans cette
consommation énergétique, ce qui
pousse à trouver les solutions adéquates
qui permettront la réduction de cette
dépense énergétique, a -t-il soutenu. 

Ces solutions portent notamment
sur l'intégration de l''efficacité éner-
gétique dans le secteur du bâtiment à
travers notamment l'usage des maté-
riaux d'isolation thermique et les fe-
nêtres performantes, a expliqué M.
Imessad. 

L'usage de ses matériaux permettra
de réduire la consommation d'énergie
par le secteur du bâtiment jusqu'a 50%,
a-t-il estimé . 

Abordant l'application de règlemen-
tation thermique du bâtiment qui date
de 1997, M.  Imessad a regretté la non
application de cette réglementation sur
le terrain, faute notamment d'absence
de textes d'application et d'organisme
de suivi. 

Réalisation de 350 MW du projet 
de 4 050 mégawatts (MW) 

S'agissant du projet du gouverne-
ment consistant à réaliser des centrales
solaires de génération électrique avec
une capacité photovoltaïque de 4 050
mégawatts (MW) à horizon 2020, il a
avancé que sur les 4 050 MW, 350 MW
uniquement ont été réalisés. 

A noté que ce projet vise également
à accélérer la mise en £uvre du pro-
gramme national des énergies renou-
velables qui ambitionne de réaliser 22
000 MW à l’horizon 2030. 

Pour sa part, le directeur du CDER,
Noureddine Yessaa a souligné que 28
projets de recherche de "l'EPST CDER"
vient d'être financés par la direction
générale de la recherche scientifique
et due développement technologique
(DGRSDT) ajoutant qu' un programme
national de recherche sera dédié à la

sécurité énergétique en accordant la
priorité aux domaines de recherche
dans les énergies renouvelables et l'ef-
ficacité énergétique. 

Il a rappelé dans ce cadre que l’effi-
cacité énergétique se place aujourd’hui
au c£ur de la politique énergétique de
l’Algérie, soulignant que dans sa stra-
tégie de transition énergétique, le gou-
vernement a choisi de fixer un objectif
national de réduction de la consom-
mation d’énergie interne et de déve-
lopper des énergies propres et renou-
velables. 

Cette stratégie, placée par le Prési-
dent de la république en tant que prio-
rité nationale, se décline à travers un
programme national du développement
des énergies renouvelables et de la pro-
motion d’efficacité énergétique, a-t-il
ajouté. 

Ce programme ambitieux permettra
à l'Algérie de passer vers un nouveau
modèle économique sobre en ressource
et en carbone tout en sécurisant son
indépendance énergétique, a -t-il sou-
tenu. 

Il a d'autre part noté que les axes de
recherche stratégiques retenus par la
DGRSDT dans le cadre de la sécurité
énergétique concernent la production
d’électricité par l’exploitation des éner-
gies renouvelables et la maîtrise de la
consommation énergétique dans l’ha-
bitat à travers l’amélioration de l’iso-
lation thermique des bâtiments, le dé-
veloppement et la certification du
chauffe-eau solaire et l’introduction
des techniques de climatisation solaire. 

Conscient de l'importance straté-
gique de la transition énergétique, le
CDER s'attèle à lever les verrous scien-
tifiques et technologiques pour un dé-
veloppement harmonieux des énergies
renouvelables et de l'efficacité énergé-
tique en développant des solutions tech-
niques qui agissent d'abord en amont
(passive) et en aval en intégrant le re-
nouvelable comme source d'énergie
(active), a affirmé Yessaa .  Un projet

pilote a été déjà réalisé par le CDER où
les critères relatifs aux concepts bio-
climatiques ont été respectés, a-t-il in-
diqué. 

Il a ajouté dans ce sillage la mise en
place de deux systèmes d’énergies so-
laires photovoltaïques (PV) autonomes
dont le générateur fournit l’électricité
pour alimenter une partie de l’immeu-
ble "Openspace". 

Le générateur PV installé sur la ter-
rasse de l’immeuble est constitué de
24 modules photovoltaïques fabriqués
en Algérie, a-t-il détaillé. 

Le CDER a également lancé récem-
ment deux projets portant sur "un car-
tier intelligent" et un autre sur l'utili-
sation des bio-ressources et biomaté-
riaux traités à l'aide de l'énergie solaire
comme isolants thermiques. 

De son coté, le chef du bâtiment au
niveau de l'Agence nationale pour la
promotion et la rationalisation de l'éner-
gie (Aprue), Tahar Moussaoui a rappelé
le rôle de cette instance en matière de
sensibilisation de tous les acteurs in-
tervenants dans le secteur énergétique
( production et consommation) ajoutant
que l'essentiel était de pouvoir sensi-
biliser sur la consommation énergé-
tique et comment la réduire quelque
soit la source de cette énergie (fossile
ou renouvelable). 

Il a fait savoir par ailleurs que la ré-
vision de loi sur la maitrise énergétique
était en cours et en bonne voie. 

Cette révision consiste a fournir plus
de détails et de précisions sur certains
aspects par rapport aux secteurs de
l'industrie, le transport et le bâtiment. 

A noté que la 1ére conférence inter-
nationale sur l’efficacité énergétique
et l’éco-construction a réuni les diffé-
rents acteurs £uvrant dans le domaine
de l’efficacité énergétique (chercheurs,
universitaires, architectes, industriels.. 

) et qui a permit d'affirmer la né-
cessité d'assurer la promotion de l’ef-
ficacité énergétique dans le secteur du
bâtiment en Algérie. 

La consommation d'énergie du secteur du bâtiment représente plus de 40% de la
consommation globale nationale, d'où la nécessité d’assurer la promotion de l’efficacité
énergétique dans ce secteur, a indiqué jeudi à Alger, le représentant du Centre 
de développement des énergies renouvelables (CDER),Khaled Imessad. 

EMPLOI À CONSTANTINE : 
Baisse de 16% du
nombre de placements
effectués en 2017 

Le nombre de personnes sans emploi placées en
2017 par l’antenne locale de l’Agence nationale de
l’emploi (ANEM) de Constantine a diminué de 16 %
par rapport à l’année 2016, a révélé jeudi à l’APS la
directrice par intérim de cette agence, Ferial
Chenikher.  

La responsable a indiqué lors d’une conférence de
presse consacrée au bilan des activités de l’agence en
2017, que le nombre de chômeurs ayant trouvé un
emploi par l’entremise de l’ANEM de Constantine a
atteint 14.511 personnes contre 17.329 durant l’année
2016. 

Le recul de nouveaux projets prévus par diverses
entreprises publiques privés et étrangères, le
manque du nombre d’offres signalés par les entre-
prises privés, notamment celles des domaines méca-
nique et pharmaceutique, et la réception de l’ensem-
ble des projets réalisés dans le cadre de la manifesta-
tion Constantine, capitale de la culture arabe 2015,
sont les facteurs qui ont causé cette réduction du
nombre de placements, a-t-elle expliqué. 

La responsable a détaillé dans ce même contexte
que 41,20 % de ces personnes embauchées en 2017
relèvent du secteur des services, soit 4.973 personnes,
35 % du créneau bâtiment et des travaux publics
(BTP) avec le placement de 4.222 demandeurs d’em-
plois représentant 21 % de nombre de placement
alors que dans le secteur de l’industrie, 2.606 inser-
tions ont été effectuées. 

Durant la même période, 12.071 demandeurs
d’emploi ont été placés dans le cadre du système clas-
sique dont 7.915 dans le secteur privé et 2.673 dans le
secteur public et 1.100 au titre du dispositif d’aide à
l’insertion professionnelle (DAIP), a-t-on encore noté
ajoutant que dans le cadre de la formule du contrat de
travail aidé (CTA), 1.340 demandeurs d’emploi ont été
recrutés. 

La même intervenante a soutenu, par ailleurs que
l’ANEM de Constantine veillait à orienter les deman-
deurs d’emploi afin de leur offrir les meilleures
conditions d’une intégration réussie dans le monde
du travail, à travers l’étude des demandes d’emploi
en fonction des profils des uns et des autres. 

Soulignant "l’apport déterminant des campagnes
de sensibilisation destinées aux jeunes personnes
sans emploi", Mme Chenikher a mis en exergue le
rôle "important" du nouveau système d’information
"Wassit", initié par l’ANEM avec l’objectif de faciliter
l’accès aux offres d’emploi pour les chômeurs. 

Plus de 58.000 nouveaux demandeurs d’emploi,
âgés entre 16 ans et plus de 50 ans, ont été recensés en
2017 par l’antenne locale de l’ANEM de Constantine
qui dispose actuellement de sept agences secondaires
dont deux au chef lieu de wilaya, deux dans la com-
mune d’El Khroub et trois autres dans les communes
d’Ain Abid, de Hamma-Bouziane et de Zighoud-
Youcef. 

FINANCES
La LF 2018 prévoit des mesures encourageantes 
pour l’investissement et la création des richesses 

La loi de finances (LF) 2018 prévoit "des mesures
encourageantes pour l’investissement et la création des
richesses", ont souligné jeudi à Biskra les participants à
une journée d’information consacrée à la loi de finances. 

Le chef du service de la législation fiscale auprès de la
Direction générale des impôts, Amer Mohand a indiqué,
au cours de son intervention relatives aux "mesures fis-
cales de la loi de finances 2018" que cette loi donnait la
priorité à "l’investissement producteur et vise à alléger les
mesures fiscales" ainsi qu'"à la prise en charge des préoc-
cupations sociales". 

Il a également précisé que la LF 2018 englobait des

mesures fiscales "incitatives" en vue d’encourager l’inves-
tissement et de soutenir la production nationale, notam-
ment, la nouvelle taxe douanière sur les produits finis,
dont le taux d’intégration est de 60%, afin de protéger
l’entreprise économique nationale. 

Dans le but d’encourager l’entreprise nationale, la loi
de finances 2018 a, en plus, de l’exonération des taxes
douanières sur certains produits prévoit un abattement
sur les droits d’inscription sur la publicité foncière et éga-
lement des réductions allant jusqu’à 90% sur des rede-
vances annuelles versées aux services des domaines ainsi
que des réductions de l'impôt sur le revenu global (IRG)

pendant trois (3) ans.  De son côté, le représentant de l’ins-
pection douanière a affirmé lors de son intervention que
des exonérations concerneront certaines matières impor-
tées, notamment celles destinées à la fabrication de l’ali-
mentation de bétails. 

Il est à noter que cette journée d’information sur la loi
de finances 2018, à laquelle ont pris part des cadres et des
experts en économie, a été organisée par la chambre de
commerce et de l’industrie, CCI-Ziban, en collaboration
avec la Direction générale des impôts et l’inspection doua-
nière de la wilaya de Biskra. 

APS
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OLÉICULTURE À AÏN DEFLA : 

Une production de 170 000 qx
attendue, en hausse par rapport 
à la saison précédente

La commune de Batna, qui compte
plus de 312.000 âmes, mise sur les
énergies renouvelables pour réduire
ses dépenses, trouver de nouvelles al-
ternatives à ses projets de développe-
ment et préserver un environnement
sain.

L’Assemblée populaire communale
(APC) de Batna a adopté l’énergie so-
laire comme étant la meilleure solution
pour un développement durable en
£uvrant, à travers l’application de la
convention signée en 2014 avec l’Union
européenne (UE) portant sur la pro-
motion des énergies propres dans les
pays de la rive sud de la méditerranée,
à rationaliser ses dépenses énergé-
tiques au bénéfice d’autres projets.

Selon le vice-président de cette APC,
Mohamed El Hanni, cette volonté de
concilier développement durable et
croissance économique s’est traduite
par l’installation progressive depuis
cinq ans à travers les écoles primaires
de Batna, de panneaux solaires per-
mettant aux acteurs de ces établisse-
ments d’utiliser une énergie propre
et renouvelable pour l’éclairage, le
chauffage et d’éventuels autres u ages.

Dénombrant un total de 90 écoles
primaires et 60 mosquées, la ville de
Batna consacre annuellement près de
120 millions de dinars au paiement
de sa facture électrique et à l’entretien
du réseau d’éclairage public, une ad-
dition qui selon M. El Hanni ne cesse
de grossir d’année en année avec l’ou-
verture de nouvelles infrastructures
de ce genre. "C’est à cet effet que la
capitale des Aurès vise par le biais
d’une telle démarche à réduire de 20

à 30 % ses émissions de CO2 et à trouver
des alternatives aux énergies fossiles
en opérant un travail de sensibilisation
des citoyens et l’adoption de certaines
mesures telle que l’aménagement de
pistes cyclables sur ses routes", a-t-il
ajouté.

Une expérience lancée en 2016 pour
être généralisée à l’orée de 2019
La commune de Batna avait procédé

en octobre 2016 à l’installation de pan-
neaux solaires dans l’une de ses écoles
primaires. Cette opération faisait alors
office de projet pilote mené en appli-
cation de la convention signée en 2014
par les communes de Batna, de Bou-
merdes et de Sidi Bel Abbes avec l’UE
portant sur la rationalisation de l’éner-

gie par l’exploitation de sources éner-
gétiques propres, notamment l’énergie
solaire. Il est prévu que cette initiative
soit élargie à d’autres infrastructures
et au réseau d’éclairage public, chose
qui permettra aux élus locaux deré-
duire la facture électrique et de trans-
férer les économies engendrées vers
d’autres projets de développement lo-
cal, a ajouté la même source.

M. El Hanni a par ailleurs révélé
que les personnes chargées du volet
environnemental à L’APC de Batna
viennent de donner leur accord de
principe à la proposition qui leur a
été faite dernièrement par des Qué-
bécois (Canada) portant sur la signa-
ture d’une nouvelle convention pour
le financement d’études sur les éner-
gies renouvelables parmi lesquelles
la gestion à distance de l’éclairage pu-
blic solaire, la refonte d’un nouveau
plan de circulation, l’utilisation de
l’énergie solaire dans les écoles et les
mosquées ainsi que le traitement des
déchets. Cet élu n’a d’ailleurs pas man-
qué de souligner l’importance qu’ac-
corde la ville de Batna aux énergies
renouvelables, non pas uniquement
dans un souci de préserver l’environ-
nement mais également dans la pers-
pective "d’équilibrer son budget et
d’améliorer l’économie locale".

Faisant partie des trois villes algé-
riennes ayant signé avec l’UE la
convention sur la rationalisation de
l’énergie, la capitale des Aurès est bel
et bien résolue à relever le défi des
énergies renouvelables afin de déve-
lopper son économie et d’améliorer
les conditions de vie de ses habitants. 

Ce chiffre représente une
hausse de la production de
9,41%, a indiqué le chargé
des statistiques à la même
direction, Amar Saâdi, si-
gnalant que l’opération de
récolte qui a débuté en oc-
tobre dernier, devrait pren-
dre fin début février pro-
chain. 

L’élargissement de la su-
perficie en production
(5500 ha contre 900 ha à
l’avènement du plan natio-
nal de développement agri-
cole- PNDA-), la bonne plu-
viométrie ainsi que les ac-
tions entreprises par les
agriculteurs pour améliorer
la production sur le double
plan qualitatif et quantitatif
(greffage, entretien, binage
) justifient ces prévisions,
a précisé M.Saâdi.

Il a affirmé que la pré-
sence de jeunes plantations
s’étalant sur 3500 ha et dont
l’entrée en production ne
se fera qu’au bout de 6 ans,
soit après être arrivé à ma-
turité, permettra d'augmen-
ter la production à moyen

terme. Relevant par ailleurs
que les variétés les plus pré-
sentes sur le territoire de
la wilaya sont la sigoise, le
chemlal et le vardal, il a fait
état de la présence de 7 hui-
leries sur le territoire de la
wilaya précisément au ni-
veau des communes de Sidi
Lakhdar, Arib, Aïn Bouya-
hia, El Attaf et Boumedfaâ.

Le programme de plan-

tation d’oliviers a pour ob-
jectifs l’augmentation de la
production et de la produc-
tivité oléicole, la création
d’emplois et l’occupation
du sol, a précisé le même
responsable.

Sur le plan du renouveau
rural, ce programme vise
la protection du patrimoine,
des revenus et de l’environ-
nement, outre la lutte

contre la désertification, a-
t-il ajouté. Les dispositifs
d'aide aux agriculteurs ini-
tiés dans le cadre de la po-
litique du gouvernement
visant à garantir l'autosuf-
fisance alimentaire de
chaque région ont encou-
ragé de nombreux agricul-
teurs à se tourner vers cette
activité, a-t-on assuré de
même source.

Batna, une commune qui mise sur les énergies
renouvelables pour réduire ses dépenses 
et protéger l’environnement

La production oléicole attendue dans la wilaya de Aïn Defla au titre de la campagne
2017-2018 sera de l’ordre de 170 000 qx, en hausse par rapport à celle obtenue lors de la
campagne précédente (154 000 qx), a-t-on appris jeudi d’un responsable de la direction
locale des services agricoles (DSA).

LAGHOUAT :
Attribution de
300 logements
AADL et 1.588
autres publics
locatifs

Au moins 1.588 logements de type
public locatif (LPL) et une tranche
de 300 autres relevant de l’Agence
nationale d’amélioration et de dé-
veloppement du logement (AADL),
ont été attribués jeudi à leurs béné-
ficiaires dans la wilaya de Laghouat.

La cérémonie d’attribution a été
présidée par les autorités locales,
en présence du directeur général
d’Agence AADL, Saïd Rouba.

Le wali de Laghouat, Ahmed Me-
guelati, a indiqué que la tranche
AADL fait partie d’un ambitieux pro-
gramme de 1.000 unités, dont une
tranche de 500 a été attribuée en
aout dernier, en attendant l’attribu-
tion, en février prochain, du reste à
réaliser estimé à 200 logements re-
tenus à Aflou. S’agissant des 1.588
unités de type LPL, le chef de l’exé-
cutif de wilaya a précisé que ce pro-
gramme a été réparti entre diffé-
rentes zones de la commune de La-
ghouat, en plus d’une tranche de
1.300 LPL qui avait été attribuée dans
la commune d’Aflou.

Selon le même responsable,
quelque 4.308 LPL seront attribués
durant le premier trimestre de l’an-
née en cours à travers différentes
communes de la wilaya de Laghouat. 

SIDI BEL-ABBÈS:
Attribution de
plus de 500
logements
location-vente

Pas moins de 520 logements lo-
cation-vente (AADL) ont été attribués
à leurs bénéficiaires jeudi à Sidi Bel-
Abbès.

Ces logements dont les clés ont
été remises lors d’une cérémonie
présidée par le wali, Tahar Hachani,
sont répartis en 248 AADL 1 au site
Imtiaz et 272 AADL2 au site "Bosquet",
selon les explications fournies sur
place. Après cette opération, le total
des logements location-vente entre
AADL1 et 2 attribués dans la wilaya
a atteint 2.138 logements.

Il sera procédé, au courant du
premier trimestre de cette année, à
la distribution de 402 logements
AADL au site "Bosquet" dont les tra-
vaux tirent à leur fin.

S’agissant des projets de cette for-
mule, celui de 800 logements est en
cours de réalisation au chemin de
Tessala. Lancés en février 2017, ses
travaux ont atteint un taux d’avan-
cement de 30 %, a-t-on indiqué.

Au terme de la cérémonie de re-
mise des actes et clés, le wali a an-
noncé l'attribution, dans les mois
prochains, de 1.500 logements pu-
blics locatifs dont la réalisation a
atteint un taux d’avancement jugé
appréciable.

Tahar Hachani a procédé, par ail-
leurs, à l’inauguration de 150 loge-
ments promotionnels au centre-ville
de Sidi Bel-Abbès, en présence du
Président directeur général de la
Caisse nationale d’épargne et de
prévoyance (CNEP), Rachid Metref..

APS
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GHARDAÏA : 
Prés de 2400 victimes de piqûres 
de scorpion dont deux décès en 2017

La commune de Guerrara
détient toujours, et ce depuis
quelques années, le triste re-
cord des piqûres de scorpion
avec 583 cas, suivie de celle
de Ghardaïa (525), El-Menea
(260), Métlili (215), Bounoura
(197), Berriane (139), El-At-
teuf (105), Daya Ben-Dahoua
(103), Hassi-Lefhal (98) et
Mansoura (54), révèlent les
données épidémiologiques
de la DSP.

Les deux décès enregistrés
dans la région d’El-Menea
sont des bébés de quelques
mois qui ont succombé des
suites d’une piqûre acciden-
telle de scorpion dans les do-
miciles, sans que leurs pa-
rents ne se rendent compte
de la piqure de scorpion, a-
t-on fait savoir.

Le nombre de piqûres de
scorpion et l’inoculation ac-
cidentelle de leur venin va
crescendo durant la période
estivale, a expliqué le direc-
teur de la Santé de Ghardaïa
avant d’attribuer cette situa-
tion au climat aride et à l’in-
salubrité publique et la dé-
gradation de l’environne-
ment.

L’apparition du scorpion

dans les zones urbanisées
est un indicateur ‘‘criard’’
de la dégradation de l’envi-
ronnement et de la prolifé-
ration des constructions
anarchiques et illicites sur
des gîtes de scorpions, no-
tamment dans la vallée du
M’Zab, a souligné M.Ameur
Benaissa.

La lutte contre l’enveni-
mation scorpionnique ne
concerne pas uniquement le
secteur de la Santé, mais im-

plique la conjugaison des ef-
forts et la coordination entre
les services d’hygiène et de
l’environnement, en asso-
ciant les communes et les
acteurs de la société civile
pour la préservation du mi-
lieu environnemental, a sou-
ligné de son côté Dr Musta-
pha Khenine, médecin à
l’hôpital de Ghardaïa.

L’année 2017 a été mar-
quée par l’absence de cam-
pagnes de ramassage de scor-

pions dans les différentes
communes de la wilaya faute
d’une enveloppe financière,
ont indiqué des responsables
de bureaux d’hygiène des
communes de la vallée du
M’zab (regroupe quatre com-
munes).

La wilaya de Ghardaïa a
enregistré durant toute l’an-
née  2016 quelque 2.348 cas
de victimes de piqûres de
scorpion, rappelle-t-on à la
DSP. 

Au total 2.364 personnes ont été victimes de piqûres de scorpion, dont deux cas ont succombé à
l’inoculation de son venin, durant l’année 2017 à travers la wilaya de Ghardaïa, a appris l’APS
auprès de la direction locale de la Santé et de la Population (DSP).

AIN TÉMOUCHENT : 
Mise en échec d'une tentative d’émigration
clandestine de 9 personnes 

Les éléments des garde-côtes du
groupement territorial de Beni Saf
(Ain Témouchent) ont mis en échec,
jeudi, une tentative d’émigration
clandestine de 9 personnes, a-t-on
appris de ce corps de sécurité.

Lors d'une patrouille, les éléments

des garde-côtes ont intercepté un
zodiac avec à son bord neuf candidats
à l’émigration clandestine, à 4 miles
marins au nord de la plage de Terga.
La majorité des harraga arrêtés, dont
un couple, sont originaires de la wi-
laya d'Ain Témouchent, a-t-on in-

diqué. L’opération a permis aussi
la saisie du zodiac et un moteur de
40 chevaux utilisés dans cette tra-
versée. Les personnes arrêtées ont
été remis aux services de sûreté com-
pétente pour procédures judiciaires
d'usage.

ORAN: 
Des sorties sur l’île Plane pour sensibiliser 
le grand public sur la préservation 
du patrimoine insulaire

L’association écolo -
gique marine "Barba-
rous" compte lancer une
série de sorties à l’île
Plane (Oran), pour sen-
sibiliser la société civile
sur l’importance de pré-
server le patrimoine in-
sulaire. La première sor-
tie étant programmée
pour hier, a-t-on appris
auprès du secrétaire gé-
néral de cette associa-
tion.

"Il s’agit d’inviter un
nombre de personnes.
Des citoyens ordinaires,
pour nous accompagner
dans nos sorties à l’île
Plane, dans l’objectif de
les sensibiliser sur les
gestes à adopter pour
préserver ce genre d’es-
pace", a indiqué à l’APS,
Amine Chakouri.

L a première sortie
était programmée pour
hier avec une douzaine
de personnes qui vont ac-
compagner les membres
de l’association à l’île
pour une opération d’en-
tretien de routine, a-t-il
fait savoir.

Les membres de l'as-
sociation feront décou-
vrir à leurs "hôtes" cette
l’Ile, car beaucoup d’Ora-
nais ne connaissent pas
cet endroit paradisiaque,
note M. Chakouri ajou-
tant qu’il s’agit par ail-
leurs de leurs expliquer
l’importance écologique
de l’île, la richesse en
biodiversité qu’elle ren-
ferme et les gestes à
adopter pour protéger sa
faune et sa flore.

L’association "Barba-

rous" est partenaire avec
le Commissariat national
du littoral (CNL) dans la
gestion de cette île, qui
fait l'objet d’une étude
pour son classement
comme "Aire marine
protégée (AMP)". L'étude
de classement en cours
de réalisation par la
même association est en
voie d’achèvement. Son
dépôt auprès de la com-
mission de wilaya pour
le classement des zones
protégées est prévu pour
les prochains mois.

D’une superficie de 4
hectares, l’île Plane dite
"Paloma" est située à
quelque 7 kilomètres de
la plage de Bousfer (Ain
El Turck), rappelle-t-on
de même source ajoutant
que la présence d’espèces

animales et végétales en-
démiques à la région fait
d’elle un pôle de biodi-
versité.

La sur-fréquentation
de l’île par des pêcheurs,
des plaisanciers et des
plongeurs a conduit à
une dégradation de plus
en plus rapide de ce site,
de surcroît sa protection
devient une urgence, a-
t-il souligné.

Un inventaire des es-
pèces animales de l’île,
réalisé par l’antenne
d’Oran du Commissariat
national du littoral
(CNL), fait état de la pré-
sence de plusieurs es-
pèces rares. Le faucon
d’Eléonore et le puffin
cendré ainsi que le lézard
à lunettes étant les plus
importants. 

BEJAIA : 
Le Centre
national de
recherche en
langue et culture
amazighes entre
en activité

Le Centre national de recherche en langue
et culture amazighes (CNRLCA), implanté au
sein du campus d’Aboudaou de l’université de
Bejaia, a symboliquement débuté ses activités
jeudi coïncidant avec l’installation de son di-
recteur, le Dr Tidjet Mustapha, à qui a été confiée
la mission imminente de mise en place de son
administration et du recrutement des chercheurs
requis pour son animation. La cérémonie d’ins-
tallation s’est effectuée en présence du Pr Hafid
Aoureg, directeur de la recherche scientifique
et du développement technologique au ministère
de l’Enseignement supérieur, du Pr Sellami
Mokhtar, directeur des programmes de re-
cherche, de l’évaluation et de la prospective au
sein du même département et des responsables
et cadres de l’université de Bejaia, qui, tous, ont
salué cet "acquis nouveau et majeur" visant la
promotion de la culture amazigh dans toutes
ses formes d’expression. Le CNRLCA est fonda-
mentalement dédié à la recherche à caractère
scientifique et technologique, et se décline en
sept segments d’activités que sont linguistique
et standardisation, Lexicologie et néologie, Di-
dactique et pédagogie, traduction et édition,
Littérature et production audiovisuelle, infor-
matique appliquée à la langue Amazigh et le
département d’anthropologie et civilisation ama-
zigh. C’est un espace de regroupement et d’union
de tous les efforts visant la promotion de Tama-
zight dans toutes ses dimensions et sa mise en
fonction devra décloisonner toutes les recherches
et travaux effectués en la matière, et qui pêchent
actuellement par leur dispersion, a assuré le
nouveau directeur, qui ambitionne a en faire
un centre de rayonnement majeur de la langue
et culture amazigh. Pour lui donner d’emblée
toutes les chances de succès, le Centre a été
doté d’un budget double, l’un pour le fonction-
nement, d’un montant de 90 millions de DA,
assuré par le ministère de tutelle, et l’autre pour
le recherche, d’un volume non établi, mis en
place par la direction générale de la recherche
scientifique. D’ores et déjà, il est autorisé à pour-
voir une centaine de postes dont une cinquan-
taine pour les emplois administratifs et autant
pour l’engagement des chercheurs et autres
scientifiques. Le Centre, qui a valu pour sa
construction un investissement de 470 millions
de DA, se compose de 14 laboratoires de re-
cherche, 5 salles pédagogiques, 1 amphithéâtre
pour les séminaires et une salle pour l’audiovi-
suelle. Sa création est régie par un décret exécutif
datant de février 2017.

Réception du
nouveau siège
de la Cour d’Oran
au courant de
l'année 2018

Le nouveau siège de la Cour d’Oran, le plus
grand au niveau national, sera réceptionné
au courant de l'année 2018, a annoncé le di-
recteur de wilaya des équipements publics,
Mustapha Banouh. Les gros £uvres pris en
charge par une société chinoise ont été achevés
à 100%, en attendant les travaux d’aménage-
ment interne confiés à des entreprises algé-
riennes, a indiqué le responsable. Cette in-
frastructure judiciaire implantée au niveau
de la cité "20 août" de hai USTO à l'est de la
ville d'Oran, est à la charge de la direction de
wilaya de l'administration locale (DAL), a-t-il
précisé. La nouvelle Cour, s’étendant sur une
superficie bâtie de 40.000 mètres carrés, com-
prend huit salles d’audience, une salle de
conférences, une bibliothèque et des bureaux
administratifs, ainsi qu'un parking au sol
d'une capacité de 200 véhicules. D'autre part,
il est prévu la réception de deux établissements
pénitentiaires, a-t-on fait savoir. 

APS
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Hausse du trafic aérien en 2017 
chez compagnies low-cost 
Le trafic aérien de passagers a une nouvelle fois augmenté l'an dernier, grâce aux
compagnies à bas coûts dont la part de marché progresse, a indiqué mercredi
l'Organisation de l'aviation civile internationale (OACI).

Un total de 4,1 milliards de passagers
ont été transportés en 2017 par les com-
pagnies aériennes à travers le monde,
une progression de 7,1% sur un an après
une précédente hausse de 6%, selon
les données de l'agence des Nations
unies spécialisée dans le transport aé-
rien.

La croissance du trafic aérien bé-
néfice de "l'amélioration continue de
sa sécurité, de sa sûreté, de son efficacité
et de son empreinte écologique", a es-
timé le président de l'OACI, Olumuyiwa
Benard Aliu.

De fait, l'année 2017 a été la plus
sûre pour le transport aérien mondial
depuis 1946 et l'établissement de sta-
tistiques sur les accidents d'avions,
selon des chiffres publiés début janvier
par l'Aviation Safety Network.

Avec un total de dix accidents im-
pliquant des avions de transport de
passagers, qui ont fait 44 morts, 2017
"est l'année la plus sûre de tous les
temps tant par le nombre d'accidents
qu'en termes de victimes", selon cette
source rappelant qu'en 2016, il y avait
eu un total de 16 accidents pour 303
victimes.

Avec 1,2 milliard de passagers, les
compagnies low-cost ont vu leur volume
de trafic augmenter à un rythme plus
rapide que la moyenne mondiale. Ces
compagnies ont capté un tiers du trafic
de passagers en Europe, 31% en Asie-
Pacifique et 26% en Amérique du Nord.

Exprimé en revenus par passager et
par kilomètre (RPK), le trafic a pro-
gressé dans toutes les régions à un
rythme plus soutenu qu'en 2016.

"L'Europe est restée le marché in-
ternational le plus important avec 37%
des revenus par passager au kilomètre",
une hausse de 8,1% sur un an grâce à
des conditions économiques plus fa-
vorables, a indiqué l'OACI. Toujours
exprimé en RPK, le marché latino-
américain a progressé de 10%, l'Asie-
Pacifique de 9,6%, l'Afrique de 7,6%
tandis qu'au Moyen-Orient la hausse
est de 6,9% et en Amérique du Nord de

4,9%.
Si les prix moyens du carburant ont

bondi de 25% sur un an, ils restent si-
gnificativement sous la moyenne ob-
servée dans la dernière décennie à la
suite de la chute des prix du pétrole à
l'été 2014.

Même avec une augmentation de
leur facture de carburant, les compa-
gnies aériennes devraient, selon l'OACI,
dégager des résultats d'exploitation
équivalents à 2016 avec environ 60 mil-
liards de dollars américains (49 mil-
liards d'euros) et une marge opéra-
tionnelle de 8% du chiffre d'affaires.

MÉTÉOROLOGIE: 
Un système japonais pourrait accélérer les alertes

Un nouveau système as-
sociant un satellite et un su-
perordinateur japonais
pourrait améliorer consi-
dérablement les prévisions
météorologiques et permet-
tre de sauver des vies en
avertissant plus tôt de ca-
tastrophes naturelles, selon
une équipe de chercheurs
nippons. Des données re-
cueillies par le satellite mé-
téorologique géostation-
naire Himawari-8, mis en
service en 2015, ont été ana-
lysées par le programme
d'un superordinateur de
l'institut scientifique Riken.

"Pour la première fois au
monde, cette étude a assi-
milé avec succès des don-
nées infrarouges provenant
de Himawari-8, collectées

dans toutes les conditions
météorologiques et mises à
jour toutes les dix minutes",
a expliqué à la presse Ta-
kemasa Miyoshi, chef de
l'équipe du Riken, précisant
que ce satellite fournissait
"des types de données qui
n'étaient pas disponibles au-
paravant". "Ceci a sensible-
ment amélioré le suivi des
développements rapides
d'un typhon ainsi que les
prédictions de pluies tor-
rentielles localisées et a été
efficace dans la prévision
des inondations", a-t-il
ajouté. Pour tester son sys-
tème, l'équipe du Riken a
analysé un typhon qui a
frappé le Pacifique fin juillet
et début août 2015 ainsi que
des pluies diluviennes qui

ont provoqué la mort de 20
personnes au Japon en sep-
tembre de la même année.

L'équipe, dont l'étude est
publiée dans le Monthly
Weather Review et le Journal
of Geophysical Research: At-
mospheres, a constaté que
le nouveau système pré-
voyait de manière plus pré-
cise l'évolution rapide du
typhon et que la fréquence
des simulations jouait un
grand rôle dans cette amé-
lioration. Pour les pluies di-
luviennes, les données pro-
venant du satellite et com-
pilées par l'ordinateur ont
aussi permis de prévoir avec
plus de précision les préci-
pitations très concentrées
qui avaient notamment
conduit une ville à être brus-

quement envahie par les
eaux d'une rivière en furie.

"Il est très gratifiant de
se dire que des superordi-
nateurs alimentés en don-
nées provenant de ce nou-
veau satellite permettront
de créer des simulations
mieux à même de prévoir
des précipitations subites et
d'autres phénomènes mé-
téorologiques dangereux
qui provoquent des dom-
mages énormes et sont ame-
nés à devenir plus fréquents
avec le changement clima-
tique", s'est félicité M. Miyo-
shi. L'Agence météorolo-
gique du Japon a accueilli
avec prudence ce système,
estimant qu'il devait faire
ses preuves avant d'être uti-
lisé. 

Trois soldats tués dans le crash d'un avion
d'entraînement militaire turc

Un avion-cargo militaire turc de type CASA s'est écrasé
mercredi après-midi dans la province du sud de l'Anatolie,
Isparta, pendant des exercices d'entraînement, tuant trois
membres d'équipage turcs, a indiqué l'armée.

Les forces armées turques ont confirmé dans un com-
muniqué que deux pilotes et un technicien se trouvaient
à bord de l'appareil et que les trois individus ont péri
dans le crash près du lac d'Egirdir.

Le signal radar avec l'avion a été perdu aux environs
de 12h50 heure locale (0950 GMT) et les équipes de secours
ont atteint l'épave de l'avion par la ensuite, indique le
communiqué. Le gouverneur d'Isparta, Sehmus Gunaydin,
a expliqué que la cause du crash n'avait pas encore été

identifiée mais a noté que les conditions climatiques
étaient brumeuses pendant le vol. Le CASA CN-235 est un
avion de transport à double moteur de moyenne portée
développé conjointement par Construcciones Aeronauticas
SA (Espagne) et Indonesian Aerospace.

D'après les médias turcs, ce type d'avion sert actuellement
à grande échelle à la force aérienne turque mais s'est
écrasé trois fois auparavant.

Un autre accident mortel s'est produit le 16 mai 2001,
lorsqu'un avion de transport CN-235 transportant 24
soldats, des membres d'équipage et des commandos de
l'armée s'est écrasé dans l'est de la Turquie sans aucun
survivant.

POLOGNE: 
La politique du
nouveau
gouvernement
sur les réfugiés
inchangée

Le nouveau gouvernement po-
lonais a annoncé jeudi qu'il n'allait
pas revenir sur le refus de Varsovie
d'accueillir des réfugiés dans le ca-
dre des mécanismes européens d'al-
locations.

"La position du gouvernement
du Premier ministre (Mateusz) Mo-
rawiecki en matière de politique
migratoire et de quotas reste in-
changée. Toutes les suggestions se-
lon lesquelles il y aurait eu un chan-
gement de position sont des Fake-
News", a écrit sa porte-parole Joanna
Kopcinska sur son compte Twitter.

Bruxelles a renvoyé la Pologne,
gouvernée depuis 2015 par le parti
Droit et Justice (PiS), aux côtés de
la Hongrie et de la République
tchèque, devant la justice euro-
péenne pour avoir refusé son quota
d'accueil de réfugiés ces deux der-
nières années. Le gouvernement
Morawiecki, qui a remplacé le ca-
binet de la Première ministre Beata
Szydlo, est perçu par un nombre
d'analystes comme celui qui doit
chercher à apaiser les relations dif-
ficiles entre Varsovie et plusieurs
de ses partenaires européens in-
quiets de l'évolution de l'Etat de
droit en Pologne. Interrogé la se-
maine dernière sur la question des
réfugiés, le chef du gouvernement
a déclaré que la Pologne aidait "les
réfugiés mais sur place". "La Po-
logne a accueilli 1,5 million d'Ukrai-
niens, dont 50.000 de la région de
Donbas" en guerre", a-t-il ajouté,
reprenant l'argumentation de son
prédécesseur, Mme Beata Szydlo. 

LIBYE
Les garde-côtes
libyens
secourent 234
clandestins 

Les garde-côtes libyens ont se-
couru mercredi 234 clandestins au
large des côtes occidentales du pays,
a annoncé un porte-parole de la
marine libyenne. "Les garde-côtes
de Tripoli ont secouru 234 immi-
grants originaires de pays arabes
et africains, dont des femmes et des
enfants, qui se trouvaient sur deux
canots pneumatiques", a déclaré
Ayoub Kassem. Il a précisé que les
clandestins avaient été secourus
lors de deux opérations, la première
au nord de la région de Mellita et
la seconde au nord de Zouara, une
ville située à 120km à l'ouest de Tri-
poli.

Après avoir reçu une aide huma-
nitaire, les clandestins ont été
conduits vers la base navale de Tri-
poli et confiés à l'Autorité au Dé-
partement contre l'immigration il-
légale.Depuis le début de l'année,
la Marine libyenne a secouru près
de 1.500 clandestins. La Libye est
devenue le point de départ privilégié
des migrants voulant se rendre en
Europe via la Méditerranée .

APS
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AUSTRALIE: 
Des nageurs secourus
en mer par un drone

Un drone a pour la première
fois secouru jeudi en Australie
deux nageurs en difficulté
dans l'océan, en leur larguant
des équipements de sauvetage.

Jeudi, deux adolescents ont
été les premiers à être secou-
rus par un drone, après avoir
été emportés et mis en diffi-
culté dans l'eau par une houle
de trois mètres au large de
Lennox Head en Nouvelles-
Galles du Sud, non loin de la
frontière avec le Queensland.

Ce sont des plagistes qui
ont alerté les nageurs-sauve-
teurs, lesquelles ont prévenu
le pilote du drone. "J'ai pu le
faire décoller, voler etlarguer
l'équipement de sauvetage en
une à deux minutes", a expli-
qué Jai Sheridan au Gold Coast
Bulletin. "D'habitude, cela

prend quelques minutes de
plus aux sauveteurs pour at-
teindre les personnes en dif-
ficulté".

Ces drones sont également
testés pour repérer les requins
s'approchant des côtes. Ils uti-
lisent ainsi les technologies
dernier cri pour identifier dif-
férents objets dans la mer: in-
telligence artificielle, milliers
d'images et algorithme.

Il y a eu plusieurs attaques
de squales cette année. D'après
les spécialistes, les incidents
sont en augmentation à cause
de la popularité croissante des
sports nautiques et du fait que
certaines catégories de pois-
sons se rapprochent des
plages. Mais les attaques mor-
telles sont rares, 47 au cours
des 50 dernières années.

Cinquante-deux personnes
sont mortes et cinq ont survécu
jeudi quand l'autocar qui les
transportait a pris feu dans le
nord-ouest du Kazakhstan, ont
annoncé les autorités de ce pays
d'Asie centrale.

"Le 18 janvier à 10H30 (05H30
GMT), un autobus a pris feu  (...)
55 passagers et deux conducteurs
se trouvaient à bord. Cinq pas-
sagers ont obtenu de l'aide mé-
dicale, les 52 personnes restantes
sont mortes", a annoncé le mi-
nistère kazakh des Situations
d'urgence dans un communi-
qué, sans préciser les circons-
tances dans lesquelles le véhicule
a pris feu. Selon des informations
préliminaires des autorités, l'au-
tocar transportait des Ouzbeks.

L'accident a eu lieu dans la
région d'Aktobe, la principale
ville du nord-ouest du Kazakhs-
tan, non loin de la frontière
russe, a annoncé le ministère
kazakh des Situations d'urgence
dans un communiqué. "55 pas-

sagers et deux conducteurs se
trouvaient à bord. Cinq passagers
ont obtenu de l'aide médicale,
les 52 personnes restantes sont
mortes", a-t-il précisé. Les cir-
constances dans lesquelles le vé-
hicule a pris feu n'ont pas été
précisés.

L'autocar était immatriculé
au Kazakhstan mais il transpor-
tait des Ouzbeks, a indiqué un
responsable du ministère des
Situations d'urgence, Rouslan
Imankoulov cité par l'AFP.

Il n'a pas précisé si tous les
passagers étaient originaires de
ce pays voisin du Kazakhstan ou
seulement certains.

Il a ajouté que l'autocar s'était
enflammé instantanément.

Le véhicule faisait la liaison
entre la ville russe de Samara,
sur le fleuve Volga et à proximité
de la frontière kazakhe, et Chim-
kent, dans le sud du Kazakhstan,
a indiqué le ministère des Si-
tuations d'urgence dans son
communiqué. 

TUNISIE: 
Le virus

H1N1 
fait 45 morts
depuis le
début de la
saison

Le virus H1N1 a fait 45
décès, dont certains cas
ont été atteints par le vi-
rus H3N2, depuis le début
de la saison, a indiqué
Insaf Ben Alya, directrice
générale de l'observatoire
national des maladies
nouvelles et émergentes
(ONMNE).

Mme. Ben Alaya a pré-
cisé lors d'une rencontre
d'information mercredi,
sur cette grippe saison-
nière, destinée aux agents
et cadres du ministère de
la Santé, que la majorité
des personnes décédées
à cause de la grippe
étaient âgées de plus de
50 ans, souffraient de ma-
ladies chroniques et sans
être vaccinés. L'indica-
teur national de la mala-
die est actuellement à
7.2% jusqu'à présent et
on ne peut parler d'épi-
démie qu'à partir d'un
indice de 10%, a-t-elle as-
suré.

La plupart des cas at-
teints de H1N1 ont été en-
registrés dans les gou-
vernorats de Bizerte et le
grand Tunis et près de
300 cas ont été hospita-
lisés dont certains sont
dans un état grave, a
ajouté la même source.

Une baisse du nombre
des cas atteints par ce vi-
rus est prévue dans les
prochaines semaines et
en mois de février, selon
Ben Alaya, estimant que
la prolifération de cette
maladie dépend des
changements clima-
tiques. Ben Alaya a appelé
à l’impératif de bénéficier
d’une vaccination et à
respecter les normes
d'hygiène.

Le ministère appelle à
cette occasion les citoyens
notamment les per-
sonnes âgées entre 50 et
65 ans à se faire vacciner
dans les deux semaines
à venir, mettant en relief
le souci de favoriser la
protection nécessaire aux
enfants notamment dans
les écoles.

Pour sa part Jalila Ben
Khelil, médecin réani-
mateur à l'hôpital de
l'Ariana a présenté les
symptômes de cette
grippe dont une tempé-
rature élevée, des maux
de têtes et de gorge, ainsi
que des courbatures.

APS

KAZAKHSTAN: 
52 morts dans un accident
d'autocar

PAKISTAN : 
Deux vaccinatrices 
anti-polio tuées par balles

Une Pakistanaise et sa fille,
toutes deux employées à vacciner
des enfants contre la polio, ont
été tuées jeudi à Quetta (sud-
ouest) par des inconnus, a indi-
qué la police.

"Sakina Bibi, 38 ans, et sa fille
Rizwana Bibi, 16 ans, ont été
tuées par des assaillants incon-
nus alors qu'elles administraient
des gouttes anti-polio à des en-
fants" dans la périphérie de la
ville, a déclaré un haut respon-
sable de la police, Aitzaz Ahmed
Goraya, cité par l'AFP.

"Auparavant nous avions des
policiers pour assurer la sécurité
aux vaccinateurs anti-polio mais
nous avons changé cela il y a
quelques mois car cela attirait
l'attention", a-t-il souligné.

"A présent nous demandons
aux vaccinateurs de s'occuper
de leurs propres quartiers et
nous ne leur donnons pas de sé-
curité", explique-t-il. Le double

meurtre a été confirmé par un
haut fonctionnaire, Amjad Ali
Khan.

L'assassinat n'a pas été reven-
diqué mais les rebelles talibans
s'en prennent régulièrement aux
vaccinateurs anti-polio. Plus de
100 personnes ont été tuées dans
des attentats contre les cam-
pagnes de vaccination anti-polio
depuis décembre 2012.

La polio est une maladie in-
fectieuse causée par un virus
envahissant le système nerveux
et peut engendrer des paralysies
irréversibles en quelques heures.
Elle touche surtout les enfants
en bas âge.

Deux policiers ont par ailleurs
été tués et un troisième griève-
ment blessé alors qu'ils circu-
laient jeudi à moto dans Quetta,
a encore indiqué M. Aitzaz, pré-
cisant que des inconnus, égale-
ment à moto, ont ouvert le feu
sur eux en plein centre ville. 

Un homme de 59 ans est dé-
cédé jeudi en Allemagne dans
un accident provoqué par la tem-
pête Friederike qui a engendré
de fortes pe rturbations dans le
trafic ferroviaire à l'ouest, ont
rapporté les médias.

Un arbre s'est abattu sur la
victime, la tuant sur le coup, a
précisé la police locale. L'acci-
dent s'est produit dans la com-
mune d'Emmerich-Elten, en
Rhénanie du nord-Westphalie.
Une femme a également été bles-
sée par une chute d'arbre à Ra-
tingen, au nord de Düsseldorf.
Deux personnes ont été égale-
ment blessées quand leur voiture
s'est retournée sur l'autoroute
après une rafale de vent.

Dans cette vaste région de
l'ouest du pays, le trafic ferro-
viaire était complétement inter-
rompu et devrait le rester toute
la journée, selon la compagnie
allemande de chemins de fer
Deutsche Bahn. Elle a pris des
mesures similaires dans une
partie de la Rhénanie-Palatinat
et de la Basse-Saxe.

De nombreuses  écoles et
crèches sont restées fermées
dans ces Etats régionaux, où les
vents soufflaient à quelque 120
km/h, selon les services météo-
rologiques. Le trafic grandes
lignes était très perturbé dans
l'ensemble du pays, et de nom-
breux passagers se retrouvaient
bloqués dans les gares.

Pour les trains à grande vitesse
qui roulaient encore, la compa-
gnie a décidé de réduire leur vi-
tesse, notamment entre Wolfs-
burg (nord) et Berlin ainsi qu'en-
tre Hanovre (centre) et Wurtz-
bourg (sud), trajets sur lesquels
ils ne pourront rouler au-delà
de 140 km/h.

Plusieurs vols ont aussi dû
être annulés dans les aéroports
de Düsseldorf (ouest) et Munich
(sud). Depuis la mi-journée, au-
cun avion n'a pu décoller ou at-
terrir à Düsseldorf. La tempête
se dirigeait vers l'est dans l'après-
midi. A Berlin, certaines écoles
ont fermé plus tôt pour permet-
tre aux élèves de rentrer en toute
sécurité chez eux.

ALLEMAGNE: 
Un mort dans la tempête
Friederike



On sait que la vitamine C (ou acide ascor-
bique) est indispensable à la formation des
fibres élastiques (collagène) contenue dans
les parois des vaisseaux sanguins, dans le
squelette, les tendons, les ligaments ou en-
core les gencives.

Toutefois, "la réputation de la vitamine C
comme stimulant général permettant de
lutter contre la fatigue n'existe... qu'en
France", souligne le Dr Jean-François For-
get, directeur scientifique du Guide des
compléments alimentaire (éd. Vidal).

"De la même manière, il n'existe aucune
étude permettant d'affirmer formellement
que la vitamine C empêche de dormir. Et
enfin, ses effets sur le système immunitaire
n'ont été mis en évidence que chez les per-
sonnes présentant un apport alimentaire
insuffisant."

En revanche, en contribuant à l'absorp-
tion et au stockage du fer dans l'organisme,
elle participe indirectement à donner de
l'énergie puisque le fer a prouvé son effica-
cité pour combattre la fatigue et stimuler
les performances intellectuelles. Les ca-
rences sont importantes à combler, notam-
ment chez les personnes fragilisées par
l'âge, la maladie...

Les fruits et légumes les
plus riches en vitamine C
• Poivron rouge (cru ou cuit) : ½ tasse = 101
à 166 mg
• Papaye, ½ fruit = 94 mg
• Kiwi, 1 fruit moyen = 71 mg
• Orange, 1 fruit moyen = 70 mg
• Mangue, 1 fruit moyen = 57 mg
• Brocoli (cru ou cuit), : ½ tasse = 45 à 54 mg
• Choux de Bruxelles cuits : 4 choux = 52 mg
• Pamplemousse pressé : ½ tasse = 36 à 50
mg
• Jus de légumes, ½ tasse = 35 mg
• Ananas, ½ tasse = 34 mg
Les apports nutritionnels recommandés
sont de 90 mg/jour pour un homme et de
75 mg/jour pour une femme.

La vitamine C des aliments
ou en comprimé, c'est la
même chose ?

La vitamine C est hydrosoluble, autre-
ment dit, elle est soluble dans l'eau. Même
si la plupart des mammifères parviennent
à la synthétiser, le corps humain en a perdu
l'habitude au cours de son évolution et doit
donc la puiser chaque jour dans l'alimenta-
tion. Elle est naturellement présente dans
un certain nombre de fruits et légumes et,
dans la majorité des cas, la consommation

recommandée de 5 fruits et légumes par
jour comble largement nos besoins. À noter
que la cuisson détruisant partiellement
cette vitamine, il vaut mieux manger une
partie de ces fruits et légumes crus.

Côtés comprimés, composés d'acide as-
corbique (ou d'ascorbate), l'acide orga-
nique présent sous une forme particulière
dans les citrons, ils peuvent éventuellement
remplacer la vitamine naturelle des végé-
taux mais ils ne sont pas assimilés par le
corps de la même manière. « L'intérêt de la

vitamine C naturelle, précise le Dr Jean-
Christophe Charrié, médecin généraliste
formé à la phytothérapie, dans son livre "Se
soigner toute l'année au naturel" (éd. Prat),
c'est qu'elle est 100 % assimilable par l'orga-
nisme, ce qui n'est pas le cas pour la vita-
mine C artificielle, assimilable seulement à
50 %. 

Mieux vaut donc varier ses sources de
fruits et légumes ou opter pour des compri-
més de vitamine C naturelle à base d'acé-
rola, une sorte de petite cerise des Antilles
particulièrement bien pourvue. On peut
également boire le matin, dans un grand
verre d'eau, 1 à 2 cuillerées à soupe de jus
d'argousier, disponible en pharmacie, pa-
rapharmacie ou boutique diététique bio. »

Les cures de vitamines
sont-elles bénéfiques en
cas de fatigue ?

De nombreuses études montrent que les
Français n'ont pas les apports quotidiens
recommandés. Dès lors qu'un trouble sur-
vient, il devient indiqué de prescrire des
compléments alimentaires. "Personnelle-
ment, souligne le Dr Senninger, je me méfie
des complexes dans lesquels on trouve tous
les micronutriments possibles et imagina-
bles. Je préfère utiliser les vitamines, les mi-
néraux, les oméga 3, les plantes..., en
fonction du patient qui se trouve en face de
moi, car les causes de la fatigue sont multi-
ples. 

Néanmoins, dans le cas où une personne
voudrait anticiper un coup de fatigue, je
peux lui conseiller une cure contenant des
oméga 3, du magnésium, du sélénium, du
zinc, du calcium, des vitamines du groupe
B (BI, B2, B3, B5, B6, B9) et de la vitamine C.
Dans ce cas, trois cures de deux mois par an
sont intéressantes et doivent s'inscrire dans
une perspective d'alimentation saine. Car
rien ne sert de faire des cures de vitamines
si l'on boit ou l'on fume plus que de raison."
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UN PARFUM
QUI SENT
MEILLEUR
QUAND ON

TRANSPIRE    

Un parfum qui se calque sur
votre transpiration pour libérer gé-
néreusement sa senteur. Le
concept, étrange, a été développé
par des chercheurs de Belfast, en Ir-
lande du Nord.

Vous pensiez que la transpiration
odorante était le pire des tue-
l'amour. Vous pourriez changer
d'avis en humant l'invention mise
au point par des chercheurs de la
Queen's University à Belfast. Les
universitaires ont flairé le bon cré-
neau en développant un parfum
dont la fragrance se diffuse au fil des
gouttelettes de transpiration. Autre-
ment dit, plus vous suez, mieux
c'est. Et plus vous sentez bon.

Le parfum agit comme un déo-
dorant anti-odeurs (mais utilisable
sur tout le corps et pas que sur les
aisselles) et neutralise les potentiels
effluves liées à la sudation.

Le principe de ce parfum spécial
transpiration est simple : il libère
ses arômes en fonction de la quan-
tité d'humidité. Pour pouvoir se dé-
clencher, le système repose sur le
délicat mariage entre le parfum et
du liquide ionique (sel liquide à
température ambiante), inodore.

Le liquide ionique a également la
propriété d'attirer le thion, le com-
posant responsable de la mauvaise
odeur (et qu'on trouve notamment
dans les boules puantes) pour lui re-
tirer son pouvoir de nuisance olfac-
tive.

Ce concept pourrait séduire les
nombreux sportifs, professionnels
et personnes souffrant d'hyperhi-
drose, qui ont tendance à mouiller
leur T-shirt au quotidien. En tout
cas, les scientifiques sentent l'im-
portance des débouchés commer-
ciaux que pourraient leur apporter
ce parfum innovant : "cette nouvelle
méthode constitue une percée fan-
tastique. Elle a non seulement un
gros potentiel commercial en en-
trant dans la fabrication des par-
fums et des cosmétiques. Mais
pourrait également être utile dans
d'autres domaines scientifiques par
rapport à la libération graduelle de
certaines substances", jubile à l'AFP
le chef du projet, le Dr Nimal Guna-
ratne.
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Les nouvelles générations de tests sanguins qui analysent l'ADN fœtal montreraient une efficacité
supérieure aux techniques standards, selon les résultats d'une nouvelle étude.

TRISOMIE 21
LES TESTS D'ADN SERAIENT PLUS

FIABLES QUE L'AMNIOCENTÈSE
L'analyse de l'ADN fœtal circu-

lant dans le sang de la mère serait
plus probante que l'amniocentèse
pour le repérage de la trisomie 21.
Ce nouveau test sanguin serait
également plus à même de dépis-
ter deux autres anomalies chro-
mosomiques moins fréquentes, à
savoir la trisomie 13 et la trisomie
18. La revue médicale américaine
New England Journal of Medicine
confirme l'intérêt des tests géné-
tiques sur les techniques stan-
dard dans le dépistage prénatal de
la trisomie 21 et certaines mala-
dies chromosomiques foetales.

L'étude s'est basée sur 16 000
femmes enceintes âgées de 30 ans
en moyenne et dont la grossesse
était comprise entre dix et qua-
torze semaines.

Les analyses réalisées sur
l'ADN fœtal présent dans le sang
maternel ont détecté 21 cas de tri-
somie 21, une maladie chromoso-
mique, sur les 38 fœtus affectés.
Ces résultats de tests ADN ont en-
suite été confirmés par des exa-
mens du nouveau-né ou
prénataux, ainsi que par des ana-
lyses génétiques post-natales.

Les techniques standards de
dépistage via l'amniocentèse ont
détecté la trisomie 21 sur 30 fœtus
sur les 38 affectés. L'amniocen-
tèse est une procédure médicale
qui consiste à prélever du liquide
amniotique. Cette technique in-
vasive de dépistage prénatal est
associée à un risque de fausse
couche.

En plus d'être plus fiable pour
le dépistage de la trisomie 21, le

test d'ADN foetal s'est révélé plus
pointu en donnant moins de faux
diagnostics positifs de l'ordre de
0,06 %, contre 5,4 % avec l'ap-
proche traditionnelle par amnio-
centèse.

La trisomie 21 est une maladie
chromosomique considérée
comme l'anomalie congénitale la
plus fréquente en France.

Les techniques
standards encore
indispensables

Néanmoins, il est trop tôt pour
juger de l'efficacité du test d'ADN
fœtal sur toutes les anomalies
chromosomiques. Les techniques
standards restent les seules à ce
jour capables de "détecter le

risque d'un ensemble d'autres
anomalies du foetus", nuancent
les chercheurs de l'université de
Californie, aux Etats-Unis.

Actuellement, en France, le dé-
pistage génétique fœtal coûte
cher (plus de 650 euros). Il
s'adresse en priorité aux femmes
qui présentent un risque de triso-
mie 21 fœtale plus élevé.

FATIGUE : COMMENT FAIRE
LE PLEIN DE VITAMINE C ?

PARKINSON : UN STYLO VIBRANT POUR
AIDER LES MALADES À ÉCRIRE 

Les citoyens suisses ont depuis
quelques jours avoir accès à un
nouveau test de dépistage prénatal
de la trisomie 21. En France, les
femmes doivent subir elle une
amniocentèse. Elle permet de
détecter une éventuelle maladie
chromosomique du fœtus, comme
la trisomie 21. On recommande
systématiquement cet examen aux
femmes de 38 ans ou plus, car le
risque augmente avec l'âge. Il peut
aussi être proposé aux femmes qui
ont des antécédents de maladie
génétique ou lorsqu'une
échographie de surveillance a
détecté une anomalie.

L'amniocentèse:
quand la faire?
Quand ? Elle a lieu entre la 15e et la
17e semaine d'aménorrhée
(période sans règles).
Comment ça se passe ?
L'amniocentèse est réalisée à
l'hôpital ou dans une maternité.
Sous contrôle échographique, le
médecin introduit une aiguille à
travers le ventre de la mère pour
prélever 15 à 20 centimètres cubes
du liquide amniotique dans lequel
baigne l'enfant. Ce liquide est

ensuite analysé dans un
laboratoire spécialisé. Le geste est
impressionnant mais pas
douloureux.
Combien de temps ? L'examen ne
dure que quelques minutes : vous
pourrez rentrer chez vous
immédiatement après. En
revanche, il est recommandé de
vous reposer dans la soirée et, si
c'est possible, la journée suivante. 

L'amniocentèse:
les risques
Les risques : la possibilité d'une
interruption de grossesse existe
mais le risque est faible, environ
1% des cas. 
Le résultat ? Comptez 2 à 3
semaines pour l'obtenir. En cas
d'anomalie grave, un avortement
thérapeutique pourra vous être
proposé.

Bon à savoir 
Il existe un autre examen, la
biopsie du trophoblaste (ou
choriocentèse). Cette méthode
donne les mêmes renseignements
que l'amniocentèse, mais à partir
d'un prélèvement du trophoblaste
ou chorion (nom du placenta

pendant les 3 premiers mois de
grossesse). Elle est possible dès la
9e semaine mais les risques de
fausses couches sont plus élevés
que pour l'amniocentèse. On la
réserve donc au dépistage
d'anomalies qu'on recherche en
raison d'antécédent familial

(myopathie, muscoviscidose, etc...
). Avantage par rapport à
l'amniocentèse : si une anomalie
grave est mise en évidence, il est
possible d'interrompre la
grossesse plus tôt, ce qui est moins
traumatisant. 

La vitamine C est réputée pour ses nombreux effets bénéfiques sur notre corps. Anti-diabète,
antistress, elle est aussi excellente contre la fatigue. On vous explique comment faire le plein

pour aborder le changement de saison en pleine forme.

L'AMNIOCENTÈSE, COMMENT ÇA MARCHE ?

Deux étudiants britanniques ont mis au point un
stylo vibrant qui aide les malades atteints de
Parkinson à mieux écrire malgré leurs
tremblements intempestifs et non-intentionnels.
A l'origine conçu pour sensibiliser le grand public
aux difficultés rencontrées par les personnes
atteintes de la maladie de Parkinson, un stylo
vibrant élaboré par deux étudiants britanniques
s'est avéré bénéfique aux patients.
Nommé « stylo ARC », le prototype mis au point
par deux étudiants du Royal College of Art et de
l'Imperial College de Londres permettrait contre
toute attente de corriger la micrographie : la
tendance à écrire de plus en plus petit au cours du
temps, un symptôme fréquemment observé chez
les patients atteints de Parkinson. Selon les
observations des étudiants, 86% des patients qui
l'ont testé écrivent plus gros après avoir utilisé ce
stylo.
Il semblerait que ce soit en stimulant les muscles
de la main que le « stylo ARC » permettrait aux

patients de mieux contrôler leur écriture. Après
avoir utilisé ce dispositif, les patients auraient
donc plus de facilité à contrôler leurs
tremblements pour écrire de façon lisible.
Ce prototype de stylo est désormais développé
par Dopa Solutions. Parallèlement, cette
entreprise d'innovation réfléchit à d'autres
moyens concrets d'aider les malades de
Parkinson, en intégrant ces vibrations à des
objets du quotidien tel que les souris d'ordinateur
par exemple.
Dans le même esprit, Google avait annoncé en
novembre 2014 la commercialisation d'une
cuillère innovante pour compenser les
tremblements de la main liés à la maladie de
Parkinson. En France, la maladie de Parkinson
touche 1% des plus de 65 ans, soit entre 100 000
et 120 000 personnes, avec 8 000 nouveaux cas
déclarés chaque année. Les tremblements sont
les symptômes les plus marqués de cette maladie
neurodégénérative.



On sait que la vitamine C (ou acide ascor-
bique) est indispensable à la formation des
fibres élastiques (collagène) contenue dans
les parois des vaisseaux sanguins, dans le
squelette, les tendons, les ligaments ou en-
core les gencives.

Toutefois, "la réputation de la vitamine C
comme stimulant général permettant de
lutter contre la fatigue n'existe... qu'en
France", souligne le Dr Jean-François For-
get, directeur scientifique du Guide des
compléments alimentaire (éd. Vidal).

"De la même manière, il n'existe aucune
étude permettant d'affirmer formellement
que la vitamine C empêche de dormir. Et
enfin, ses effets sur le système immunitaire
n'ont été mis en évidence que chez les per-
sonnes présentant un apport alimentaire
insuffisant."

En revanche, en contribuant à l'absorp-
tion et au stockage du fer dans l'organisme,
elle participe indirectement à donner de
l'énergie puisque le fer a prouvé son effica-
cité pour combattre la fatigue et stimuler
les performances intellectuelles. Les ca-
rences sont importantes à combler, notam-
ment chez les personnes fragilisées par
l'âge, la maladie...

Les fruits et légumes les
plus riches en vitamine C
• Poivron rouge (cru ou cuit) : ½ tasse = 101
à 166 mg
• Papaye, ½ fruit = 94 mg
• Kiwi, 1 fruit moyen = 71 mg
• Orange, 1 fruit moyen = 70 mg
• Mangue, 1 fruit moyen = 57 mg
• Brocoli (cru ou cuit), : ½ tasse = 45 à 54 mg
• Choux de Bruxelles cuits : 4 choux = 52 mg
• Pamplemousse pressé : ½ tasse = 36 à 50
mg
• Jus de légumes, ½ tasse = 35 mg
• Ananas, ½ tasse = 34 mg
Les apports nutritionnels recommandés
sont de 90 mg/jour pour un homme et de
75 mg/jour pour une femme.

La vitamine C des aliments
ou en comprimé, c'est la
même chose ?

La vitamine C est hydrosoluble, autre-
ment dit, elle est soluble dans l'eau. Même
si la plupart des mammifères parviennent
à la synthétiser, le corps humain en a perdu
l'habitude au cours de son évolution et doit
donc la puiser chaque jour dans l'alimenta-
tion. Elle est naturellement présente dans
un certain nombre de fruits et légumes et,
dans la majorité des cas, la consommation

recommandée de 5 fruits et légumes par
jour comble largement nos besoins. À noter
que la cuisson détruisant partiellement
cette vitamine, il vaut mieux manger une
partie de ces fruits et légumes crus.

Côtés comprimés, composés d'acide as-
corbique (ou d'ascorbate), l'acide orga-
nique présent sous une forme particulière
dans les citrons, ils peuvent éventuellement
remplacer la vitamine naturelle des végé-
taux mais ils ne sont pas assimilés par le
corps de la même manière. « L'intérêt de la

vitamine C naturelle, précise le Dr Jean-
Christophe Charrié, médecin généraliste
formé à la phytothérapie, dans son livre "Se
soigner toute l'année au naturel" (éd. Prat),
c'est qu'elle est 100 % assimilable par l'orga-
nisme, ce qui n'est pas le cas pour la vita-
mine C artificielle, assimilable seulement à
50 %. 

Mieux vaut donc varier ses sources de
fruits et légumes ou opter pour des compri-
més de vitamine C naturelle à base d'acé-
rola, une sorte de petite cerise des Antilles
particulièrement bien pourvue. On peut
également boire le matin, dans un grand
verre d'eau, 1 à 2 cuillerées à soupe de jus
d'argousier, disponible en pharmacie, pa-
rapharmacie ou boutique diététique bio. »

Les cures de vitamines
sont-elles bénéfiques en
cas de fatigue ?

De nombreuses études montrent que les
Français n'ont pas les apports quotidiens
recommandés. Dès lors qu'un trouble sur-
vient, il devient indiqué de prescrire des
compléments alimentaires. "Personnelle-
ment, souligne le Dr Senninger, je me méfie
des complexes dans lesquels on trouve tous
les micronutriments possibles et imagina-
bles. Je préfère utiliser les vitamines, les mi-
néraux, les oméga 3, les plantes..., en
fonction du patient qui se trouve en face de
moi, car les causes de la fatigue sont multi-
ples. 

Néanmoins, dans le cas où une personne
voudrait anticiper un coup de fatigue, je
peux lui conseiller une cure contenant des
oméga 3, du magnésium, du sélénium, du
zinc, du calcium, des vitamines du groupe
B (BI, B2, B3, B5, B6, B9) et de la vitamine C.
Dans ce cas, trois cures de deux mois par an
sont intéressantes et doivent s'inscrire dans
une perspective d'alimentation saine. Car
rien ne sert de faire des cures de vitamines
si l'on boit ou l'on fume plus que de raison."
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UN PARFUM
QUI SENT
MEILLEUR
QUAND ON

TRANSPIRE    

Un parfum qui se calque sur
votre transpiration pour libérer gé-
néreusement sa senteur. Le
concept, étrange, a été développé
par des chercheurs de Belfast, en Ir-
lande du Nord.

Vous pensiez que la transpiration
odorante était le pire des tue-
l'amour. Vous pourriez changer
d'avis en humant l'invention mise
au point par des chercheurs de la
Queen's University à Belfast. Les
universitaires ont flairé le bon cré-
neau en développant un parfum
dont la fragrance se diffuse au fil des
gouttelettes de transpiration. Autre-
ment dit, plus vous suez, mieux
c'est. Et plus vous sentez bon.

Le parfum agit comme un déo-
dorant anti-odeurs (mais utilisable
sur tout le corps et pas que sur les
aisselles) et neutralise les potentiels
effluves liées à la sudation.

Le principe de ce parfum spécial
transpiration est simple : il libère
ses arômes en fonction de la quan-
tité d'humidité. Pour pouvoir se dé-
clencher, le système repose sur le
délicat mariage entre le parfum et
du liquide ionique (sel liquide à
température ambiante), inodore.

Le liquide ionique a également la
propriété d'attirer le thion, le com-
posant responsable de la mauvaise
odeur (et qu'on trouve notamment
dans les boules puantes) pour lui re-
tirer son pouvoir de nuisance olfac-
tive.

Ce concept pourrait séduire les
nombreux sportifs, professionnels
et personnes souffrant d'hyperhi-
drose, qui ont tendance à mouiller
leur T-shirt au quotidien. En tout
cas, les scientifiques sentent l'im-
portance des débouchés commer-
ciaux que pourraient leur apporter
ce parfum innovant : "cette nouvelle
méthode constitue une percée fan-
tastique. Elle a non seulement un
gros potentiel commercial en en-
trant dans la fabrication des par-
fums et des cosmétiques. Mais
pourrait également être utile dans
d'autres domaines scientifiques par
rapport à la libération graduelle de
certaines substances", jubile à l'AFP
le chef du projet, le Dr Nimal Guna-
ratne.
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Les nouvelles générations de tests sanguins qui analysent l'ADN fœtal montreraient une efficacité
supérieure aux techniques standards, selon les résultats d'une nouvelle étude.

TRISOMIE 21
LES TESTS D'ADN SERAIENT PLUS

FIABLES QUE L'AMNIOCENTÈSE
L'analyse de l'ADN fœtal circu-

lant dans le sang de la mère serait
plus probante que l'amniocentèse
pour le repérage de la trisomie 21.
Ce nouveau test sanguin serait
également plus à même de dépis-
ter deux autres anomalies chro-
mosomiques moins fréquentes, à
savoir la trisomie 13 et la trisomie
18. La revue médicale américaine
New England Journal of Medicine
confirme l'intérêt des tests géné-
tiques sur les techniques stan-
dard dans le dépistage prénatal de
la trisomie 21 et certaines mala-
dies chromosomiques foetales.

L'étude s'est basée sur 16 000
femmes enceintes âgées de 30 ans
en moyenne et dont la grossesse
était comprise entre dix et qua-
torze semaines.

Les analyses réalisées sur
l'ADN fœtal présent dans le sang
maternel ont détecté 21 cas de tri-
somie 21, une maladie chromoso-
mique, sur les 38 fœtus affectés.
Ces résultats de tests ADN ont en-
suite été confirmés par des exa-
mens du nouveau-né ou
prénataux, ainsi que par des ana-
lyses génétiques post-natales.

Les techniques standards de
dépistage via l'amniocentèse ont
détecté la trisomie 21 sur 30 fœtus
sur les 38 affectés. L'amniocen-
tèse est une procédure médicale
qui consiste à prélever du liquide
amniotique. Cette technique in-
vasive de dépistage prénatal est
associée à un risque de fausse
couche.

En plus d'être plus fiable pour
le dépistage de la trisomie 21, le

test d'ADN foetal s'est révélé plus
pointu en donnant moins de faux
diagnostics positifs de l'ordre de
0,06 %, contre 5,4 % avec l'ap-
proche traditionnelle par amnio-
centèse.

La trisomie 21 est une maladie
chromosomique considérée
comme l'anomalie congénitale la
plus fréquente en France.

Les techniques
standards encore
indispensables

Néanmoins, il est trop tôt pour
juger de l'efficacité du test d'ADN
fœtal sur toutes les anomalies
chromosomiques. Les techniques
standards restent les seules à ce
jour capables de "détecter le

risque d'un ensemble d'autres
anomalies du foetus", nuancent
les chercheurs de l'université de
Californie, aux Etats-Unis.

Actuellement, en France, le dé-
pistage génétique fœtal coûte
cher (plus de 650 euros). Il
s'adresse en priorité aux femmes
qui présentent un risque de triso-
mie 21 fœtale plus élevé.

FATIGUE : COMMENT FAIRE
LE PLEIN DE VITAMINE C ?

PARKINSON : UN STYLO VIBRANT POUR
AIDER LES MALADES À ÉCRIRE 

Les citoyens suisses ont depuis
quelques jours avoir accès à un
nouveau test de dépistage prénatal
de la trisomie 21. En France, les
femmes doivent subir elle une
amniocentèse. Elle permet de
détecter une éventuelle maladie
chromosomique du fœtus, comme
la trisomie 21. On recommande
systématiquement cet examen aux
femmes de 38 ans ou plus, car le
risque augmente avec l'âge. Il peut
aussi être proposé aux femmes qui
ont des antécédents de maladie
génétique ou lorsqu'une
échographie de surveillance a
détecté une anomalie.

L'amniocentèse:
quand la faire?
Quand ? Elle a lieu entre la 15e et la
17e semaine d'aménorrhée
(période sans règles).
Comment ça se passe ?
L'amniocentèse est réalisée à
l'hôpital ou dans une maternité.
Sous contrôle échographique, le
médecin introduit une aiguille à
travers le ventre de la mère pour
prélever 15 à 20 centimètres cubes
du liquide amniotique dans lequel
baigne l'enfant. Ce liquide est

ensuite analysé dans un
laboratoire spécialisé. Le geste est
impressionnant mais pas
douloureux.
Combien de temps ? L'examen ne
dure que quelques minutes : vous
pourrez rentrer chez vous
immédiatement après. En
revanche, il est recommandé de
vous reposer dans la soirée et, si
c'est possible, la journée suivante. 

L'amniocentèse:
les risques
Les risques : la possibilité d'une
interruption de grossesse existe
mais le risque est faible, environ
1% des cas. 
Le résultat ? Comptez 2 à 3
semaines pour l'obtenir. En cas
d'anomalie grave, un avortement
thérapeutique pourra vous être
proposé.

Bon à savoir 
Il existe un autre examen, la
biopsie du trophoblaste (ou
choriocentèse). Cette méthode
donne les mêmes renseignements
que l'amniocentèse, mais à partir
d'un prélèvement du trophoblaste
ou chorion (nom du placenta

pendant les 3 premiers mois de
grossesse). Elle est possible dès la
9e semaine mais les risques de
fausses couches sont plus élevés
que pour l'amniocentèse. On la
réserve donc au dépistage
d'anomalies qu'on recherche en
raison d'antécédent familial

(myopathie, muscoviscidose, etc...
). Avantage par rapport à
l'amniocentèse : si une anomalie
grave est mise en évidence, il est
possible d'interrompre la
grossesse plus tôt, ce qui est moins
traumatisant. 

La vitamine C est réputée pour ses nombreux effets bénéfiques sur notre corps. Anti-diabète,
antistress, elle est aussi excellente contre la fatigue. On vous explique comment faire le plein

pour aborder le changement de saison en pleine forme.

L'AMNIOCENTÈSE, COMMENT ÇA MARCHE ?

Deux étudiants britanniques ont mis au point un
stylo vibrant qui aide les malades atteints de
Parkinson à mieux écrire malgré leurs
tremblements intempestifs et non-intentionnels.
A l'origine conçu pour sensibiliser le grand public
aux difficultés rencontrées par les personnes
atteintes de la maladie de Parkinson, un stylo
vibrant élaboré par deux étudiants britanniques
s'est avéré bénéfique aux patients.
Nommé « stylo ARC », le prototype mis au point
par deux étudiants du Royal College of Art et de
l'Imperial College de Londres permettrait contre
toute attente de corriger la micrographie : la
tendance à écrire de plus en plus petit au cours du
temps, un symptôme fréquemment observé chez
les patients atteints de Parkinson. Selon les
observations des étudiants, 86% des patients qui
l'ont testé écrivent plus gros après avoir utilisé ce
stylo.
Il semblerait que ce soit en stimulant les muscles
de la main que le « stylo ARC » permettrait aux

patients de mieux contrôler leur écriture. Après
avoir utilisé ce dispositif, les patients auraient
donc plus de facilité à contrôler leurs
tremblements pour écrire de façon lisible.
Ce prototype de stylo est désormais développé
par Dopa Solutions. Parallèlement, cette
entreprise d'innovation réfléchit à d'autres
moyens concrets d'aider les malades de
Parkinson, en intégrant ces vibrations à des
objets du quotidien tel que les souris d'ordinateur
par exemple.
Dans le même esprit, Google avait annoncé en
novembre 2014 la commercialisation d'une
cuillère innovante pour compenser les
tremblements de la main liés à la maladie de
Parkinson. En France, la maladie de Parkinson
touche 1% des plus de 65 ans, soit entre 100 000
et 120 000 personnes, avec 8 000 nouveaux cas
déclarés chaque année. Les tremblements sont
les symptômes les plus marqués de cette maladie
neurodégénérative.
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SAHARA OCCIDENTAL 
Le processus
d'autodétermination  
n'a pas bénéficié de
l'attention
internationale
(HRW) 

Le processus politique d'autodétermi-
nation du Sahara occidental est resté blo-
qué et n'a pas bénéficié d'attention inter-
nationale, a noté Human Rights Watch
(HRW) dans son nouveau rapport lancé
jeudi à Paris. 

"Le processus politique d'autodétermi-
nation du Sahara occidental, territoire
sous contrôle marocain, est resté bloqué
et a bénéficié de peu de médiation ni d'at-
tention internationale", a précisé le 28e
rapport annuelle de l'ONG sur l'état des
droits de l'Homme dans le monde, rappe-
lant que le Maroc, puissance occupante,
"rejette le référendum sur l'indépendance"
du ce territoire déclaré non autonome par
les Nations unies. 

Dans cette 28e édition annuelle de son
Rapport mondial de plus de 640 pages,
HRW examine la situation des droits hu-
mains dans plus de 90 pays. 

Concernant le procès en appel des 24
militants sahraouis, l'ONG a souligné qu'il
a été "entaché de violations apparentés de
procédure régulière, telles que le recours
à un témoignage qui aurait été obtenu
sous la contrainte sans examen approprié
des allégations de torture". 

"Le tribunal a ordonné des examens
médicaux qui ont conclu que la torture
ne pouvait être ni prouvée ni infirmé, une
conclusion surprenante étant donné que
ces examens, les premiers de nature mé-
dico-légale pratiqués sur ces accusés, ont
eu lieu sept ans après les tortures présu-
mées", a rappelé le rapport, affirmant que,
de façon générale, "les tribunaux n'ont
pas respecté le droit à un procès équitable". 

Le rapport fait également observer que
le gouvernement marocain continue d'im-
poser une interdiction de facto en place
depuis 2015 à l'égard des missions d'Am-
nesty International et de Human Rights
Watch. 

"Comme les années précédentes, les
autorités ont expulsé plusieurs visiteurs
étrangers venus pour témoigner de la si-
tuation des droits humains au Sahara oc-
cidental ou bien pour y participer à des
événements liés aux droits humains", a
étayé le rapport, précisant que le 4 juillet
2017, les citoyennes espagnoles Laura Mo-
reno et Andrea Sàez, venues rencontrer
les défenseurs sahraouis des droits hu-
mains, "n'ont pas été autorisées à débar-
quer à El-Ayoun (capitale du Sahara occi-
dentale occupée, NDLR) et ont été ren-
voyées".  Le rapport est revenu, par ailleurs,
sur l'arrêt de la Cour de justice de l'Union
européenne (CJUE) sur l'accord commer-
cial UE-Maroc pour les produits agricoles
et sur celui de la pêche, rappelant que ces
accords "ne s'appliquaient pas au Sahara
occidental, en raison du statut séparé et
distinct garanti à ce territoire en vertu de
la Charte des Nations unies et du principe
de l'autodétermination des peuples". 

ZIMBABWE: 
Le président annonce des élections
présidentielle et législatives dans 
« quatre à cinq mois » 

Le président
zimbabwéen

Emmerson
Mnangagwa a

annoncé que les
élections

présidentielle et
législatives se

tiendraient dans
"quatre à cinq mois". 

"Le Zimbabwe va aux élec-
tions dans quatre à cinq mois
et nous devons prêcher la
paix, la paix, la paix, parce
que nous savons que c'est
bon pour nous et nous
n'avons aucun doute que
nous aurons des élections pa-

cifiques", a déclaré Emmer-
son Mnangagwa lors d'une
visite mercredi au Mozam-
bique dans le cadre d'une
tournée régionale. 

"Nous veillerons à ce que

le Zimbabwe organise des
élections libres, crédibles,
justes et indiscutables afin
que le Zimbabwe puisse être
considéré comme un Etat dé-
mocratique", a-t-il ajouté, re-

prenant le discours qu'il tient
depuis son investiture fin no-
vembre à la tête de l'Etat. 

"J'assure les dirigeants de
la région que les prochaines
élections respecteront les
principes de la démocratie
et du fair play", a-t-il ajouté. 

Emmerson Mnangagwa a
succédé fin novembre au pré-
sident Robert Mugabe,
contraint de démissionner
sous la pression de l'armée,
de la rue et de son parti
(Zanu-PF), après trente-sept
ans au pouvoir. 

Le nouveau chef de l'Etat
a d'ores et déjà été investi
candidat de la Zanu-PF pour
la présidentielle de 2018. 

GUINÉE-BISSAU: 
Les forces politiques pressées 
de mettre en application l'accord 
de sortie de crise 

Les forces politiques en Guinée-Bis-
sau peinent à mettre en application l'ac-
cord de sortie de crise parrainé par la
Cédéao qui a dépêché mercredi une
mission à Bissau et convoqué aussi,
pour le 20 janvier, un conseil extraor-
dinaire des ministres à Lomé (Togo),
pour trouver une solution à l'impasse
qui perdure dans ce pays de l'Afrique
de l'Ouest depuis plus de deux années. 

Une mission de la Communauté éco-
nomique des Etats de l’Afrique de l’ouest
(CEDEAO), dirigée par le ministre des
Affaires étrangères du Togo, Robert
Dussey, s'est rendue en Guinée-Bissau
dans le cadre de la recherche d'une so-
lution à la crise politique qui y sévit de-
puis 2015. 

La mission a été reçue mercredi par
le président bissau-guinéen, José Mario
Vaz. 

M. Dussey a remis au chef de l'Etat
une lettre signée par les présidents du
Togo et de la Guinée-Conakry, respec-
tivement président en exercice de la
CEDEAO et de l'Union Africaine (UA) et
médiateur de la crise politique en Gui-
née-Bissau. 

Sans révéler la teneur de cette lettre,
Robert Dussey a déclaré à l'issue de la
rencontre, qu'il est venu transmettre
un message d'encouragement au pré-
sident José Mario Vaz et à toute la classe
politique afin de trouver une solution
rapide à la crise. 

Le ministre togolais a en outre indi-
qué qu'il va rencontrer toutes les forces
politiques impliquées dans la crise en
Guinée-Bissau. 

Il ne s'est pas toutefois prononcé sur
le délai que la CEDEAO a accordé aux
forces politiques pour qu'elles appli-
quent l'accord de sortie de crise signé
en octobre 2016 à Conakry. 

Le poste de Premier ministre est va-
cant depuis la démission, vendredi, de
son titulaire Umaru Sissoco Embalo en
poste depuis le 18 novembre 2016. 

Cette démission a été acceptée mardi
par le chef de l'Etat. 

Et depuis, la Guinée-Bissau attend
la nomination d'un nouveau Premier
ministre. 

La nomination d'un ministre de
consensus qui puisse rester en place
jusqu'aux élections législatives, constitue
un premier pas dans la résolution du

blocage institutionnel. 
Alors que le délai fixé lors du sommet

d'Abuja, le 16 décembre dernier, a expiré
mardi, la Cédéao est sur ses gardes, et
pour "le moins dubitative", selon les
médias. 

Selon une partie non écrite de l'ac-
cord de Conakry, mais validée par tous,
explique un analyste, le président et le
PAIGC (parti africain pour l'indépen-
dance de la Guinée et du CAP-Vert (ont
accepté la nomination d'Augusto Oli
Vaz un ancien secrétaire général du
parti, au poste de Premier ministre. 

Le chef de l'Etat a d'abord essayé de
maintenir Umaro Sissoco Embalo avant
que leurs rapports ne se détériorent et
qu'il démissionne ce week-end. 

En théorie, "il n'a pas vraiment le
choix, car le PAIGC lui a signifié qu'au-
cun autre nom n'était négociable, mais
tout est possible", selon des opposants. 

Une chose est sure, si le président
ne respecte pas l'accord, il risque des
sanctions prévues par la CEDEAO pour-
rait perdre un certain nombre de sou-
tiens dans la région. 

Pour renforcer la pression, l'organi-
sation régionale a brandi la menace de
sanctions individuelles ou collectives,
mais là encore, rien ne garantit qu'elles
aboutissent. 

D’après une source interne à l'orga-
nisation sous-régionale, des chefs d'Etats
alliés de Vaz pourraient "chercher à ga-
gner du temps". 

Seule certitude, un Conseil extraor-
dinaire des ministres de la Cédéao est
prévu à Lomé, au Togo, le 20 janvier
prochain. 

La crise politique à Bissau sera à l'or-
dre du jour. 

Inquiétudes autour de la nouvelle va-
cance du pouvoir 

Les responsables des cultes catho-
liques et musulmans de Guinée-Bissau
ont été mis à contribution pour assurer
la médiation entre le palais présidentiel
et le siège du PAIGC. 

Cette nouvelle vacance du pouvoir
n'est pas sans conséquences, et inquiète
les acteurs politiques et économiques
ainsi que la société civile de Guinée-
Bissau, dont l’histoire est jalonnée de
coups d’Etat et de violences politiques. 

Le prochain Premier ministre sera

le quatrième de José Mario Vaz en deux
ans de pouvoir. 

Les divisions au sein du PAIGC ne
font qu’alimenter l’instabilité du pays,
déplore ainsi le porte-parole du PRS
(Parti de la rénovation sociale (PRS),
Victor Pereira. 

Cette nouvelle impasse pourrait aussi
décourager les bailleurs internationaux
du pays, qui avaient promis en mars
2015 un milliard d’euros à la Guinée-
Bissau. 

"La communauté internationale
pourrait être fatiguée de vos crises qui
n’en finissent pas, elle a atteint la limite
de sa patience", s’était déjà insurgé en
février dernier l’ex-président nigérian
Olusegun Obasanjo, chef de la mission
du Groupe de contact de la Cédéao pour
le pays. 

La crise politique en Guinée-Bissau
a éclaté en août 2015, quand le président
a congédié son Premier ministre Do-
mingos Simoes Pereira, en poste depuis
juin 2014. 

Alimentées par leur rivalité pour
prendre le contrôle du PAIGC lors des
élections législatives et présidentielle
de 2014, les tensions entre les deux (Pré-
sident-Premier ministre) se sont encore
aggravées après leur arrivée au pouvoir
en raison du régime semi-présidentiel,
qui fait du Premier ministre le véritable
homme fort du pays, selon la Constitu-
tion. 

Selon toujours les dispositions la loi
fondamentale de la Guinée-Bissau, le
président n’aurait pas dû procéder aux
limogeages de Domingos Sim?es Pereira
et de Carlos Correa. 

Alors que le président reprochait à
son Premier ministre de ne pas le tenir
suffisamment informé des affaires en
cours et lançait contre lui des accusa-
tions de corruption, les partisans de
Domingos Sim?es Pereira affirmaient
de leur côté que la popularité de ce der-
nier aurait fait de l’ombre au président,
qu’ils accusaient également de "trop
s’immiscer" dans les affaires du gou-
vernement. 

Le Conseil de sécurité de l'ONU a
demandé en septembre dernier aux
protagonistes de la crise de "lancer un
véritable dialogue", notamment sur une
révision de la Constitution. 

APS
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MACÉDOINE – GRÈCE 
L'Otan appelle la
Macédoine à régler son
conflit avec la Grèce 

Le secrétaire général de l'Otan a exhorté jeudi la Ma-
cédoine à régler son conflit avec la Grèce, vieux de plus
d'un quart de siècle et qui lui ferme les portes de l'Alliance. 

"Je trouve les progrès récents encourageants, à l'instar
de tous les membres de l'Otan, et je vous exhorte à saisir
cette chance d'avancer", a dit Jens Stoltenberg aux députés
macédoniens. 

"La porte de l'Otan est ouverte à de nouveaux membres",
a-t-il ajouté à l'occasion d'une visite de deux jours. Ancienne
république Yougoslave, indépendante depuis 1991, la Ma-
cédoine est candidate depuis 2008, mais elle se heurte
immédiatement au veto de la Grèce, membre de l'Alliance. 

Elle rencontre le même obstacle dans sa route vers
l'Union européenne. Athènes dénie à son petit voisin
l'usage du nom "Macédoine" qu'elle considère être le nom
exclusif d'une de ses provinces septentrionales. 

Les deux pays se disputent également le patrimoine
historique de la région, notamment Alexandre Le Grand
et son père Philippe II de Macédoine. 

Mais après des années de tension, l'arrivée aux affaires
à Skopje d'une coalition menée par les sociaux-démocrates
de Zoran Zaev, ont réchauffé en 2017 les relations entre
les deux pays, qui ont repris les discussions. 

Mercredi, l'émissaire de l'Onu qui s'emploie à régler
ce différend, Matthew Nimetz, s'est dit "très optimiste"
sur le processus en cours. 

Il venait de rencontrer à New York des représentants
de toutes les parties. 

Le nom officiel du pays des Balkans, tel qu'inscrit aux
Nations unies, est Ancienne République yougoslave de
Macédoine (ARYM pour l'acronyme, FYROM en anglais). 

Un autre petit pays balkanique majoritairement slave
et orthodoxe, le Monténégro, est devenu au printemps
dernier le 29ème membre de l'Otan. 

ÉTATS-UNIS 
En désaccord avec
Trump, presque tout 
le conseil des parcs
nationaux démissionne 

Presque tous les membres du conseil consultatif des
parcs nationaux aux Etats-Unis ont démissionné pour dé-
noncer la politique de l'administration Trump, s'estimant
incapables de remplir leur mission de protection des
sanctuaires historiques et environnementaux. 

Le président Tony Knowles, ancien gouverneur de
l'Alaska, et huit autres membres de ce conseil bipartisan
composé de 12 personnes ont envoyé lundi une lettre com-
mune de démission au ministre des Ressources naturelles,
Ryan Zinke, a rapporté mercredi le Washington Post. 

"Nos sollicitations pour être impliqués ont été ignorées
et les sujets que nous voulions évoquer avec la nouvelle
équipe du ministère ne font clairement pas partie de son
agenda", explique M. Knowles dans cette lettre citée par
le quotidien. 

"Je suis profondément inquiet du fait que la mission
de gestion, de protection et de développement de nos
parcs nationaux ait été mise de côté", a-t-il ajouté. 

Le ministère a pris acte de ces démissions, affirmant
dans un communiqué au ton amer: "Leurs démissions
sont les bienvenues et nous n'attendions rien moins qu'un
départ de la part de membres qui ont trouvé cela approprié
de fermer les yeux sur le harcèlement sexuel de femmes
au sein des parcs nationaux". 

Le texte ne détaille pas cette allégation et assure que
les postes vacants seront rapidement pourvus à "des per-
sonnes qui sont vraiment attachées à travailler avec le
ministère pour améliorer nos parcs nationaux". 

Tony Knowles a aussi exprimé sa frustration dans une
interview avec la radio publique de l'Alaska. 

"Nous voulions exprimer nos inquiétudes en tant que
conseil, par notre démission, parce que nous pensons
que leurs (nouvelles politiques) ne reflètent pas une
grande partie du public qui soutient le système des parcs
nationaux." Sur la chaîne CNN mercredi, il a encore ex-
pliqué: "Nous voulions nous assurer que les sciences et le
changement climatique soient pris en compte. 

Aucun de ces centres d'intérêt ne semble obtenir l'at-
tention du ministère des Ressources naturelles". 

Le conseil consultatif des parcs nationaux est notamment
chargé de conseiller son ministère de tutelle sur la dési-
gnation de nouveaux parcs. 

Depuis sa prise de fonctions, Ryan Zinke a réduit de
façon drastique la taille de parcs nationaux dans l'Utah et
annoncé des plans pour étendre les autorisations de
forages en mer. 

La réforme fiscale approuvée le mois dernier inclut
par ailleurs l'ouverture de terres protégées de l'Alaska
aux forages pétroliers. 

APS

IRLANDE DU NORD : 
Ultime tentative pour reformer
une coalition gouvernementale 

Les principaux partis
nord irlandais entameront
d'ultimes négociations le 24
janvier pour tenter de met-
tre fin à la crise politique
qui dure depuis un an, a an-
noncé jeudi la secrétaire
d'Etat pour l'Irlande du
Nord, Karen Bradley . 

Après plusieurs mois de
discussions entre les deux
principales formations, l'im-
passe persiste, même s'ils
"ont progressé dans la ré-
solution de leurs différends",
d'après Karen Bradley qui
a qualifié cette nouvelle ten-
tative de dialogue de la "der-
nière chance". 

"Les citoyens d'Irlande
du Nord ne peuvent pas
continuer à voir leurs ser-
vices publics touchés par
l'absence d'exécutif", a-t-
elle affirmé, soulignant que,
faute d'accord, "le gouver-
nement britannique devra
prendre des décisions im-
portantes", citant le vote du
budget pour le pays et
d'éventuelles coupes de sa-
laires pour les députés nord
irlandais. 

Lors d'une conférence
de presse commune avec le
ministre irlandais des af-
faires étrangères, qui par-
ticipe aux discussions en

vertu de l'Accord de paix de
1998 ayant mis fin aux trou-
bles dans la province divisée
entre indépendantistes et
unionistes, elle a précisé
qu'elle informerait les par-
lement britannique des
avancées des discussions le
7 février au plus tard. 

Interrogé sur une éven-
tuelle date butoir, Simon
Coveney a parlé d'une fenê-
tre qui se compte "en se-
maines plus qu'en mois". 

Les deux responsables
ont fait valoir qu'il s'agirait
d'un dialogue "intense" mais
nécessaire pour restaurer
l'administration régionale

de Belfast qui n'a plus de
gouvernement depuis jan-
vier 2017. Cela fait suite à
l'implosion du couple exé-
cutif qui a mené à une im-
passe entre le Parti unioniste
démocrate (DUP) et les na-
tionalistes du Sinn Féin, par-
tenaires de gouvernement
depuis 2007. 

Malgré plusieurs séries
de négociations et une élec-
tion législative anticipée, la
crise n'a pu être résolue et
les deux partis restent divi-
sés sur plusieurs sujets, no-
tamment l'instauration
d'une protection juridique
de la langue irlandaise. 

RÉPUBLIQUE TCHÈQUE: 
Démission mercredi 
du gouvernement de Babis 

Le président tchèque Milos Ze-
man, qui brigue un second quin-
quennat, acceptera mercredi pro-
chain la démission du gouvernement
minoritaire du populiste Andrej Ba-
bis, a annoncé jeudi le porte-parole
de la présidence. Cette mesure in-
terviendra deux jours avant le second
tour de l'élection présidentielle prévu
les 26 et 27 janvier. "Le président a
eu ce matin une conversation télé-
phonique avec le Premier ministre. 

Ils se sont mis d'accord que la dé-
mission du gouvernement lui serait
présentée mercredi 24 janvier", a in-
diqué Jiri Ovcacek. 

Le Premier-ministre, Babis, sur
lequel pèsent des soupçons de fraude

aux subventions européennes, a
échoué mardi à obtenir la confiance
du Parlement. Tout en rejetant les
accusations à son encontre, il veut
tenter à nouveau de former un gou-
vernement. Babis "assurera l'intérim,
jusqu'à la nomination d'un nouveau
gouvernement", a précisé M. Ovca-
cek. La Constitution tchèque ne sti-
pule aucun délai pour cette dé-
marche. La formation du gouverne-
ment est compliquée par l'élection
présidentielle. 

M. Zeman dont le mandat s'achève
le 8 mars, a déjà plusieurs fois indi-
qué qu'il demanderait à Babis une
nouvelle fois de former un gouver-
nement, mais qu'il lui faudrait s'as-

surer d'abord du soutien d'au moins
101 des 200 députés. 

Connu pour ses opinions pro-
russes et hostile à l'immigration mu-
sulmane, M. Zeman est arrivé samedi
en tête du premier tour avec 38,56%
devant l'ex-patron pro-européen de
l'Académie des Sciences Jiri Drahos
(26,60% des suffrages), Drahos est
donné comme favori du second tour,
grâce aux reports de voix attendus. 

AFGHANISTAN: 
Des militaires tchèques
supplémentaires en mission 
dans le pays 

Des militaires tchèques
devraient être bientôt
envoyés à nouveau en

Afghanistan pour renforcer
les troupes de l'OTAN, a

indiqué le chef de l'Etat-
major Josef Becvar. 

L'armée tchèque prévoit en effet
d'augmenter les effectifs du contin-
gent actuel en Afghanistan avec des
instructeurs pour l'entraînement et
des spécialistes en pyrotechnie. 

Ces militaires viendront renforcer
les unités spéciales basées à Logar
où, la République tchèque est res-
ponsable depuis des années, de la
reconstruction de la province. 

Les spécialistes en pyrotechnie
seront, eux, envoyés sur la base aé-
rienne internationale de Bagram. 

250 militaires tchèques sont pré-
sents en Afghanistan. 

L'essentiel des troupes opèrent à
la base de Bagram, dont ils sont char-
gés de la protection, alors que les
autres soldats sont implantés à Ka-
boul. 

COLOMBIE 
6 policiers blessés dans une embuscade
dans le centre du pays 

Six policiers ont été blessés dans
une embuscade qui leur a été tendue,
mercredi, dans le centre de la Co-
lombie par des dissidents de l'an-
cienne guérilla des Forces armées ré-
volutionnaires de Colombie (Farc),
ont indiqué jeudi des sources sécu-
ritaires. 

L’incident s’est produit lorsqu’un
camion qui transportait des troupes
de l’Escadron motorisé des opérations
rurales de la police se rendait de Me-
setas à La Uribe, dans le département
du Meta, a précisé la police de cette

région, citée, jeudi, par les médias
locaux. Une charge explosive a été
activée au passage du camion, suivie
d’une attaque avec des armes à longue
portée blessant six policiers, dont
deux grièvement, a ajouté la même
source. Selon les premières hypo-
thèses des autorités locales, l’attaque
serait perpétrée par des dissidents de
l’ex guérilla des Farc qui ont refusé
de déposer les armes suite à la signa-
ture, en 2016, d’un accord de paix
avec le gouvernement de Juan Manuel
Santos. D’autre part, le ministre de

la Défense, Luis Carlos Villegas, a an-
noncé, mercredi, qu’une récompense
de 400 millions de pesos (plus de
141.000 dollars US) sera accordée à
toute personne ayant des informations
pouvant aider à l’arrestation d’un
chef de front de l’Armée de libération
nationale (ELN), portant le surnom
de "Coco". Ce dernier est soupçonné
d’avoir mené plusieurs attaques
contre les forces de l’ordre et l’armée
dans le département de Casanare (est)
depuis l’expiration du cessez-le-feu
avec le gouvernement, le 9 janvier. 
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M. Zitouni préside la commémoration
du 63e anniversaire de la mort du martyr
Didouche Mourad

Le ministre ainsi que les autorités locales civiles et
militaires et de nombreux moudjahidine et citoyens se
sont rendus à la localité de Oued Boukarker, le lieu où
est tombé en martyr le héros Didouche Mourad, les
armes à la main au cours de la bataille de douar Souadek
et se sont recueillis devant la stèle  érigée près des lieux.

Dans la commune de Didouche Mourad, le ministre des
Moudjahidine devra donner le coup d’envoi du tour de
cyclisme du chahid Didouche Mourad, organisé à  l’ini-
tiative de la ligue locale de cyclisme. Des conférences
seront animées par des moudjahidine et chercheurs et
des expositions de photographies retraçant le parcours

du Chahid Didouche Mourad  (1927-1955) sont program-
mées à la maison de la culture Malek-Haddad au chef-
lieu de wilaya, à l’occasion de la commémoration du
63ème anniversaire du martyr-héros,  tombé au champ
d’honneur dans les premiers mois du déclenchement
de la Révolution de libération nationale.

Le ministre des
Moudjahidine, Tayeb Zitouni, a
assuré jeudi à Constantine que la
valorisation de la Glorieuse
révolution "garantira sa trans-
mission aux générations".
Présidant un séminaire histo-
rique intitulé : "Didouche
Mourad ... parcours d’un chef", à
la salle des conférences de la
maison de la culture Malek
Haddad, à l'occasion du 63ème
anniversaire de la mort de ce
héros, le ministre a affirmé que
son secteur entendait consolider
les principes de novembre 1954
auprès des jeunes, conformé-
ment aux directives du président
de la République, M. Abdelaziz
Bouteflika, visant à valoriser le
mouvement national notam-
ment.

"L'histoire de l'Algérie
regorge de positions dignes
accomplies par le peuple algé-
rien, notamment au cours de la
Révolution victorieuse", a
déclaré M. Zitouni devant des
membres de la famille révolu-
tionnaire et des étudiants, invi-
tant les jeunes à tirer des leçons
de ces positions fortes et à lire ce
trésor historique "avec attention
et intérêt".

Le ministre des Moudjahidine
a également souligné la néces-
sité de "renforcer la prise de

conscience quant aux défis
actuels de la patrie", appelant à
"les affronter avec le même cou-
rage et détermination dont ont
fait preuve nos ainés en tenant
tête au colonisateur" et de rester
fidèle à la cause nationale. Après
avoir évoqué le parcours de
Didouche Mourad, chef de la
wilaya historique II, M. Zitouni a
souligné que ce martyr fait partir
des "personnalités qui ont mar-
qué l'histoire du pays et dont le
nom est associé à l'histoire du
mouvement national et des
Scouts musulmans algériens".
Avant l’entame de la rencontre
historique, plusieurs moudjahi-
dine et moudjahidate ont été
honorés ainsi que de nombreux
cadres et employés des com-
munes et de la wilaya, et ce, à
l’occasion de la journée natio-
nale de la commune. 

Le ministre des Moudjahidine
s'est également rendu, ce matin,
dans la commune de Zighoud
Youcef, précisément à l’Oued
Boukerker (lieu où Didouche
Mourad est tombé au champ
d’honneur le 18 janvier 1955)
pour se recueillir à sa mémoire.

Il s’est rendu ensuite dans la
commune de Didouche Mourad,
où il a donné le coup d’envoi du
14ème tour national de cyclisme. 

APS

Les participants à la confé-
rence organisée jeudi, à
Constantine sur la vie du cha-
hid Didouche Mourad (1927-
1955) à l’occasion du 63ème
anniversaire de sa mort, ont
assuré que ce héros menait
"un combat national au sein
d’un projet d’émancipation
de l’Algérie et des algériens
du joug colonial". 

Chef de la wilaya 2 histo-
rique, Didouche était un
membre actif du Comité
révolutionnaire pour l’union
et l’action (CRUA) et membre
du groupe des 6 historiques
ayant préparé le déclenche-
ment de la Révolution libéra-
trice du 1er novembre 1954, a
soutenu Ahmed Manghour,

chercheur à l’université de
Skikda, dans sa conférence à
l'occasion de cette rencontre
tenue à la maison de la cul-
ture Malek Haddad.
Professeur d’histoire à l’uni-
versité des sciences isla-
miques, Emir Abdelkader de
Constantine, Allaoua Amara a
indiqué que Didouche
Mourad, surnommé
"Abdelkader" circulait avec
plusieurs fausses identités
pour échapper à la police
coloniale et, avant sa mort, il
travaillait à restructurer la
Révolution dans les deux
régions de Souk Ahras et
Annaba.

Se basant sur des docu-
ments inédits, l’intervenant a

présenté une photographie
des chefs du Nord-constanti-
nois prise juste après la
bataille d’Oued Boukarkar et
a plaidé à l’intensification des
recherches sur les biogra-
phies des chefs locaux de la
Révolution pour enrichir l’ar-
chive national de la révolu-
tion et le placer à la disposi-
tion des étudiants et cher-
cheurs.

Cette conférence intitulée
"Itinéraire d’un chef " a été
initiée conjointement par le
ministère des Moudjahidine
et le Centre national d’étude
et de recherche sur le mouve-
ment national et la
Révolution du 1er novembre
1954.

Valoriser 
la Glorieuse
révolution 
«pour garantir 
sa transmission 
aux générations»

Le ministre des
Moudjahidine, Tayeb

Zitouni a présidé jeudi
dans la commune de

Zighoud Youcef dans la
wilaya de Constantine la

cérémonie
commémorative du

63ème anniversaire de la
mort du martyr et chef

de la wilaya deux (2)
historique, Didouche

Mourad, tombé au
champ d’honneur le 18

janvier 1955.

Le chahid Didouche Mourad
portait un projet national
d’émancipation
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ALGÉRIE-CHINE
Une exposition photographique chinoise
sur le patrimoine islamique à Alger
Une exposition photographique chinoise sur les us et coutumes et le patrimoine des peuples
musulmans ayant contribué autrefois à «la Route de la Soie» se tient depuis jeudi à Alger.

Organisée au palais de la cul-
ture Moufdi Zakaria par l'Asso-
ciation chinoise «Ningxia mu-
sulmane pour la promotion de
l'économie culturelle et l'amitié
internationales», l'exposition
compte 150 photos représentant
les cultures des pays asiatique,
européen et africain qui ont mar-
qué leurs présences dans l'an-
cienne Route de la Soie à l'image
de la Chine, la Turquie, le Sul-
tanat d'Oman et l'Egypte.

Les oeuvres exposées mettent
en exergue la vie sociale des peu-
ples musulmans en Chine à l'ins-
tar de Hui dans la région auto-
nome Ningxia, de Ouïghour dans
la région autonome de Xinjiang,
ainsi que des musulmans des
régions de Jiangsu et de Gansu,
lesquels avaient un rôle prépon-
dérant dans «la Route de la Soie».
La route de la Soie dont l'histoire
remonte au deuxième siècle A.D,
est l'une des anciennes voies du
commerce international terres-
tre et maritime et était également
un centre d'échange culturel en-
tre les différents peuples de l'Eu-

rasie. A cette occasion, les orga-
nisateurs ont exposé certaines
photos qui reflètent les relations
d'amitié entre l'Algérie et la
Chine pour lesquelles l'une
d'elles symbolise le soutien de
l'Algérie à la République popu-
laire de Chine pour la recon-
naissance de cette dernière par
l'ONU durant la 26ème session

de son Assemblée générale tenue
le 25 octobre 1971. On y voit dans
d'autres photos l'audience qu'a
accordée le président chinois
Mao Tsé Toung au président du
Gouvernement provisoire de la
République algérienne, Ferhat
Abbas et la délégation qui l'ac-
compagne, le 30 septembre 1960.

Intervenant au nom du mi-

nistre de la Culture, Azzeddine
Mihoubi, le chef du cabinet au
ministère de la Culture, Ali Red-
jel a affirmé que cette exposition
photographique exprime «les
relations d'amitié et de solida-
rité» entre les deux peuples, no-
tamment la solidarité de «la
Chine à la révolution algé-
rienne». Pour sa part, le prési-
dent de l'Association chinoise,
Hei Liangjie, a salué les relations
bilatérales, ajoutant que la Chine
«n'oubliera jamais le soutien po-
litique de l'Algérie en sa faveur
à l'ONU lors la 26ème session
de son Assemblée générale en
1971».

Cette exposition qui se pour-
suit jusqu'au 25 janvier, est or-
ganisée à l'occasion du 60e an-
niversaire de l`établissement
des relations diplomatiques en-
tre l'Algérie et la Chine. Elle vise
également à démontrer «la di-
mension culturelle» de l'initia-
tive commerciale de la Chine
sur «la nouvelle Route de la
Soie». 

L'Association de musique andalouse
«El Djazairia El Mossiliya» 
célèbre à Alger son 88e anniversaire

L'Association de musique andalouse «El
Djazairia El Mossiliya», dirigée par Nasred-
dine Benmerabet, a animé jeudi soir à Alger
un concert en célébration de son 88e anni-
versaire, devant un public nombreux.

Le Palais de la Culture Moufdi-Zakaria,
n'aura pas suffit à contenir le nombreux
public qui a dû occuper les allées réservées
aux déplacements pour assister au concert,
marquant la pérennité de l'institution,
conduit dans un ton relevé aux allures de
fête, par la trentaine de musiciens de l'as-
sociation qui ont étalé, pendant une heure
et demie de temps, de grands classiques de
la musique andalouse, dans un programme
présenté en trois parties. Accueillis sous les
youyous et les applaudissements du public,
les douze musiciennes et les vingt instru-
mentistes représentant l'ensemble andalou,
ont, dans le sillage des grandes écoles, mis
en valeur le travail de formation, entrepris
en amont des années durant, à travers un
répertoire riche, empreint de variations
modales et de cadences rythmiques com-
posées, brillamment rendu dans le respect
de la rigueur académique. Le public a pu
ainsi apprécier «noubet ghrib», déclinée
dans ses différents mouvements, quelques
inqilabet dans les modes «mezmoum», «raml
el maya» et «zidène», ainsi que des pièces
dans le genre «hawzi» et des «m'dihs» aux
intonations «h'raoui», sous le regard bien-
veillant du violoniste-maître, Nasreddine
Benmerabet, également président de l'as-
sociation. L'ensemble «El Djazairia El Mos-
siliya» a entonné entre autres pièces,

«Kounna fi âïchq», «Arakoumou bi qalbi»,
«Sahartoumou Djefni», «Aâla el âchiqin lah-
bet djimar», «Ghoziyali mesrar», «Sabri
qalil», «Kemlet el machiya», «Ya rouhi wa
ya rihani», « Ya mouqabil», « Men hobbi had
el ghazala», «Ya ôchaq ezzinz», «Selli hou-
moumek», «Ya men bil'awzar» et«Bessalat
aâla Mohamed». Parmi les instrumentistes
virtuoses, mis en avant dans des istikhbars
aux envolées remarquables, Abdelhalim
Guermi au nay et Ramzi Benabadji à la man-
doline, de même pour le chant en solo, où
les sopranos, Zineb Belkadi, Hafida Zem-
mouri et Lylia Khellaf, ainsi que les ténors,
Hamid Kherfellah et Seddik Mekhiouba  ont
brillé de leurs voix limpides et étoffées.

Dans des atmosphères empreintes de so-
lennité, les sonorités denses et relevées des
instruments à cordes, associées à la beauté
des cadences irrégulières des rythmes, ont
offert un beau support mélodique à des
textes, datant de plusieurs siècles, écrits
par de grands maîtres de la poésie qui, d'une
part, ont sublimé le bien être, l'amour, la
romance et la mélancolie, et célébré, d'autre
part, le prophète, adressant des louanges
au divin. En présence de grandes figures
de la chanson andalouse, le public, essen-
tiellement composé de familles, battant la
mesure avec des claquements de mains ca-
dencés, a savouré chaque moment du spec-
tacle dans l’allégresse et la volupté, donnant
du répondant aux artistes avec des applau-
dissements nourris.

Auparavant, le journaliste-chroniqueur
et animateur d'émissions culturelles Ab-

delhakim Meziani, succédant à l'ensemble
zorna «Tchougal», dirigé par les frères Ab-
delghani et Mourad Guermi, a rappelé à
l'assistance, l'historique artistique et militant
de l'association El Djazaïria El Mossiliya.
Fondées à deux ans d'intervalles entre 1930
et 1932, les associations «El Djazaïria» et «El
Mossiliya» sont venues, selon le présentateur,
«en réponse à l'occupant français qui célé-
brait son siècle d'existence en Algérie».

Animés par de grands noms, aujourd'hui
disparus qui allaient devenir des monuments
de la musique andalouse, à l'instar de Mo-
hamed et Abderrezak Fekhardji, Sid Ali Be-
nemerabet (père de Nasreddine), Sid Ahmed
Serri ou encore, Brahim Beladjreb, les deux
ensembles, de tout temps investis dans la
formation pour la sauvegarde et la promotion
du patrimoine andalou, ont récemment fu-
sionné pour perpétuer l'£uvre des anciens
sous le nom composé de l'actuelle associa-
tion. Le concert célébrant le 88e anniversaire
de l'Association de musique andalouse «El
Djazairia El Mossiliya», initiatrice de l'évè-
nement, a été organisé en collaboration
avec le Palais de la Culture Moufdi-Zaka-
ria.

ALGER
La musique
classique
contemporaine
s'invite 

Un récital de musique classique
du XXe siècle, regroupant des musi-
ciens du réseau des écoles supérieurs
de musiques de la Méditerranée au-
tour de compositions contemporaines,
a été animé jeudi soir à Alger.

Organisé à l'Opéra d'Alger Boua-
lem-Bessaih, ce concert est le premier
d'un cycle de deux jours de la 4e édi-
tion des «Musiques du XXe siècle»
créées par l'association «Echanges
culturels en Méditerranée». Le récital
s'est ouvert avec une prestation du
duo de musiciens algériens Kheira
Mokrane au piano accompagnés du
flûtiste Djamel Ghazi, tous deux pro-
fesseurs de musique dans différents
instituts spécialisés.

Le duo a présenté au public, très
peu nombreux lors de cette soirée,
des compositions pour flûte et piano
comme «Sicilienne de Pelléas et Mé-
lisande» de Gabriel Fauré (France),
«Peaches» de André Previn (Etats-
Unis) ou encore «Sonatina» du com-
positeur tchèque Jan Novàk.

En seconde partie de la soirée, le
public a eu l'occasion de découvrir le
trio de musiciens français, «Trio An-
ton» composé de Sophie Baduel au
violon, Christine Marchais Sieffert au
piano et François Baduel au violon-
celle, tous trois professeurs dans des
conservatoires.

Le trio a présenté un programme
intitulé «A l'aube du XXe siècle», in-
terprétant «Trio en sol majeur» du
compositeur français Claude Debussy
avant d'enchainer avec plusieurs mou-
vements du «Trio Dumky», un com-
position tchèque d'Antonin Leopold
Dvorak.

Organisé conjointement par le ré-
seau Ecume et l'Opéra d'Alger, ce cycle
de concerts vise à favoriser les
échanges musicaux, autour d'une thé-
matique annuelle, entre les musiciens
du réseau des écoles supérieurs de
musique de la Méditerranée créé en
1987.

L'association Ecume anime un vaste
réseau d'instituts supérieurs d'ensei-
gnement artistique dans les disciplines
de la musique, des arts visuels et du
théâtre et £uvre pour la coopération
entre les écoles et l'organisation de
rencontres périodiques et itinérantes.

Un second concert sera animé dans
ce cadre le 19 janvier à l'Opéra d'Alger
par le «Duo Icarus» (Espagne) et «In
Limine Duo» (Italie). 

Le cinéma italien est à l’hon-
neur à la cinémathèque d’Annaba
qui abrite depuis le 16 janvier cou-
rant la semaine du film italien.

Au grand bonheur des amou-
reux du néoréalisme italien, les
organisateurs de la semaine du
film italien ont programmé pour
cette soirée de jeudi de projeter
l’indémodable chef-d’œuvre qu’est
‘‘la Strada’’ de Federico Fellini.

Cette semaine du film italien a
également permis au public ciné-

phile de voir ou revoir des grands
classiques du cinéma d’après-
guerre tels que ‘‘Rome ville ou-
verte’’ de Roberto Rosselini ou en-
core ‘‘les nuits de Cabiria’’ de l’in-
contournable Federico Fellini.
Cette manifestation qui sera clô-
turée le 23 janvier prochain connait
un engouement particulier auprès
des étudiants du département
d’italien de l’université Badji
Mokhtar d’Annaba, qui à l’issue
de chaque projection, prennent

part à un débat sur le cinéma italien
et son influence sur l’industrie ci-
nématographique mondiale.

En marge de cette semaine du
film italien, le directeur de la ci-
némathèque d’Annaba, M . Kamel
Rouini a affirmé que, par de telles
initiatives, son établissement
marque son retour sur la scène
culturelle et artistique locale avec
l’objectif de promouvoir les acti-
vités cinématographiques et les
créations des jeunes amateurs.

En parallèle de La semaine du
film italien , le cinéclub de l’uni-
versité d’Annaba et celui ‘‘des ama-
teurs de cinéma de la ville de Bône
‘‘ animent des projections faisant
découvrir des £uvres réalisées par
de jeunes artistes amateurs issus
de la région. La cinémathèque
d’Annaba dédie également des
séances aux tout jeune public à
travers la projection de dessins
animées lors des week-ends.

APS

CINÉMA
Le cinéma italien à l’affiche de la cinémathèque d’Annaba
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Samouraï-Sudoku n°1774
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

“Garçon ou fille, homme ou
femme, il n'y a que des

individus fiables ou non.”

* Françoise Giroud

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1. Etranglement du gland de la
verge par le prépuce 
2.Charrue - Airelle canneberge 
3.Ville de la République tchèque
- Infinitif 
4.Eléments minces dont la
tranche est utilisée pour le re-
vêtement d'un âtre 
5.Dysprosium - Filet de pêche 
6.A fait du tort à qqn - Chan-
ceuse 
7.Nom de deux pharaons de la

XIXe dynastie - Chute de la
paupière supérieure 
8.Interjection - Bourgeon se-
condaire situé sur le côté 
du bulbe de certaines plantes 
9.Négation - Civière - Panorama 
10.Travailler dur - Titre d'hon-
neur chez les Britanniques 
11. Engendre qqch - Appuyer 
12.Se dit d'un mot qui n'est pas
nécessaire au sens de la phrase
- Vieux 

Mots croisés n°1777

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

1.Ancien procédé de
séparation de l'argent et du
plomb par liquéfaction 
2.Imitation des premiers
sons émis par un bébé -
Rivière du Zaïre - Ancien 
3.Caractère de ce qui est
rapide - Théâtre nation al
populaire 
4.Cardinal français -
Auteur-compositeur et
chanteur belge 
5.Intercède auprès de Dieu - Prêtre 

6.Divinité lunaire, infernale et marine
de la mythologie grecque - Casque 
7.Poète tragique grec 
8.Qui est à moi - Ville de
Grèce - Rassemblement du
peuple français 
9.Enlève - Grand, gros 
10.Qui est à lui - Oie mâle - Né 
11. Dans le lieu où l'on se
trouve - Actions
inconsidérées 
12.Débarrasses une culture de
ses mauvaises herbes - Vitesse

Diffusée depuis fin 2011,
l'émission célèbre ce soir en
grande pompe sa centième
avec un programme excep-
tionnel. Pour la première
fois, Arthur a préparé des
épreuves à l'extérieur et
dans des conditions ex-
trêmes pour Ramzy, Fran-
çois-Xavier Demaison, An-
thony Kavanagh, Malik
Bentalha, Amelle Chahbi,
Laury Thilleman, Vérino
et Tony Saint Laurent. Vol
avec la patrouille Breitling,
saut en parachute, visite
d'un manoir hanté, tyro-
lienne depuis la tour Eiffel,
course sur le circuit Jean-
Pierre Beltoise... l'anima-
teur ne ménage pas ses in-
vités avec des sensations
fortes garanties.

20:55
Vendredi, tout

est permis avec
Arthur

20:55 20:55 21:00

Accros aux écrans. Les
scientifiques en sont per-
suadés : les écrans ont un
impact négatif sur le déve-
loppement de nos enfants.
Aux Etats-Unis, d’anciens
salariés racontent com-
ment les industriels entre-
tiennent l’addiction aux
jeux sur smartphones • Le
nuage mystérieux. En oc-
tobre 2017, les experts de la
sécurité nucléaire détec-
tent des traces de ruthé-
nium dans le Sud de la
France. D'après leur cal-
cul, ce nuage viendrait de
Russie et plus précisément
de Malak, où s'est déroulée
l'une des plus graves catas-
trophes nucléaires de l’his-
toire en 1957.

Envoyé spécial

Une jeune femme interprétant
Jeanne d'Arc lors d'une fête jo-
hannique est tuée d'une flèche
en plein cœur. Charlotte Marat,
capitaine de police fraîchement
arrivée de Paris, assistait au
défilé lorsque le drame s'est
produit. Elle mène l'enquête
avec son gendre, Philippe Cran-
sac, amateur d'histoire médié-
vale. Ils tentent de comprendre
le lien qu'il y aurait entre ce
crime et la blessure de la Pu-
celle au cours de la bataille
d'Orléans en 1429. Philippe se
passionne pour cette affaire
troublante.

Meurtres à
Orléans

Grace alerte Harris sur la
relation qu'entretiennent
leurs deux enfants et sur
les actions secrètes qu'ils
semblent mener ensemble.
Le nouveau conseil d'ad-
ministration de Tanz In-
dustries décide de procé-
der à un audit financier.
Liam s'inquiète, car il a
perdu tout contact avec le
tracteur gravitationnel.
Amanda enquête pour dé-
couvrir ce que la Prési-
dente souhaitait révéler à
la nation avant son acci-
dent. Le groupe Résiste de-
vient la cible du Penta-
gone.

Salvation

DIVERTISSEMENT 138 épisodes

20:00

Depuis la naissance de Char-
lotte quelques mois plus tôt,
Vincent et Florence conti-
nuent de vivre séparés mais
heureux. D'autant que la sé-
paration n'est pas très grande
: ils ont en effet décidé d'être
voisins pour se partager la
garde des enfants plus aisé-
ment et continuent de rece-
voir leurs amis comme
quand ils étaient en couple.
Seulement, malgré les appa-
rences, Florence supporte
mal que Vincent se soit mis en
couple avec Bénédicte, plus
jeune que lui. Et les choses se
compliquent un peu plus
quand Florence annonce
qu'elle a rencontré
quelqu'un.

Papa 
ou maman 2

Réalisateur : Martin
Bourboulon

Avec : Laurent Lafitte , Marina
Foïs 

Date de sortie : 7 décembre 2016

Réalisateur : Ed Onelas
Avec : Ian Anthony Dale , Dennis

Boutsikaris 

Réalisateur : Jean-Marc Seban
Avec : Michèle Bernier , David

Kammenos 

MAGAZINE D'INFORMATION 302
épisodes
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Solution
20 janvier

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1776
HENRICHEMONT
ABOULIEnAREU
BESTIALESnAM
INnOnnINSANE
LIESSEnVENTS
IENISSEInSIC

TRnDnTHERESE
ASPETnOUInEN
TnInIONSnARC
INSPECTEURnE
OISONnEnRMIn
NnEUSKERIENS

Su
d
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u
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°1

77
6

Grille géante n°477

Grille géante n°476 2007 : assassinat du journaliste d'origine
arménienne Hrant Dink à Istambul.
2011 : résolution n° 1967 du Conseil de
sécurité des Nations unies ayant pour sujet
la situation en Côte d'Ivoire.
2012 : résolution n° 2034 du Conseil de
sécurité des Nations unies ayant pour sujet :
date de l’élection à un siège vacant de la
Cour internationale de Justice.

Célébrations :

- Texas (USA) : Confederate Heroes Day
( Jour de la mémoire des Confédérés), en
souvenir notamment de la naissance de
Robert Lee le 19 janvier 1807.
- Maryland (USA) : Commémoration de la
naissance d'Edgar Allan Poe par la visite du
Poe Toaster (en) sur sa tombe dans le
cimetière presbytérien de Baltimore.
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23E CAN DE HANDBALL À LIBREVILLE (GABON) DU 17 AU 27 JANVIER
ALGÉRIE : 

L‘heure du grand saut 
pour Khalifa Ghedbane

Neuvième minute du match Al-
gérie-Gabon de la CAN-2018 de
handball, un géant de 2 mètres
pour 100 kg foule le parquet du
Palais des sports de Libreville : le
gardien Khalifa Ghedbane vient
d’effectuer son baptême du feu
avec les seniors pour une carrière
qui s’annonce riche et promet-
teuse.

Le portier du GS Pétroliers a si-
gné jeudi soir sa première parti-
cipation officielle avec les seniors
algériens lors de l’amère et sur-
prenante défaite face au Gabon
(26-25), pays organisateur et petite
nation du handball mais qui, avec
du travail, est en train de bousculer
la hiérarchie. L’''ange gardien" des
Verts a effectué son entrée sur un
jet à sept mètres des Gabonais qu’il
a échoué à arrêter. Une entrée
éclair qui lui a permis de se mettre
en confiance et de plonger dans
l’ambiance africaine, avant de re-
tourner sur le banc de touche. Puis
vint la seconde période, celle du
"show" Ghedbane qui aurait pu
faire pencher la balance du côté
algérien, n’était-ce la maladresse
de ses coéquipiers devant la cage
adverse. Avec ses arrêts spectacu-
laires, il a mis dans l’embarras le
staff technique national, dont le
sélectionneur, Sofiane Haïouani
a été acculé par les journalistes
gabonais en conférence de presse
d’après-match sur le pourquoi de
sa non-titularisation, Abdellah
Benmenni et Adel Bousmal ayant
été dans un jour sans. "C’est un
tournoi où on joue presque chaque
jour donc il faut que je fasse tour-
ner mon effectif pour économiser
de l’énergie", a-t-il simplement ré-
sumé. Timide et réservé, le gardien
qui a fêté ses 21 ans le 26 novembre

dernier a difficilement concédé
quelques mots à l’envoyé spécial
de l’APS : "J’espère que c’est l’heure
de la consécration pour moi. Il
s’agit de ma première Coupe
d’Afrique des nations (CAN)
comme gardien à part entière après
une courte expérience en 2016 avec
Salah Bouchekriou au Caire où je
n’avais que 19 ans".

Du haut de ses deux mètres,
Khalifa Ghedbane prend les choses
du bon côté, même s’il a été abattu
après la défaite de jeudi, ne se re-
levant que très difficilement de
terre après que le buzzer du Palais
des sports de Libreville a retenti,
déclarant l’inattendue victoire des
Panthères gabonaises. "Ce n’est
qu’un match et la compétition est

encore longue, rien qu’en poule
il reste deux matchs. Je suis là pour
jouer, pour gagner ma place de ti-
tulaire, le tout dans une ambiance
familiale. Lors du premier match
face au Cameroun (victoire 31-23,
ndlr), Bousmal et Benmenni ont
été les meilleurs joueurs côté al-
gérien et je les ai encouragés de
tout mon c£ur, c’est ça le handball",
a-t-il ajouté. Invité à faire une com-
paraison entre l’équipe A et les U-
21 avec lesquels il a brillé de mille
feux en juillet dernier à l’occasion
du Mondial de la catégorie abrité
par Alger, le "garçon" à la tignasse
drue, barbe de trois jours, explique
que ce sont "deux mondes totale-
ment différents". "C’est une toute
autre ambiance, notamment parce

que cette CAN intervient à un mo-
ment très difficile pour nous, mar-
qué par l’hibernation de l’équipe
nationale A depuis 2016, alors
qu’avec les moins de 21 ans, on a
eu tout le temps nécessaire pour
préparer le Championnat du
monde", a rappelé Ghedbane.

La défaite face au Gabon ou-
bliée, Ghedbane va redescendre
vendredi (15h00) sur le parquet
du Palais des sports de Libreville
pour essayer de livrer encore un
grand match et conduire son
équipe à la victoire contre le Congo
pour se relancer dans la course à
la qualification en quarts de finale
de la CAN avec un classement qui
sied au mieux à l’histoire du hand
algérien.

L’Algérie a essuyé une défaite inattendue
et compromettante face au pays organisateur,
le Gabon (25-26), jeudi soir à Libreville pour
le compte de la 2e journée du groupe A de la
Coupe d’Afrique des nations 2018 de handball
(CAN-2018). Ce revers pourrait être lourd de
conséquences pour les hommes du duo So-
fiane Haïouani-Zinedine Mohamed Seghir,
lesquels risquent désormais de s’exposer à
un adversaire d’un calibre supérieur en quarts
de finale. Le Gabon, qui a obtenu l'honneur
d'organiser cette 23e édition pour la première
fois de son histoire, est une petite nation de
la discipline, intégrant sur le tard cette com-
pétition. Son meilleur classement reste la 6e
place obtenue lors de sa première participation
en 2000 à Alger. En deux précédentes confron-

tations algéro-gabonaises, les Verts s’étaient
toujours imposés, de surcroît sur des scores
éloquents (32-08 en 2000 et 35-24 en 2016).
Mais jeudi, c’est un tout autre visage que les
poulains de Jackson Richardson ont montré,
développant un jeu attrayant qui aurait pu
coûter un score plus lourd aux Algériens, de
l’aveu même de l’entraîneur national. Poussés
par un public en délire, les Gabonais ont
mené durant toute la partie, portant parfois
l’écart à cinq buts, notamment en seconde
période. Il faut dire aussi que les gardiens
gabonais, Rufin Essono Eny et Remy Daniel
Gervelas ont joué un rôle important dans le
succès des Panthères avec des arrêts qui ont
éc£uré les coéquipiers de Riyad Chah Bour.
Ratages, imprécision, manque de concen-

tration et précipitation ont caractérisé le jeu
des Algériens qui n’ont cessé de courir derrière
le score durant les 60 minutes de la partie,
en vain. Excepté le 4-4 à la 8e minute, le
Gabon a toujours mené au score qu’il a porté
à 16-12 à la mi-temps. Au retour des vestiaires,
le pays hôte a aggravé la marque jusqu’à 21-
16 (40e), avant de subir une légère pression
du Sept algérien qui est revenu jusqu’à 21-20
(46e) et 23-22 (52e). Les Verts ont cru avoir
remis les pendules à l’heure à 10 secondes
de la fin, mais finalement la paire arbitrale
suisse composée d’Artur Brunner et de Morad
Salah a annulé le but pour une faute, pour le
grand bonheur des supporters gabonais qui
ont laissé libre cours à une joie indescriptible
dans les gradins. 

Sofiane Haïouani (entraîneur de l’Algérie) : «Tout d’abord je
tiens à féliciter l’adversaire qui mérite sa victoire, peut-être sur un
score plus lourd même vu notre prestation. Tout le monde sait
que dans ce genre de compétitions, le plus important et le plus
difficile commence à partir des quarts de finale qui ouvrent la
porte des demies. D’une manière générale le plus important est
d’être en quarts. Cela ne diminue en rien du mérite du Gabon
pour cette victoire. Il faut gérer l’ensemble de la compétition. Il y a
eu un excès de concentration de notre part, pas un manque de
concentration, on voulait trop bien faire».

Pablo Guilhem Morel (entraîneur adjoint du Gabon) : «On va
savourer cette victoire, je félicite mes joueurs pour la prestation
de ce soir malgré la pression et les changements stratégiques, ils
sont restés forts et solidaires jusqu’au bout. Avant une compétition,
on a un plan de route et on cible les adversaires principaux pour

sortir de poule. Nous allons jouer match par match en essayant de
les gagner tous. Ce groupe de joueurs est en pleine découverte, il
faut que les gars gagnent en récupération, en mode de vie».

Abdellah Benmenni (gardien de but de l’Algérie) : «Je ne vais
pas trop m’attarder sur ma prestation qui n’a pas été à la hauteur.
On a été dans l’excès de concentration, on voulait bien faire, bien
entrer dans la partie comme contre le Cameroun, ce qui n’a pas
été le cas et le Gabon a pris jusqu’à cinq buts d’avance, ça nous a
scié les jambes. Mais ça ne va pas jouer sur notre moral, c’est un
tournoi et on a encore deux matchs de poule».

Rufin Eny Essono (gardien de but du Gabon) : «Cette victoire a
été difficile à arracher contre un très fort adversaire. Nous avons
une stratégie, un moment ça passe, un moment ça ne passe pas.
La gestion du match a été bonne même s’il y a eu parfois des
moments de faiblesse de notre part». 

(GROUPE A) : 
Le point après la
2é journée
Le point du groupe A après le
déroulement des matchs de la
2éme journée de la 23e Coupe
d'Afrique des nations de handball
messieurs (CAN-2018) à Libreville
(Gabon 17-27 janvier), disputés
jeudi :

2e journée :
Cameroun - Tunisie    26 - 32
Algérie - Gabon          25 - 26
Exempt : Congo

Déjà joués / 1ere journée :
Algérie - Cameroun 31-23
Gabon - Congo 27-22
Exempte : Tunisie

Classement   Pts J Diff
1. Gabon       4   2 +6

2. Tunisie       2  1 +6

3. Algérie       2  1 +7
4. Congo       0  1 -5
5. Cameroun 0  2 -14

(2E JOURNÉE) ALGÉRIE-GABON 25-26 : 
Les Verts tombent de haut

D É C L A R A T I O N S

Daoud out pour
les prochains
matchs, Hamoud
repêché

L’ailier gauche algérien Hichem
Daoud, blessé aux adducteurs, a
déclaré forfait pour "quelques"
matchs de la Coupe d’Afrique des
nations 2018 (CAN-2018) de hand-
ball au Gabon, a appris l’APS jeudi
du staff technique. "Malheureu-
sement Daoud est out pour le
match du Gabon. C’est un coup
dur pour toute l’équipe", a regretté
l’entraîneur national, Sofiane
Haïouani, abattu en apprenant la
nouvelle du staff médical. Le hand-
balleur d’Istres (France) s’est blessé
mercredi face au Cameroun (31-
23) mais Haïouani n’avait parlé
que d’un "pincement" aux adduc-
teurs, sans se prononcer sur la
disponibilité de Daoud pour le
reste de la compétition.

"Avec un bon traitement", les V
rts espèrent récupérer Daoud pour
les quarts de finale, a-t-on appris
de la délégation algérienne. Avec
Messaoud Berkous et Abderrahim
Berriah, l’ancien joueur du HBC
El-Biar (26 ans) a été parmi les
meilleurs éléments sur le terrain
face au Cameroun avant que des
douleurs aux adducteurs ne l e
poussent à quitter ses coéquipiers,
la main sur la cuisse. en urgence
dans la nuit de mercredi à jeudi,
le staff technique composé de
Haïouani et Zinedine Mohamed-
Seghir a décidé d’appeler à la res-
cousse Ayat Ellah Khomeïni Ha-
moud dont le nom se trouvait dans
la liste des réservistes avec Réda
Arib. Titulaire indiscutable des
Verts par le passé mais loin de sa
meilleure forme actuellement, le
joueur de l’ES Aïn Touta bénéficie
encore d’un concours de circons-
tances pour se frayer un chemin
jusqu’à la liste des 16, lui qui fait
le voyage au Gabon seulement en
raison du départ d’Abdelkader Ra-
him de l’équipe pour un différend
avec Haïouani. 
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LE 14E TOUR NATIO-
NAL DE CYCLISME
DIDOUCHE MOURAD/
À CONSTANTINE : 
Plus de 80
coureurs sur
la ligne de
départ

Pas moins de 83 cyclistes
étaient sur la ligne de départ
jeudi pour le 14e tour national
de cyclisme organisé dans la
commune de Didouche Mourad
(Constantine) à l’occasion de la
célébration du 63e anniversaire
de la mort du chahid Didouche
Mourad.

Devant se poursuivre
jusqu'au samedi 20 janvier, cette
compétition, qui se déroulera
en trois (3) étapes, a vu la par-
ticipation des catégories sénior
et junior qui disputeront une
épreuve par jour, a indiqué le
président de la ligue de cy-
clisme, Yacine Lafala.

La première course, dont le
coup de starter a été donné par
le ministre des moudjahidine,
Tayeb Zitouni, à la commune
de Didouche Mourad, a été or-
ganisée sur un circuit fermé de
40 km tracé au niveau d’un
tronçon de la RN.3 entre les
communes de Didouche Mou-
rad et de BéniH’midene.

La deuxième épreuve de ce
tour sera organisée sur un cir-
cuit de 148 km, tracé entre la
commune de Didouche Mourad
et la wilaya de Skikda, en passant
par plusieurs régions, entre au-
tres, Zighoud Youcef, Toumiet,
El Harrouch, Salah Bouchaour,
Ramdane Djamel, El Hadaïk,
Tamalous et Sidi Mezghiche.

La troisième étape se dispu-
tera sur un parcours de 104 km,
où les coureurs traverseront
plusieurs localités, à commen-
cer par Didouche Mourad pour
rallier la commune de Hamma
Bouziane vers Zeghrour Larbi,
Tiddis, Grarem Gouga, Mila, et
Azzaba Lotfi, avant d’attaquer
«le dernier sprint» dans les ré-
gions Aïn Tine, El Malha, Ibn
Ziad et de franchir la ligne d’ar-
rivée à Didouche Mourad.

Les cyclistes qui participent
à ce tournoi national sont issus
de plusieurs wilayas, entre au-
tres, Annaba, Batna, Biskra, Al-
ger, Blida et Adrar, a fait savoir
Lafala, ajoutant que le but de
la tenue de cette compétition
est «de maintenir les athlètes
en relation permanente avec
les évènements importants de
l’histoire du pays», d’une part,
et de faire revivre les gloires de
«la petite reine» dans la ville du
vieux Rocher d’une autre.

Le tour national de cyclisme
Didouche Mourad est organisé
conjointement par la commune
de Didouche Mourad, la Fédé-
ration et la ligue locale du cy-
clisme et la direction locale de
la jeunesse et des sports (DJS). 

RÉUNION DU COMITÉ EXÉCUTIF DE L'ACNOA : 

Berraf présidera les travaux
du 20 au 22 à Abuja

Le président du Comité
olympique et sportif algérien
(COA) et président par inté-
rim de l'Association des Co-
mités nationaux olympiques
d'Afrique (ACNOA), Musta-
pha Berraf, dirigera la réu-
nion du comité exécutif de
l’instance continentale, pré-
vue du 20 au 22 janvier à
Abuja (Nigeria), a appris l'APS
jeudi auprès de l'instance
olympique algérienne.

Le président du COA se
réunira dans ce cadre avec
la commission de réorgani-
sation de l’ACNOA, présidée
par le Sud-africain Sam Ram-
samy, membre du Comité in-

ternational olympique (CIO).
Cette commission est com-
posée également de Hassen
Mustapha, président de la fé-
dération internationale de
handball (IHF) et lydia Nse-
kera, présidente de la com-
mission femme et sport au
CIO. Une rencontre est aussi
prévue avec la commission
des athlètes africains, sou-
ligne la même source.

Lors de cette réunion, il
sera question de discuter du
budget, du plan d’action, des
Jeux africains de la jeunesse
( JAJ-2018) à Alger ainsi que
de la stratégie à adopter pour
les JO-2020 de Tokyo.

TENNIS/TOURNOI INTERNATIONAL ITF JUNIORS MAGIC TROPHY - HAMMAMET: 
Trois  joueurs algériens engagés 
Trois joueurs algé-
riens dont une filles
prendront   part au
tournoi international
5th ITF Juniors Magic
Trophy, prévu du 23 au
28 janvier, au tennis
club de Hammamet
(Tunisie), selon la liste
des   participants,
dévoilée jeudi, par les
organisateurs. 
Il s'agit de Youcef

Rihane, Mohamed Ali
Abibsi et Lynda
Benkaddour.  Rihane
(255e mondial) enta-
mera la compétition
directement dans le
tableau   final tandis
que son compatriote
Abibsi (2097e mondial)
a été retenu pour   dis-
puter les qualifica-
tions. 
Benkaddour (374e

mondiale), l'unique
algérienne engagée
dans cette   compéti-
tion a été versée dans le
tableau final. 
Plusieurs joueurs et
joueuses bien classés
dans le ''ranking mon-
dial''   seront présents à
Hammamet, notam-
ment les Espagnols
Carlos Lopez
Montagud   (56e mon-

dial), Alejandrov Vedri
Asensi (98e mondial),
la Roumaine Selma
Stefania Cadar (128e
mondiale) et la Russe
Maria Krupenina (143e
mondiale).  Ce tournoi
classé grade 2, se
déroulera sur les
courts en terre battue
du   tennis club de
Hammamet (Tunisie). 

Au total 57 douaniers, dont 15 femmes, ont
pris part jeudi à Ouargla au tournoi régional
qualificatif à la 5ème édition de la compéti-
tion nationale de tir aux armes à feu des élé-
ments des douanes. Représentant les direc-
tions régionales d’Ouargla, Illizi, Laghouat et
Tamanrasset, en plus des écoles des douanes
d’Ain El-Beida et de Mekhadma (Ouargla),
les participants disputent cette compétition
dédiée au tir au pistolet automatique
(Beretta), pistolet semi-automatique
(Makarov) et au fusil mitrailleur (kalachni-
kov), selon les organisateurs. Le coup d’en-
voi du tournoi a été donné par le directeur
régional des douanes d’Ouargla, Rachid
Kerrouche, qui a mis en exergue l’impor-
tance de la pratique du sport en général et
cette discipline en particulier, dans le but de
promouvoir les aptitudes professionnelles

chez les douaniers, notamment en matière
de maitrise des armes à feu, tout en appelant
les participants à faire prévaloir l’esprit  fair-
play. La cérémonie d’ouverture de ce ren-
dez-vous sportif, organisé en coordination
avec l’Armée nationale populaire (ANP),
s’est déroulée en présence de représentants
du commandement de la 4ème Région mili-
taire, de la direction générale des Douanes
ainsi que d’officiers et cadres supérieurs de
ce corps constitué. Selon la chargée de com-
munication à la direction régionale des
douanes d’Ouargla, Amel Rahab, ce tournoi
régional va qualifier 16 éléments, dont 4
femmes pour la 5ème compétition nationale
de tir aux armes à feux des éléments des
douanes prévue à Oran le 26 janvier pro-
chain, coïncidant avec les festivités célébrant
la journée internationale des douanes. 

L'entraîneur national de la sélec-
tion algérienne des luttes asso-
ciées ( juniors), Messaoud
Zeghdane, a indiqué jeudi que la
lutte «aura besoin de nouveaux
licenciés à travers de toutes les
wilayas du pays, une nécessité
pour le développement de cette
discipline en vue des prochaines
échéances internationales.»
«Le nombre de licenciés ne
dépasse pas les 9500 à travers les
13 ligues de wilayas, un total qui
devrait connaître une augmen-
tation à l'avenir pour le dévelop-
pement de la lutte en Algérie.», a
déclaré Zeghdane en marge des
championnats d'Algérie juniors
(lutte libre, Gréco-romaine et

féminine), organisés jeudi et
vendredi à la salle Harcha-
Hacène d'Alger.
Pour l'entraîneur national de la
catégorie des juniors (gréco-
romaine), «le nombre de ligues
de wilayas est insuffisant et les
clubs manquent énormément de
moyens pour l'application des
objectifs tracés à moyen et à long
terme.» Concernant la prépara-
tion des lutteurs ( juniors) en vue
des championnats d'Afrique,
prévus du 7 au 11 février à Port
Harcourt au Nigeria, Zeghdane
Messaoud l'a qualifiée d'«insuffi-
sante» par rapport aux années
2013, 2014 et 2015.
«La période entre les champion-

nats d'Algérie de la catégorie et le
rendez-vous africain est très
courte pour la sélection des
meilleurs éléments dont la liste
finale n'est pas encore établie.
Malgré cela, nous allons choisir
les meilleurs athlètes pour
représenter dignement l'Algérie
dans les prochains rendez-vous,
notamment  les jeux méditerra-
néens de Tarragone en
Espagne.», a-t-il dit. Plus de
deux-Cent athlètes représentant
13 ligues prennent part au cham-
pionnat d'Algérie de lutte
juniors (lutte libre, gréco-
romaine) féminine et garçons,
organisé jeudi et vendredi à la
salle Harcha- Hacène d'Alger.

OUARGLA : 
57 participants au tournoi régional des
douaniers qualificatif à la compétition
nationale de tir aux armes à feu

LUTTE/CHAMPIONNAT D'ALGÉRIE JUNIORS (1ÈRE JOURNÉE): 
«La spécialité aura besoin de nouveaux licenciés» 
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CLASSEMENT FIFA: 

L'Algérie débute l'année
2018 à la 57e position
L'Algérie a gagné une place et occupe la 57e position au classement de la Fédération internationale
de football (FIFA) du mois de janvier 2018 publié ce jeudi par l'instance internationale, toujours
dominé par l'Allemagne devant le Brésil et le Portugal.

PREMIER LEAGUE
ANGLAISE/ LEICESTER CITY : 
Puel évoque un
éventuel départ de
Slimani cet hiver 

L’entraineur
français de Lei-
cester City
(Premier
league anglaise
de football)
Claude Puel a
évoqué un
éventuel   dé-
part de l'atta-
quant interna-
tional algérien
Islam Slimani
dès l’actuel   mercato d’hiver. 

"Comme je l'ai dit depuis le début :
nous avons beaucoup d'attaquants et
nous devons avoir une équipe équili-
brée pour pouvoir répartir les minutes.
On verra si certains joueurs peuvent
avoir plus de minutes dans d'autres
équipes, mais nous devons d'abord en
discuter avec les joueurs. Il se   pourrait
que des joueurs nous quittent cet hiver
dont Slimani qui veut   avoir plus de
temps de jeu", a expliqué Puel lors d'un
point de presse,   cité jeudi soir par les
médias britanniques.  Slimani (29 ans),
convoité par les Turcs du Besiktas, avait
rejoint   Leicester en 2016 en prove-
nance du Sporting Lisbonne pour un
contrat de   cinq ans, mais sans pour au-
tant s’affirmer en Angleterre. Cette sai-
son,   l'actuel meilleur buteur des Verts
(26 buts) ne compte que 240 minutes de
jeu cumulées en 12 apparitions en
championnats. 

L'ancien entraineur de Lille OSC
(Ligue 1/  France) s'est également   pro-
noncé sur l’avenir de l’autre internatio-
nal algérien des "Foxes" Ryad   Mahrez.
"Il n'y a rien à dire sur Riyad. Ma ré-
ponse a toujours été la même. Je   suis
heureux avec lui, il profite du football
ici et joue avec ses   coéquipiers, c'est le
plus important", a répondu l'entraîneur
à propos de   son qu'il a évalué 100 mil-
lions de livres (112 millions d’euros). 

CHAMPIONNAT DE TUNISIE:  
L'Algérien
Belkhiter retourne
au Club Africain

Le  Club Africain (Ligue 1 tunisienne
de football) a annoncé ce jeudi le retour
parmi son effectif du défenseur inter-
national algérien Mokhtar Belkhiter.

Après des discussions entre les deux
parties, Belkhiter a renoncé à la moitié
de ses dus auprès du Club Africain, pré-
cise le Club africain sur sa page Face-
book.

Selon la même source, le joueur al-
gérien a également fait de gros sacri-
fices financiers pour les années qui res-
tent dans son contrat. A la suite de cet
accord, le défenseur algérien sera de
retour aux entrainements pour prépa-
rer la deuxième moitié de la saison.

Le latéral algérien avait décidé en
décembre 2017 de quitter le club tuni-
sien à cause de salaires impayés par le
Club Africain. Il avait même signé un
contrat de deux ans et demi avec le CS
Constantine, l'actuel leader du cham-
pionnat d'Algérie de Ligue 1 Mobilis
avant que son contrat ne soit résilié par
la direction du club phare de la ville de
Cirta à cause d'une blessure musculaire
de l'ancien joueur du MC El Eulma qui
nécessite un repos d'un mois, selon le
manager du club Tarek Arama. Agé de
26 ans, Belkhiter avait opté en mai 2016
pour le Club Africain en provenance du
MC El Eulma pour un contrat de quatre
ans.

A l'issue de la 14e journée du cham-
pionnat de Tunisie de Ligue 1, le Club
africain occupe la sixième place avec 21
points à 15 longueurs du leader l'ES Tu-
nis.

Les Verts qui n'ont disputé
aucun match en janvier faute
de date FIFA, totalisent 585
points. Au niveau africain, l'Al-
gérie est à la 10e place devancée
notamment par un trio de tête
composé de la Tunisie (23e), Sé-
négal (24e) et l'Egypte (30e), les
trois nations sont qualifiées
pour la phase finale du mondial
2018 en Russie. Les deux autres
représentants africains, le Ma-
roc et le Nigeria occupent res-
pectivement les 39e et 51e places
mondiales.

En revanche, c'est le statu
quo dans le Top 10. Avec seule-
ment vingt-deux matches ami-
caux disputés depuis l’édition
de décembre, il n’est pas sur-
prenant de voir que le premier
Classement mondial FIFA de
l’année 2018 comporte bien peu
de changements. L’Allemagne
reste au sommet d’un Top 10
inchangé tandis que l’Islande

(20e, plus 2) est la seule équipe
à entrer dans le Top 20, au dé-
triment des Pays-Bas (21e, moins
1). Si la Croatie (15e, plus 2)
gagne également du terrain

dans cette partie du tableau, les
mouvements plus notables se
trouvent un peu plus loin dans
la hiérarchie.

La Tunisie (23e, plus 4) ré-

colte ainsi les fruits de sa qua-
lification pour la Coupe du
Monde de la FIFA 2018  tandis
que le Koweït (174e, plus 15), le
Soudan (124e, plus 12) et le Sal-
vador (90e, plus 10) progressent
tous de plus de dix places.

Enfin, le Liban (84e, plus 1)
et surtout la Palestine (75e, plus
5) atteignent tous les deux le
meilleur classement de leur his-
toire. Le prochain Classement
mondial FIFA sera publié le 15
février 2018.

Le Top  10 africain
1- Tunisie (23e)
2-Sénégal (24e)
3-Egypte (30e)
4-Maroc (39e)
5-RD Congo (43e)
6-Burkina Faso (44e)
7-Cameroun (45e)
8-Ghana (50e)
9-Nigeria (51e)
10-Algérie (51e).

Les quatre clubs de la Ligue 1 Mobilis
de football CR Belouizdad, l'USM El-Har-
rach, le MC Oran et l'USM Blida encourent
le risque de voir leurs nouvelles recrues
engagées lors du dernier mercato d'hiver
ne pas qualifiées, dans le cas où leurs dettes
ne baisseront pas au-dessous de 10 millions
de dinars, a annoncé vendredi le président
de la Ligue de football professionnel (LFP)
Mahfoud Kerbadj.

«Ces clubs en question ont engagé de
nouveaux joueurs au mercato, et ont même
déposé des demandes de licences au niveau
de la LFP, mais je tiens à confirmer qu'il
ne pourront pas les retirer tant qu'il n'ont
pas encore réglé leur situation envers la
Chambre de résolution des Litiges (CRL)
ou du moins faire baisser ces dettes au-

dessous du montant fixé à 10 millions de
dinars», a indiqué Kerbadj  sur les ondes
de la radio nationale.

En dépit des opérations de recrutement
effectuées, certains clubs encourent ainsi
le risque de voir leurs nouvelles recrues
pas qualifiées par la LFP dans le cas où
leurs dettes cumulées dépassent le montant
de 10 millions de dinars. L'USM Bel-Abbes
qui figurait sur la «liste noir» a fini par
régler sa situation, idem pour l'ES Sétif. Le
président de la LFP  a souligné que ces
clubs en question auront un délai supplé-
mentaire «jusqu'à la fin du mois de janvier»
pour pouvoir s'acquitter de leurs dettes au
risque de voir leurs nouveaux joueurs in-
terdits de compétition pour le reste de la
saison. 

L'USM Bel Abbès a réussi à
qualifier ses quatre nouvelles
recrues lors du mercato d’hiver
après la levée d’interdiction de
recrutement dont elle faisait
l’objet, a appris l’APS vendredi
auprès de la direction de ce club
de Ligue 1 de football. Les li-
cences des quatre joueurs en
question ont été retirées la veille
par le secrétaire de l’équipe, a
affirmé Kaddour Benayad, le
directeur général de cette for-

mation de l’Ouest du pays. Cela
a été rendu possible après le
paiement d’une grande partie
de dettes envers d’anciens
joueurs ayant recouru à la
Chambre de résolution des li-
tiges (CRL) de la Fédération al-
gérienne de la discipline pour
être rétablis dans leur droit. Se-
lon le même responsable, les
dettes en question ont été ré-
duites de 74 millions DA à 9,8
millions. Lors du mercato d'hi-

ver, clôturé lundi dernier à
23h59, l'USMBA a enregistré la
venue de quatre joueurs (Se-
guer, Mebarki, Laâbani et Sa-
lah). Ces derniers sont désor-
mais mis à la disposition de
l’entraineur Si Tahar Cherif El
Ouezzani dès le match de sa-
medi sur le terrain de l’O Médéa
dans le cadre de la 17e journée
du championnat. Par ailleurs,
la réunion du Conseil d’admi-
nistration de l'USMBA, prévue

initialement pour la fin de se-
maine, a été reportée à lundi,
fait-on savoir de même source.

Cette réunion, très attendue
dans les milieux du club, devrait
aboutir à l’élection de l’actuel
directeur général, M. Benayad,
au poste de président du Conseil
à la place d’Adda Boudjellal
Tayeb, qui vient de jeter l'éponge
après avoir assuré cette respon-
sabilité pendant deux mois seu-
lement. 

Vingt-six (26) joueurs de la sélection
nationale masculine des U20 ont été
convoqués pour un stage de préparation
du 20 au 26 janvier,  au Centre technique
national (CTN) de Sidi-Moussa (Alger), a
indiqué mercredi soir la Fédération al-
gérienne de football (FAF) sur son site
web.

''Ce stage sera ponctué de deux matches
amicaux contre la sélection U20 de Mau-
ritanie, les 22 et 25 janvier'', a écrit l'instance fédérale.

Liste des joueurs convoqués :
Abdelkader Alaa-Eddine Belharrane, Ahmed Mohamed Ker-

roum, Youcef Chennafa, Aymene Moha-
med Belaribi, Mohamed El Amine Bagh-
daoui, Abdelaziz Moulay (ASM Oran),
Zine-Eddine Abbassi, Adem Alilet, Mo-
hamed Kessour, Ahmed Bedjaoui, Yacine
Aliane (USM Alger), Hichem Boudaoui,
Hocine Dehiri, Adem Zorgane, Merouane
Zerrouki (Paradou AC), Chihab Benhabil
(USM Blida), Mohamed Houssem Mechri,
Mohamed Moudja (IRB Laghouat), Younes

Haba, Youcef Babouche (FCM Tamanrasset), Moussa Benzaîd
(CRB Ouargla), Abderrazak Khelifi ( JS Saoura), Sidi Mohamed
Bendaou (WA Tlemcen), Karam Hamdad ( JS Kabylie), Moha-
med-Amine Tougaî, Redouane Zerdoum (NA Hussein-Dey).

FOOTBALL : 
Kerbadj : «Le CRB, l'USMH, le MCO et
l'USMB interdits de recrutement»

LIGUE 1/USM BEL ABBÈS : 
Les nouvelles recrues qualifiées 

FOOTBALL/EQUIPE NATIONALE MASCULINE U20: 
26 joueurs convoqués pour un stage à Sidi Moussa 



José Mourinho, qui entrete-
nait des relations parfois
très tendues avec Cristiano
Ronaldo lorsqu’il était l’en-
traîneur du Real Madrid, a
visiblement mis de l’eau
dans son vin.
Selon La Sexta, le mana-

ger de Manchester United
aurait donné son accord à

ses dirigeants pour
tenter de recruter

l’attaquant por-
tugais lors du

prochain mer-
cato estival.
Mécontent

de ne pas
être pro-
longé et
aug-

menté à
la

Maison
Blanche,

le buteur
merengue aurait

fait part, en
interne, de son
envie de retour-
ner à Old Trafford

à l’intersaison.
Mais son come-
back dans le nord
de l’Angleterre
aurait évidem-
ment un prix: les
Red Devils
devraient effecti-
vement débourser
400 millions d’eu-

ros pour faire reve-
nir "CR7".

Gareth Bale va-t-il quitter
le Real Madrid et
rejoindre
Manchester
United lors du
prochain mer-
cato estival ? En
coulisses, José
Mourinho ferait
tout pour...

Selon Don Balon, le manager des
Red Devils aurait d’ores et déjà promis à
l’ailier gallois qu’il serait "la" star de l’équipe
s’il débarquait à Old Trafford à l’intersai-
son.

L’entraîneur portugais aurait aussi
assuré au joueur merengue qu’il pour-
rait prétendre au Ballon d’Or sous ses
ordres. Suffisant pour le convaincre
de signer au MUFC ?
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Mourinho

valide l’arrivée
de Ronaldo

Malcom finalement
à Tottenham ?
Annoncé dans le viseur d'Arsenal cet hiver, Malcom (20 ans, 20

matchs et 7 buts en L1 cette saison) pourrait bien quitter

Bordeaux pour l'Angleterre. Mais pour aller à Tottenham ! Le

média brésilien UOL parle d'une rencontre positive cette semaine

entre les agents de l'ailier bordelais et l'entraîneur des Spurs,

Mauricio Pochettino. Un transfert de 40 millions d'euros,

plus 10 millions d'euros de bonus, est évoqué.

Annoncé possible
partant cet hiver, Javier
Pastore (28 ans, 13
matchs et 4 buts en L1
cette saison) est pour le
moment toujours un
joueur du Paris
Saint-Germain.
Néanmoins, son
agent s'active
puisqu'il se
trouve ce
vendredi à
Milan, selon
les informa-
tions de Ca-
nal+. Le mi-
lieu offensif ar-
gentin est annoncé
depuis plusieurs se-
maines du côté de
l'Inter Milan. Mais
jusqu'à présent, le club
italien n'est pas par-
venu à s'entendre avec le
PSG, qui attend un trans-
fert sec alors que les Ne-
razzurri espèrent un prêt
de deux ans avec option
d'achat.

BALE
DRAGUÉ PAR
MOURINHO

Loftus-Cheek
bientôt opéré ?
Grand espoir des Blues, Ruben Loftus-
Cheek est prêté depuis le début de la

saison aux Eagles de Crystal Palace où il
avait pour ambition de chercher du

temps de jeu afin de prouver sa valeur.
Cependant, il se pourrait que la saison

du joueur des Blues soit déjà terminée.
En effet, Loftus-Cheek souffrirait

actuellement d'une blessure au tendon.
Une blessure assez grave qui pourrait

bien nécessiter une opération, comme
l'a révélé en conférence de presse l'en-

traîneur de Palace, Roy Hodgson.

Débarqué l'été dernier en Serie A,
Adam Ounas n'a que rarement eu
l'opportunité d'y faire ses preuves.
Depuis l'entame de l'exercice en
cours, Maurizio Sarri, coach du SSC
Naples, n'a sollicité le milieu de ter-
rain offensif qu'à six reprises en
championnat, uniquement pour

des bouts de matches. Et selon
la presse transalpine, le

joueur formé aux
Girondins de

Bordeaux pourrait
plier bagage
avant la fin du
mois de janvier.
En effet, les
Partenopei
auraient pro-
posé les ser-
vices de l'inté-
ressé à
Sassuolo dans

le cadre d'un
échange visant
à faire venir
Matteo
Politano du
côté du San
Paolo.

L'agent
de Pastore
est à Milan

OUNAS DÉJÀ
SUR LE

DÉPART ?
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ALGÉRIE-MÉDITÉRANÉE-5+5
Tenue de la 7e réunion
de haut niveau des
Parlements du groupe
de dialogue 5+5,
aujourd’hui à Alger 

Le Parlement algérien avec ses deux chambres or-
ganisera aujourd’hui à Alger, en collaboration et
coordination avec l'Assemblée parlementaire de la
Méditerranée, la 7e réunion de haut niveau des Par-
lements du groupe de dialogue 5+5, de l'ouest de la
méditerranée, a indiqué jeudi le Conseil de la nation
dans un communiqué.

La rencontre, qui aura lieu au Centre internatio-
nal des conférences (CIC), Abdellatif Rehal, aura
pour thème "L'ouest de la Méditerranée : Consolida-
tion du développement socio-économique global,
partagé et durable, pour relever les défis communs
à la région", a-t-on ajouté même source.

La réunion interparlementaire du groupe de dia-
logue "5+5" se tiendra à Alger, la veille de la tenue de
la 14e réunion des ministres des Affaires étrangères
du même cadre.

ALGÉRIE - UA
Mme Feraoun : La poste
doit jouer un rôle
«central» dans la vie
économique des
nations africaines 

La ministre de la
Poste, des Télécommu-
nications, des Technolo-
gies et du Numérique,
Imane Houda Feraoun a
souligné jeudi à Alger
qu'il revenait à la poste
de jouer un rôle "central"
dans la vie économique
des nations africaines en
assurant de meilleurs
services aux citoyens.

"Aujourd'hui, plus que jamais, il revient à la poste
de jouer un rôle central dans la vie économique des
nations africaines, en assurant de meilleurs services
aux citoyens", a-t-elle dit dans une allocution pro-
noncée aux travaux de la Journée panafricaine des
postes, placée sous le thème "La poste : infrastructure
de choix pour l’atteinte des objectifs gouvernemen-
taux du développement national", a indiqué mer-
credi un communiqué d'Algérie Poste. Elle a ajouté
que la poste était l'entreprise la plus proche du ci-
toyen, car elle offrait des services financiers, notam-
ment dans les coins les plus reculés, qui ne
possèdent pas de services bancaires.

Mme Feraoun a soutenu que l'Algérie, sous les
orientations du président de la République, Abdela-
ziz Bouteflika, £uvrait à la promotion du service pu-
blic de proximité pour parvenir à des prestations de
qualité aux citoyens répondant aux exigences de la
modernisation, un usage des TIC pour une intégra-
tion financière.

Elle a relevé que son secteur s'attelait à la moder-
nisation du réseau postal en améliorant l'accueil des
citoyens, en diversifiant les offres et les services pour
réduire la fracture numérique.

De son côté, le secrétaire général de l'Union pana-
fricaine des postes (UPAP), Younouss Djibrine a in-
diqué que la modernisation du secteur postal en
Afrique serait à même de créer de la croissance, de la
richesse et de l'emploi, notamment pour la jeunesse.

Il a ajouté que le développement de ce secteur, en
lui associant les nouvelles technologies, favoriserait
l'émergence d'un commerce électronique en vue
d'assurer un réel décollage économique pour tout le
continent africain.

M. Djibrine a salué, par ailleurs, le rôle de l'Algérie
en Afrique, la qualifiant de "un model de résistance
et de lutte" pour la libération du continent africain et
"un grand pays des martyrs".

ALGÉRIE - ALECSO
Formation professionnelle: l'expérience
algérienne «précieuse» et devrait profiter
aux pays arabes 

S'exprimant au terme d'une au-
dience que lui a accordée le ministre
de la Formation et de l'Enseignement
professionnels, Mohamed Mebarki,
M. Saoud Hilal Al-Harbi a déclaré
que l'expérience algérienne en ma-
tière de formation professionnelle
était "précieuse" et devrait profiter
aux pays arabes à la faveur des pro-
chaines rencontres de l'Alecso, met-
tant en avant l'importance de la
formation dans l'accompagnement
des programmes d'investissement, le
développement des compétences et
la relance de la croissance en adé-
quation avec les exigences du mar-
ché de l'emploi, outre son apport
dans la lutte contre le chômage, par-
ticulièrement chez les jeunes.

M. Al-Harbi, qui effectue une vi-
site de travail en Algérie, a réaffirmé
la disponibilité de l'Alecso à "ap-
puyer" les efforts consentis par l'Al-
gérie pour la promotion du secteur
de la formation et de l'enseignement
professionnels.

Le ministre de la Formation et de
l'Enseignement professionnels a ex-
posé les caractéristiques du système
algérien de formation profession-
nelle et les réalisations accomplies

par son secteur, notamment dans le
cadre du programme quinquennal
2015-2019, soulignant l'importance
des échanges d'expériences dans ce
domaine avec les pays arabes, et du
renforcement de la coopération, no-
tamment en matière de formation
des formateurs.

Dans le même contexte, les deux
parties ont convenu de promouvoir
et de renforcer la coopération dans le
domaine de la formation profession-
nelle afin de faciliter l'intégration des
jeunes dans le marché de l'emploi, et

ce à travers l'échange d'expériences
dans les domaines de la pédagogie et
de la modernisation des moyens
technico-pédagogiques.

Les deux parties ont mis l'accent,
en outre, sur la nécessité de l'organi-
sation de manifestations scienti-
fiques et techniques relatives au suivi
des opérations d'intégration des di-
plômés de la formation profession-
nelle, tout en £uvrant à intensifier les
recherches liées à la formation pro-
fessionnelle et sa relation avec le
marché de l'emploi.

Le Directeur général de l'Organisation Arabe de l'Education, de la Culture et des
Sciences (Alecso), Saoud Hilal Al- Harbi a salué jeudi à Alger l'expérience algérienne
"précieuse" en matière de formation professionnelle, estimant qu'elle devrait profiter
aux pays arabes.

COOPÉRATION ALGÉRO-TUNISIENNE 
Préparation d’une feuille de route 
de coopération entre El-Oued 
et le gouvernorat de Tozeur 

La préparation d’une
feuille de route pour la mise
en £uvre des clauses de coo-
pération et de partenariat
entre la wilaya d’El-Oued
(Algérie) et le gouvernorat
de Tozeur (Tunisie) a été au
centre d’une rencontre
ayant regroupé jeudi les ca-
dres des deux collectivités,
sous la conduite de leurs se-
crétaires généraux.

La rencontre entre dans
le cadre de la mise en œuvre
des clauses de l’accord de
jumelage cosigné le 4 jan-
vier courant à Tozeur par le
wali d’El-Oued, Abdelkader
Bensaid, et le gouverneur
de Tozeur, Salah Metiraoui,
dans le cadre de la coopéra-
tion décentralisée, confor-
mément à la volonté
politique des dirigeants des
deux pays, a affirmé le wali
d’El-Oued lors de l’accueil
de la délégation tunisienne
au siège de la wilaya.

L’accord vise l’intensifi-
cation des efforts pour le
développement de la région
frontalière, selon une ap-
proche et des enjeux nou-
veaux ainsi que des objectifs
réalistes basés sur l’intérêt
mutuel et commun, en as-
sociant les citoyens des
deux collectivités fronta-
lières et en exploitant les
ressources de la région, a-t-
il expliqué. Le principe

d’établissement de liens de
coopération entre les deux
pays relève d’un choix stra-
tégique dicté par la dimen-
sion historique, sociale et
culturelle commune, re-
tenu principalement au ser-
vice du développement de
la région frontalière, un ob-
jectif qui ne peut se concré-
tiser qu’à travers la
poursuite d’intenses efforts
des deux parties permettant
la mise en £uvre effective
des clauses de l’accord de
jumelage, souligne le
même responsable.

Le secrétaire général du
gouvernorat de Tozeur,
Ziad El-Bekri, a mis en
exergue, de son côté, l’im-
portance de dynamiser et
de donner forme aux liens
de coopération et de parte-
nariat entre ces deux collec-
tivités frontalières, en tant
que nécessité "incontour-

nable" dictée par le principe
de voisinage géographique
et la volonté politique des
deux pays de s’orienter vers
une étape d’action com-
mune de développement.

Pour sa part, le secrétaire
général de la wilaya d’El-
Oued, Belkacem Kadri, a es-
timé que pour la
concrétisation et l’impul-
sion effective des domaines
de coopération et de parte-
nariat, trois ateliers tech-
niques ont été mis sur pied:
le premier traitant des do-
maines d’investissement
industriel et agricole, le
deuxième du commerce et
de l’échange d’expertises
scientifiques, et le troisième
de la santé et des possibili-
tés d’exploitation des com-
pétences.

Selon le même responsa-
ble, la recherche de méca-
nismes pratiques de mise

en £uvre des clauses de l’ac-
cord de jumelage a donné
lieu à l’élaboration de trois
programmes d’actions : le
premier concernant les
échanges touristiques, le
deuxième les échanges cul-
turels et le troisième les
échanges sportifs et de
jeunes. A travers ces ateliers
et programmes, seront
identifiés les domaines de
coopération et de partena-
riat, notamment dans le
segment agricole à travers
le renforcement de la re-
cherche scientifique et la
mise en place d’un système
d’échanges de données, en
plus de l’échange d’exper-
tises en matière de biodi-
versité et des mécanismes
d’exploitation de l’énergie
solaire dans l’irrigation
agricole et la lutte contre les
maladies transmissibles.

Concernant le volet in-
dustriel et commercial, se-
ront programmés des
séminaires et expositions,
en sus de la valorisation et
l’identification d’opportu-
nités d’investissement dans
le tourisme et l’échange de
délégations touristiques à
travers l’encouragement de
l’action des agences de tou-
risme et la tenue de festivals
et d’expositions diverses,
selon la même source.
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